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Стр. 23 – 25
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23 февраля – День защитника Отечества

Музейный комплекс приглашает 
посетить выставку «Гижигинск»

Эдуард Козлов: «Только благодаря 
совместным усилиям мы сможем 
сохранить нашу историю, нашу 
страну, нашу Великую Россию…»

Колымские истории

Стр. 14 – 15

Интервью с руководителем МОО ВООВ «Боевое братство» и МОО «Российский 
союз ветеранов Афганистана и специальных военных операций»

Интервью с победителями Чемпионата 
мира по пауэрлифтингу федерации 
WPC Александром Дедовичем 
и Александром Горшковым

Прием заявок для участия в 
V фестивале зимней рыбалки 
открыт до 27 февраля
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Памятные 
даты

20 феВРаля

–  В с е м и р н ы й  д е н ь 
управления информацией.

21 феВРаля

– Всемирный день экс-
курсовода.

– День фельдшера.
– Император Александр 

II подписал указ о созда-
нии в Москве Государст-
венного Исторического 
музея (1872 г.).

–  В  Москве  открыл-
ся первый в СССР Между-
народный кинофестиваль 
(1935 г.).

22 феВРаля

– День дикой природы.

23 феВРаля

– День защитника Оте-
чества.

24 феВРаля

– Писатель Николай Го-
голь сжег второй том сво-
ей поэмы «Мертвые души» 
(12+) (1852 г.).

– Выпущена первая зуб-
ная щетка с искусствен-
ным волокном из нейлона 
(1938 г.).

25 феВРаля

– Сэмюэл Кольт получил 
патент на револьвер Кольт 
(1836 г.).

– В Москве открыл-
ся Клуб театральных ра-
ботников (теперь – Цент-
ральный дом работников 
искусств – ЦДРИ) (1930 г.).

– В Ленинграде кар-
диохирург Василий Ко-
лесов провел первое в 
СССР успешное коронар-
ное шунтирование чело-
веку на работающем сер-
дце (1964 г.).

–  Советская станция 
«Луна–20» впервые до-
ставила образцы лунного 
грунта на Землю (1972 г.).

26 феВРаля

– В Российской импе-
рии указом Петра I осно-
ван Тульский оружейный 
завод (1712 г.).

Годы верных решений
Коллектив мэрии Магадана поблагодарил за совместную 

плодотворную работу Юрия Гришана

«Ваши лучшие профес-
сиональные и человече-
ские качества еще долгие 
годы будут полезны горо-
ду и всем его жителям». 
Такими словами коллек-
тив мэрии областного цен-
тра проводил Юрия Гриша-
на, который покинул пост 
главы муниципального об-
разования.

Имея общий трудовой 
стаж работы 45 лет, Юрий 
Федорович в течение 20 лет 
замещал высшие должно-
сти муниципальной служ-

бы. Дважды, в 2015 и 2020 
году, одерживал абсолют-
ную победу в выборах на 
должность главы муници-
пального образования «Го-
род Магадан».

Памятный подарок, юби-
лейную медаль «Магадан. 
95 лет» и цветы вручил 
Юрию Гришану врио мэра 
города александр Мала-
шеВсКий.

«Череда рабочих дней, 
простых и сложных, оста-
лась позади. Для Вас это бы-
ли годы многих верных ре-

шений, но самым мудрым 
из них было десять лет на-
зад встать во главе Мага-
дана – города, которому 
Вы преданы всей душой, – 
подчеркнул Александр Ма-
лашевский. – Ежедневно 
Вы восхищали и вдохнов-
ляли нас неординарным 
трудолюбием, энтузиазмом 
при решении любых, даже 
самых сложных вопросов, 
умением находить баланс 
между строгостью и спра-
ведливостью. У Вас мы учи-
лись быть ответственными, 
разумными и решитель-
ными. Во многом благода-
ря Вашему таланту руково-
дителя наш город вырос и 
похорошел, преодолел ис-
пытания экономических и 
политических неурядиц в 
стране, получил новый им-
пульс своего дальнейше-
го динамичного развития. 
Школы и детские сады, об-
щественные пространст-
ва и спортивные площад-
ки – все, что было спроек-
тировано и создано за по-
следние годы, каждый уго-
лок Магадана хранит след 

Вашего неустанного труда, 
Вашей искренней любви к 
нашему общему дому. От 
всей души желаем, чтобы 
удача, успех и вдохновение 
были верными спутниками 
во всех Ваших начинаниях, 
а здоровье и благополучие 
никогда Вас не покидали!».

В свою очередь Юрий Гри-
шан поблагодарил коллек-
тив за совместную работу и 
пожелал большой команде 
муниципалитета дальней-
шего плодотворного труда 
и успехов в делах.

Отметим, что в адрес му-
ниципалитета поступило 
большое количество обра-
щений и сообщений от жи-
телей Магадана и тех, кто 
давно покинул областной 
центр, со словами доброй 
грусти и пожеланий всего 
наилучшего в связи с ухо-
дом Юрия Гришана с зани-
маемой должности. Мага-
данцы желают Юрию Фе-
доровичу отличного здоро-
вья и дальнейших побед на 
благо малой Родины!

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

ДОРОгие зеМляКи!

сердечно поздравляю вас с 
Днем защитника Отечества!
В 2025-м году, объявленным 

Президентом России Годом за-
щитника Отечества, этот знаме-
нательный день особенно важен. 
Сегодня мы чествуем мужествен-
ных, стойких, преданных военно-
служащих, которые сохраняют го-
сударственный суверенитет на-
шей страны. Для вас, герои, слу-
жение Отечеству – гражданский 
долг. Ежедневно вы вносите нео-
ценимый вклад в приумножении 

славы и мощи России, оберегаете наши семьи, создавая для наших 
детей мирное будущее.

В этом году Россия празднует 80-летие со дня Великой Победы. Из-
менив ход истории, она подарила свободу миллионам людей Совет-
ского Союза и других стран. Наши предки заплатили за Победу са-
мую высокую цену – свои жизни. Их подвиг навсегда останется в 
нашей памяти и сердцах.

Отдельные слова благодарности – землякам, которые смело сра-
жаются на передовой СВО. Ваши отвага и духовная мощь стали для 
колымчан символами мужества и патриотизма. Ваша борьба за не-
делимость нашей Родины, сохранение ценностей и восстановление 
справедливости отзывается в наших сердцах гордостью. Выражаю 
признательность семьям и женам военнослужащих. Ваши поддер-
жка и любовь помогают выстоять и вернуться домой с Победой!

В этот знаменательный день от всей души желаю вам и вашим 
близким крепкого здоровья, надежного тыла, замечательного на-
строения, жизнелюбия и бодрости духа. Мирного неба и успехов в 
любых начинаниях!

Врио главы МО «город Магадан», мэра города Магадана
александр МалашеВсКий

ДОРОгие жиТели 
МагаДансКОй 

ОбласТи!

Уважаемые 
военнослужащие 

и ветераны!
Поздравляю вас с Днем 

защитника Отечества!
Для поколений росси-

ян этот день – праздник 
доблести, преданности и 
отваги, это история стра-
ны победителей, зака-
ленной в боях за родную 
землю и свой народ. Это 

священная память о предках, которые плечом к плечу 
отстояли свободу России, это гордость за нынешних ге-
роев, которые взяли на себя ответственность за буду-
щее страны, сражаются за правду и честь Отечества в 
зоне спецоперации.

Весь этот год стал символом безмерного уважения к 
ратным заслугам, славным традициям самоотвержен-
ного служения, по указу главы государства он посвя-
щен нашим воинам.

Спасибо всем защитникам, которые всегда были, есть 
и будут в России. Ветеранам Великой Отечественной, 
чей великий подвиг мы не забудем никогда. Нашим ре-
бятам на боевом посту, в которых мы искренне верим, 
поддерживаем и ждем с победой домой. Всем, кто в лю-
бой момент готов встать на защиту Родины.

Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, на- 
дежного семейного тыла и успешного решения задач, 
поставленных Верховным Главнокомандующим.

губернатор Магаданской области
сергей нОсОВ
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Редакция «ВМ»

В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

Тасс

В Магаданской области запусти-
ли сайт кадровой программы для 
участников сВО.

Сайт региональной програм-
мы карьерного роста для участни-
ков специальной военной операции 
«СВОи Герои 49» (аналог федераль-
ного проекта «Время героев») за-
пущен в работу, сообщили в пресс-
службе правительства Магаданской 
области.

«На портале собрана вся инфор-
мация о региональном проекте, с 
которой может ознакомиться любой 
желающий принять в нем участие. 
Мы постарались ответить на этом 
ресурсе на все волнующие граждан 
вопросы. В их числе – цели и зада-
чи программы, категории лиц, ко-
торые могут принять в ней участие, 
а также сроки реализации», – при-
вела пресс-служба слова замести-
теля председателя правительст-
ва Магаданской области Максима 
бРОДКина.

Бродкин добавил, что особенно-
стью региональной программы яв-
ляется возможность участия в ней 
бойцов и ветеранов СВО как с выс-
шим, так и со средним специаль-
ным образованием. Цель програм-
мы – подготовка высококвалифи-
цированных специалистов для ра-
боты в органах государственной 
власти и местного самоуправления 
Магаданской области.

К 1 июля 2025 года сформиру-
ют вакансии для трудоустройства 
участников программы в дальней-
шем.

«агенТсТВО нефТегазОВОй 
инфОРМации»

В Магаданской области из опро-
кинувшейся цистерны вытекло 
топливо.

В Магаданской области в резуль-
тате аварии, опрокинулась цистер-
на. Топливо вылилось на дорогу.

По данным госавтоинспекции Ма-
гаданской области, во время движе-
ния, у грузового автомобиля отце-
пился прицеп, после чего опроки-
нулся.

Специалисты оценивают роль и 
масштаб загрязнения.

«КОМсОМОльсКая 
ПРаВДа» (ХабаРОВсК)

Трое жителей Магадана задер-
жали за незаконную ловлю гор-
буши. Они использовали ставную 
сеть. Дело дошло до суда.

Полицейские задержали браконье-
ров в августе прошлого года. Они по-
ставили сеть на реке Магаданке и вы-
ловили 15 горбуш.

«Эксперты оценили ущерб в 94 ты-
сячи рублей. Рыбакам пришлось воз-
местить всю сумму», – рассказали в 
прокуратуре Магаданской области.

В суде доказали, что мужчины дей-
ствовали по предварительному сго-
вору. Каждого приговорили к пяти 
месяцам ограничения свободы. Ору-
дие лова изъято. Пока приговор не 
вступил в силу.

«КОлыМа Плюс»

В Магаданском детском сомати-
ческом стационаре обновили меди-
цинское оборудование.

Одно из главных приобретений от-
деления реанимации, по мнению вра-
чей, – новая эндоскопическая стойка. 
С ее помощью хирурги могут делать 
операции не классическим способом, 
через разрез, а лапароскопическим – 
через проколы в теле. Такая методика 
позволяет ускорить процесс реабили-
тации пациентов.

Также в прошлом году закупили 
восемь инкубаторов для интенсив-
ной терапии. Устройства позволяют 
создать условия для укрепления орга-
низма малышей, которые появились 
на свет раньше срока.

Обновили и диагностическое обо-
рудование. Это 12 прикроватных мо-
ниторов, которые отслеживают жиз-
ненно важные показатели состояния 
пациентов.

«Нам приобрели еще смешиватель 
лекарств. Они смешиваются в сте-
рильных условиях. Это очень удобно 
для детей, которые находятся на па-
рентеральном питании, то есть вну-
тривенной, инфузионной терапии, и 
является профилактикой внутриболь-
ничной инфекции», – рассказала за-
меститель главного врача по педиа-
трии Магаданского областного цен-
тра охраны материнства и детства 
Марина нОсОК.

сТРОиТельсТВО.RU
В Магаданской области планиру-

ется благоустройство туристиче-
ских маршрутов.

Тендер на выполнение работ по об-
устройству туристического маршру-
та «Бухта Батарейная» объявят в Ма-
гаданской области. Заявку на участие 
можно подать до 28 февраля.

Общая протяженность пешеход-
ной тропы составляет 20 киломе-
тров. Согласно архитектурно-стро-
ительным решениям, будут уста-
новлены визит-центр площадью не 
менее 89 квадратных метров, вход-
ная группа, беседка, смотровая пло-
щадка, столы, скамейки и качели. 
Кроме того, на территории разме-
стят навигационные указатели, ин-
формационные стенды и предупре-
ждающие знаки. Завершить работы 
планируется до 30 ноября 2026 го-
да. Стоимость проекта составляет 58 
миллионов рублей.

Риа «КОлыМа-инфОРМ»
В опросе сервиса по поиску вы-

сокооплачиваемой работы SuperJob 
приняли участие представители 
экономически активного населе-
ния из города.

Владельцев маркетплейсов и сай-
тов объявлений могут обязать реги-
стрировать пользователей через пор-
тал «Госуслуги». Эта и другие меры 
предусмотрены в антимошенниче-
ском пакете поправок, разработан-
ном правительством и в настоящее 
время проходящем процедуру согла-
сования.

Как магаданцы относятся к данной 
инициативе? Согласно результатам 
опроса, 35 % респондентов поддержи-
вают законопроект, ссылаясь на зна-
чительное увеличение случаев обма-
на в этой сфере: «Потеря анонимно-
сти в лице продавца поможет в про-
тивоборстве мошенникам + налогоо-
бложение».

34 % опрошенных высказались 
против, считая, что государство не 
должно вмешиваться в работу част-
ного бизнеса: «Ради какой-то мело-
чи на продажу надо будет действо-
вать через Госуслуги»; «Вся продажа 
«из рук в руки» уйдет в тень в этом 
случае». 31 % затруднились с отве-
том, отмечая, что цель инициати-
вы понятна, но она может сущест-
венно усложнить жизнь всех участ-
ников сделок: «Могут регистриро-
ваться под чужими данными и про-
воцировать, таким образом, кражу 
данных для регистрации»; «Госуслу-
ги – личные данные и тоже не под 
100 % защитой. Я против привязки 
данного сервиса к другим сайтам».

Среди мужчин больше сторонни-
ков законопроекта, чем среди жен-
щин. Респонденты в возрасте от 35 
до 45 лет реже выражали согласие 
с инициативой, чем молодые люди 
до 35 лет и участники опроса стар-
ше 45 лет. Наиболее лояльно от-
носятся к законопроекту гражда-
не с доходом от 50 до 100 тысяч 
рублей – среди них уровень под-
держки достигает 49 %.

Цифры 
и факты

81 год назад организован заказник в целях 
сохранения гнездовья и выводков водоплава-
ющих птиц вблизи города Магадана, на участ-
ке по длине – от пограничного ограждения за-
претной зоны до ключа заболоченного стока и 
по ширине – от придорожной полосы левой 
стороны по направлению дороги на бухту Ве-
селая до реки Магаданки (правого берега по те-
чению).

85 лет назад (1940) сдан в эксплуатацию аэ-
ропорт на 13-м километре Колымской трассы. 
В конце февраля отсюда организовано почто-
вое и пассажирское сообщение по трассе Мага-
дан–Хабаровск с посадкой в Охотске, Никола-
еве, Комсомольске на самолетах типа Ил-14. 5 
ноября 1955 г. введено в эксплуатацию здание 
аэровокзала. Долгое время аэропорт был базой 
легких самолетов и вертолетного парка Второ-
го Магаданского объединенного авиаотряда. В 
день вылетало до 15 самолетов и 5–6 вертолетов 
во все концы области и за ее пределы. В 2002 
г. произведена реконструкция аэровокзального 
комплекса. До сих пор аэропорт «Магадан-13» 
служит базой малой авиации области.

86 лет назад состоялось совещание о методах 
скоростного строительства в Дальстрое. Участ-
ники совещания, инженеры, строители, архи-
текторы, решили провести постройку по име-
ющемуся проекту восьмиквартирного жило-
го дома. Решено было начать строительство 27 
апреля и закончить в течение 72 часов к 1 мая.

86 лет назад связисты Берелеха смонтирова-
ли и сдали в эксплуатацию коммутатор теле-
фонной станции. Сдана в эксплуатацию теле-
фонная линия «Ударник-Берелех».

35 лет назад (1990) в Магадане состоялось 
торжественное открытие культурно-спортив-
ного комплекса «Металлист» на месте снесен-
ного старого здания одноименного клуба, при-
надлежавшего Магаданскому механическо-
му заводу. В 1999 г. ММЗ безвозмездно передал 
комплекс в муниципальную собственность.

65 лет Магаданскому телевидению. В 1956 г. 
в Магадане была создана инициативная груп-
па по строительству телевизионного центра, 
ее члены вошли в телевизионную секцию ра-
дио-клуба ДОСААФ, которая начала разработку 
и конструирование аппаратуры. Специалиста-
ми института «Дальстройпроект» была спро-
ектирована 54-метровая телевизионная мачта. 
Ее смонтировали на Марчеканском заводе, а в 
июне 1957 г. рабочие Магаданского строитель-
но-монтажного управления установили ориги-
нальным методом падающей стрелы. 29 февра-
ля 1960 г. вступил в строй типовой телецентр, 
оснащенный промышленным оборудованием. 
В этом же году началось, а в 1961 г. закончилось 
строительство нового здания телестудии с ап-
паратно-студийным комплексом и мачтой вы-
сотой 59,85 м, что позволило повысить качество 
телевизионного вещания.

51 год назад в областном центре находился 
член Политбюро ЦК КПСС, Председатель Сове-
та Министров СССР Алексей Николаевич Косы-
гин. Он посетил Магаданский ремонтно-меха-
нический завод, Нагаевский морской порт. По-
бывал на прииске «Широкий», Колымской ГЭС, 
Карамкенском ГОКе, выступил перед общест-
венностью города.

https://geroi.49gov.ru/
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Пресс-служба регионального отделения партии «единая Россия» по Магаданской области

Помощь 
от депутата

бесплатную рыбу от об-
ластного депутата евгения 
салтанова получили семьи 
участников сВО, многодет-
ные и малообеспеченные се-
мьи, ветераны и инвалиды 
Ольского округа.

По словам исполнитель-
ного секретаря арманско-
го местного отделения «еди-
ной России» Марины КиРи-
ченКО, на этот раз удалось 
поддержать более 400 семей.

«В ходе благотворительной 
акции рыбу развозили по до-
мам родных воинов, участ-
вующих в специальной воен-
ной операции, пожилых лю-
дей, а также тех, кто оказался 
в сложных жизненных обсто-
ятельствах. Раздача рыбы про-
должается силами активистов 
и сторонников Арманского 
побережья. Благодаря их уча-
стию 327 семей уже получили 

свежемороженую навагу», – 
сообщила Марина Кириченко.

По ее словам, главная на-
града и для депутата, и для 
волонтеров – слова благодар-
ности от тех, кому адресова-
на помощь. Марина Киричен-
ко отметила, что подобные 
акции будут продолжены. По-
мощь людям – одна из при-
оритетных задач народной 
программы партии.

Напомним, что ко Дню за-
щитника Отечества «Единая 
Россия» запустила акцию «Те-
пло для Героя» (0+). В рамках 
акции любой желающий мо-
жет принести теплые вещи, 
продукты, подарки, письма 
с поздравлениями в пункты 
сбора на базе общественных 
приемных партии, которые 
расположены в каждом окру-
ге Магаданской области.

Развитие военных 
технологий

Владимир якушев предста-
вил инициативы по разви-
тию военных и двойных тех-
нологий на базе центра бес-
пилотных систем.

Секретарь Генсовета «Еди-
ной России» возглавил наблю-
дательный совет организации.

«Единая Россия» вместе со 
всей страной работает над 
приближением Победы. С на-
чала СВО партия направила 
военным помощь на 14 милли-
ардов рублей, включая закуп-
ки тысяч зарубежных беспи-
лотников. Стало очевидно, что 
требуется развивать отечест-
венные технологии: это нужно 
не только военным, но и про-
мышленности, а также – нау-
ке, подчеркнул Владимир Яку-
шев на заседании набсовета 
Центра беспилотных систем 
(ЦБСТ).

«Наша цель – создать в Рос-
сии полноценную отрасль во-
енных и двойных технологий. 
Для этого необходимо сфо-
кусировать работу центра на 
прорывных направлениях: это 
искусственный интеллект, сов-
ременные системы связи, ав-
тономные платформы; создать 
экосистему оборонных инно-
ваций, конкурентоспособную 
на мировом уровне; разрабо-
тать и запустить законодатель-
ные и финансовые механиз-
мы, которые снимут барьеры 
для таких инноваций», – от-
метил он.

На качественно новый уро-
вень эту работу может вывести 
также вхождение в состав уч-
редителей центра представите-
лей Правительства, уверен Вла-
димир Якушев.

«Все, о чем я сейчас сказал, по 
сути, уже отражено в нашей на-
родной программе: модерниза-
ция военной сферы, внедрение 
современных информацион-
ных комплексов, доведение до-
ли современного вооружения в 
армии до 70 %», – добавил се-
кретарь Генсовета партии.

По его словам, создание ЦБСТ 
и достигнутые результаты – 
это и есть патриотизм в дейст-
вии.

«Всего за год он поставил в 
боевые части 55 тысяч беспи-
лотников и систем РЭБ, сделан-
ных в России; 35 технических 
решений по заказу Миноборо-
ны разработаны в Центре «с ну-
ля», 41 изделие прошло боевую 
апробацию; запущена специа-
лизированная платформа для 
военных закупок – инстру-
мент прозрачности и эффек-
тивности», – пояснил он.

В свою очередь председатель 
правления «Центра беспилот-
ных систем и технологий» Ан-
дрей Безруков сообщил, что в 
2025 году работа ЦБСТ будет 
сосредоточена на поддержке 
команд разработчиков техно-
логий и продуктов двойного 
назначения и создании в Рос-
сии рынка воентеха.

«Это технологические кон-
курсы и хакатоны по ре-
шению актуальных задач с 
участием вузов и приклад-
ной науки, создание центров 
компетенций по внедрению 
новых продуктов непосред-
ственно среди подразделе-
ний Вооруженных Сил РФ на 
линии боевого соприкосно-
вения, запуск специализиро-
ванной инвестиционной ин-
фраструктуры. И, самое глав-
ное, – мы создаем среду, в 
которой технологии служат 
людям, а люди – своей Роди-
не», – отметил он.

«Единая Россия» с фон-
дом «Наша Правда» создали 
Центр беспилотных систем. 
Он объединяет более 250 ор-
ганизаций разработчиков и 
производителей беспилотных 
систем гражданского и двой-
ного назначения, средств РЭБ 
и РЭР, анти-БПЛА и ГПВО, а 
также иных изделий специ-
ального назначения для нужд 
Вооруженных сил РФ.

В декабре 2024 года «Единая 
Россия», «Центр беспилотных 
систем и технологий» и банк 
ПСБ запустили военный мар-
кетплейс. У военнослужащих 
появится возможность через 
него приобретать комплек-
тующие, которые необходи-
мы для производства беспи-
лотных летательных аппара-
тов (БПЛА) и других изделий 
непосредственно в зоне СВО.

Расширение форматов
«единая Россия» заключи-

ла соглашение с Россельхоз-
банком – оно предусматри-
вает расширение форматов 
поддержки участников сВО.

Работа с бойцами спецопера-
ции идет на базе ряда партпро-
ектов.

Совместно с «Женским дви-
жением Единой России» ре-
ализуется программа социо-
культурной адаптации участ-
ников СВО, которые прохо-
дят реабилитацию после ра-
нений. Проект «Предпринима-
тельство» запустил программу 
«СВОй бизнес» для участников 
спецоперации и членов их се-
мей – образовательные моду-
ли по основам предпринима-
тельства.

Профессиональное перео-
бучение бойцов организуют 
партпроекты «Моя карьера с 
Единой Россией» и «Цифровая 
Россия».

«Партпроект «Предпринима-
тельство» подключился к ре-

ализации образовательного 
проекта «Школа фермера», по-
зволяющего получить теоре-
тические знания и практиче-
ские навыки ведения бизнеса в 
сельском хозяйстве», – расска-
зал секретарь генсовета «еди-
ной России» Владимир яКУ-
шеВ по итогам подписания со-
глашения.

Говоря о совместной рабо-
те с Россельхозбанком по со-
глашению, он отметил, что на 
базе партийного проекта «Рос-
сийское село» при поддержке 
Россельхозбанка планируется 
провести первый всероссий-
ский «Агродиктант», который 
послужит популяризации про-
фессий и преимуществ жизни 
на селе. Он пройдет в октябре 
2025 года. Ожидается, что учас-
тие в «Агродиктанте» примут 
более 300 тысяч человек.

«Мы также продолжим ра-
боту по развитию социальной 
инфраструктуры на селе и об-
устройству сельских терри-

торий, повышению престижа 
сельскохозяйственных профес-
сий, сохранение идентичности 
сел и деревень», – сообщил се-
кретарь Генсовета.

В свою очередь, председатель 
Правления Россельхозбанка 
Борис Листов подчеркнул, что 
агросектор уверенно развива-
ется и ежегодно требует новых 
специалистов.

«Россельхозбанк системно 
работает над привлечением 
кадров в отрасль. Мы содейст-
вуем Министерству сельского 
хозяйства в создании агроклас-
сов, выплачиваем стипендии 
наиболее талантливым сту-
дентам и аспирантам, выдаем 
гранты молодым ученым, мас-
штабируем на всю страну по-
пулярный проект «Школа фер-
мера», выпустивший уже око-
ло восьми тысяч фермеров, и, 
конечно, развиваем цифровую 
платформу для обучения и 
подбора персонала «Я в Агро», 
где уже более 30 тысяч вакан-

сий. Мы объединили свои уси-
лия с «Единой Россией», и уве-
рен, что нам удастся сделать 
еще больше – за счет реализа-
ции совместных проектов», – 
отметил он.

Координатор партпроекта 
«Российское село», глава ко-
митета Совфеда по аграрно-
продовольственной политике 
и природопользованию Алек-
сандр Двойных подчеркнул, 
что, поскольку селяне состав-
ляют большую часть работ-
ников АПК, в первую очередь 
важно создавать условия для 
комфортной жизни на селе, по-
вышать престиж сельскохозяй-
ственных профессий и сельско-
го образа жизни.

«Огромный вклад в это на-
правление вносит Россельхоз-
банк, инвестируя значитель-
ный объем средств в образо-
вательную сферу сельского хо-
зяйства, создает условия для 
открытия агробизнеса, предо-
ставляет бесплатные инстру-

менты для продвижения фер-
меров», – сказал он.

В свою очередь федераль-
ный координатор партпроек-
та «Предпринимательство», де-
путат Госдумы Альфия Кого-
гина отметила, что «Россель-
хозбанк» – первый партнер в 
рамках партпроекта. Вместе с 
банком уже подготовлен об-
учающий модуль для ферме-
ров, ветеранов СВО и членов их 
семей, планирующих начать 
бизнес на селе.

«Мы исходим из того, что об-
учение ради обучения неэф-
фективно. Поэтому каждый 
слушатель по итогам курса 
сможет защитить свой бизнес-
проект, получить льготное фи-
нансирование и в течение года 
иметь наставника, чтобы биз-
нес стал успешным. Такие же 
обучающие модули планиру-
ем организовать с «Корпораци-
ей МСП» и другими государст-
венными институтами», – ска-
зала она.
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https://proekty.er.ru/projects/rossiiskoe-selo
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жизнь региона

Колымскими тропами
Магаданская область приняла участие в форуме устойчивого развития туризма

Международный форум 
устойчивого развития туриз-
ма «Путешествуй», который 
традиционно проходит в рам-
ках зимнего фестиваля «бе-
рингия» (6+), состоялся в Кам-
чатском крае. В 2025 году ме-
роприятие представило ряд но-
вых площадок, направленных 
на развитие отраслевого туриз-
ма и туризма на федеральном 
уровне.

В мероприятие включены 
представители всех регионов 
ДФО. Среди участников – руко-
водители федеральных органов 
исполнительной власти, пред-
ставители общественных орга-
низаций и федеральных инсти-

тутов развития, инвесторы со 
всего Дальневосточного феде-
рального округа и 30-ти регио-
нов России.

По сообщению регионально-
го Министерства культуры и 
туризма, Магаданскую область 
на форуме представила со-
трудник Туристского инфор-
мационного центра снежана 
КОсТюК. Специалист познако-
милась с опытом коллег из со-
седних регионов по работе с 
экскурсионным направлением, 
а также переняла полезные на-
работки по созданию и благоу-
стройству местных туристиче-
ских троп.

«Такие встречи с коллегами 

из соседних регионов позво-
ляют чувствовать себя частью 
большого сообщества на Даль-
нем Востоке, помогают строить 
коммуникации и вырабатывать 
общую стратегию по привлече-
нию туристов в отдаленные ча-
сти страны, а также обмени-
ваться опытом и придумымать 
совместные проекты. К приме-
ру, я держала в руках паспорт 
дальневосточника, разработан-
ный коллегами из Хабаровского 
края, и вдохновилась общением 
с теми, кто ушел на шаг вперед 
в продвижении промышленно-
го туризма и работе с иностран-
ными гостями», – отмечает 
Снежана Костюк.

Участники форума смогли 
послушать выступления веду-
щих экспертов в области тропо-
строения, таких как Игорь Булы-
гин, автор идеи создания и раз-
вития индустрии туристских 
троп России, Александр Желез-
няк, автор проекта «Большая Се-
вастопольская тропа», Егор Вла-
сов из «Центра тропостроения» 
и Евгений Ракитянский, основа-
тель Лаборатории экотроп.

На сессиях также обсудили 
ключевые вопросы по созданию 
сети уникальных туристских 
троп на Дальнем Востоке. Эта 
инициатива поддержана Мин-
востокразвития России и будет 
финансироваться за счет прези-

дентской субсидии. Обустрой-
ство троп требует новых про-
фессиональных компетенций 
и слаженности действий всех 
участников процесса – муни-
ципалитетов, бизнеса и особо 
охраняемых природных терри-
торий. Система оборудованных 
туристических троп является 
основой современного природ-
ного туризма, что подтвержда-
ется Всероссийским проектом 
«ТропаМИРоссии», иницииро-
ванным Агентством стратеги-
ческих инициатив. На площад-
ке форума эксперты сформи-
ровали подходы к развитию ту-
ристических троп на Дальнем 
Востоке России.

Здоровье подрастающего 
поколения

Медицинское оборудование для улучшения помощи детям

Магаданский областной 
центр охраны материнства и 
детства пополнил свой арсенал 
новым высокотехнологичным 
оборудованием, направленным 
на улучшение качества оказа-
ния помощи детям. Были при-
обретены эндоскопическая стой-
ка, наркозный аппарат, кювезы 
для новорожденных и прикро-
ватные мониторы.

«Приобретение данного обору-
дования стало возможным бла-
годаря поддержке благотвори-
тельных фондов и государствен-
ных программ. Главный врач Бу-

лат Жапов подчеркнул, что но-
вые технологии помогут улуч-
шить качество медицинской по-
мощи и создать комфортные ус-
ловия для лечения и реабили-
тации детей. Это подчеркивает 
важность внедрения современ-
ных методов лечения и диагно-
стики в детском медицинском 
учреждении, что является клю-
чевым фактором в обеспечении 
здоровья подрастающего поколе-
ния Магаданской области», – со-
общили в областном Минздраве.

Эндоскопическая стойка пред-
назначена для выполнения точ-

ных диагностических исследо-
ваний и малоинвазивных опе-
раций. С ее помощью специа-
листы смогут быстрее и эффек-
тивнее выявлять заболевания, 
снижая риск осложнений для 
маленьких пациентов.

Новый наркозный аппа-
рат обеспечивает безопасное 
и контролируемое проведе-
ние общего наркоза, что крайне 
важно при операциях у детей. 
Современная система мони-
торинга позволяет врачам сле-
дить за состоянием ребенка в 
режиме реального времени, га-
рантируя максимальный ком-
форт и безопасность.

Кювезы для новорожденных 
созданы для ухода за недоно-
шенными детьми и младенца-
ми, которым требуется особый 
уход. Эти устройства поддержи-
вают оптимальную температу-
ру, влажность и уровень кисло-
рода, способствуя скорейшему 
выздоровлению самых малень-
ких пациентов.

Кроме того, больница получи-
ла прикроватные мониторы, ко-
торые позволяют непрерывно 
отслеживать жизненно важные 
показатели каждого маленького 
пациента. Это включает контр-
оль пульса, дыхания, артериаль-
ного давления и других пара-
метров, что дает возможность 
медицинским работникам сво-
евременно реагировать на лю-
бые изменения в состоянии ре-
бенка.

Активный досуг
Модернизация, ремонт и обновление 

инфраструктуры учреждений культуры
В Магаданской области 

приступили к реализации 
нового национального про-
екта «семья». В его структуру 
вошли пять федеральных про-
ектов: «Многодетная семья», 
«Поддержка семьи», «Охра-
на материнства и детства», 
«Старшее поколение» и «Се-
мейные ценности и инфра-
структура культуры».

«Федеральный проект “Се-
мейные ценности и инфра-
структура культуры” про-
должает основные направле-
ния национального проекта 
“Культура”, который реали-
зовывался в 2019–2024 годах. 
Новый федеральный проект 
рассчитан на 2025–2030 годы 
и предполагает не только ре-
конструкцию культурных уч-
реждений, но и создание ком-
фортных условий для актив-
ного досуга семей. В осно-
ве проекта – поддержка тра-
диционных семейных ценно-
стей и обеспечение доступно-
сти культурных мероприятий 
для всех граждан страны. Это 
очередной шаг к модерниза-
ции культурной среды и со-
зданию устойчивой платфор-
мы для творческой самореа-
лизации граждан страны», – 
сообщила первый замести-
тель министра культуры и 
туризма Вероника чеРнОВа.

Мероприятия, планируемые 
в Магаданской области к реа-
лизации в 2025 году в рамках 
федерального проекта «Се-
мейные ценности и инфра-

структура культуры» нацио-
нального проекта «Семья»:

• Сеймчанский краеведче-
ский музей будет переезжать 
в новое здание, которое будет 
отремонтировано и оснащено 
специализированным музей-
ным оборудованием;

• в Клепкинском доме твор-
чества будут проведены ре-
монтные работы: в 2024 году 
в рамках нацпроекта «Куль-
тура» здесь обновили второй 
этаж, в 2025 году модерниза-
ция будет продолжена уже в 
рамках нацпроекта «Семья»;

• Магаданская областная 
библиотека имени А. С. Пуш-
кина начнет работы по капи-
тальному ремонту 3 этажа, 
рассчитанные на 2 года;

• Магаданская областная 
филармония закупит новое 
звуковое, световое, мульти-
медийное оборудование для 
проведения концертных про-
грамм на высоком уровне;

• две муниципальные би-
блиотеки станут модельны-
ми – это библиотеки посел-
ков Стекольный и Дебин;

• Детская школа искусств 
города Сусумана закупит но-
вые музыкальные инструмен-
ты и интерактивное оборудо-
вание.

На реализацию мероприя-
тий по оснащению и модер-
низации учреждений культу-
ры из федерального бюджета 
Магаданская область получит 
в этом году более 126 миллио-
нов рублей.

Управление информационной политики правительства Магаданской области
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Быть победителями нам 
предначертано, это у нас в крови

Интервью с руководителем МОО ВООВ «Боевое братство» и МОО «Российский союз 
ветеранов Афганистана и специальных военных операций» Эдуардом Козловым

День защитника Отечест-
ва – праздник настоящих 
мужчин: тех, кто, невзирая 
ни на что, мужественно вста-
ет перед лицом врага, макси-
мально намекая, что не сто-
ит предпринимать даже ма-
лейших попыток хоть как-то 
обидеть нашу страну, нашу 
родную землю и ее народ. не 
нужно, не стоит…

В противном случае, это мо-
жет закончиться печально в 
первую очередь для самих 
обидчиков, это мы и доказали, 
и не устаем доказывать на де-
ле: недаром во все времена на-
ша страна славилась доблест-
ными воинами, и неслучайно 
на сегодняшний день нас назы-
вают потомками поколения по-
бедителей, ведь быть победите-
лем – это нам предначертано, 
это у нас в крови.

О защитниках Отечества, о 
работе «Боевого братства», о 
своих поездках в зону СВО и по-

мощи, которую оказывает ор-
ганизация, а также о том, как 
правильно воспитывать сыно-
вей, чтобы из них выросли на-
стоящие мужчины, в интер-
вью «ВМ» рассказал руководи-
тель МОО ВООВ «боевое брат-
ство» и МОО «Российский со-
юз ветеранов афганистана и 
специальных военных опера-
ций» Эдуард КОзлОВ.

ВОПРОс – ОТВеТ

– Эдуард юрьевич, интер-
вью у нас праздничное и по-
священо Дню защитника 
Отечества. что это за празд-
ник и всех ли мужчин нужно 
поздравлять с ним?

– День защитника Отечест-
ва – это праздник тех, кто за-
щищал нашу Родину во все ве-
ка, и кто делает это в настоящее 
время. Вернемся к истории: во 
все времена, со времен Руси, Со-
ветского Союза и России, наше 

государство славилось своими 
доблестными воинами.

Рассмотрим войны при Со-
ветском Союзе – наши великие 
предки победили во Второй Ми-
ровой войне, они одержали по-
беду и в Великой Отечествен-
ной войне. Поэтому неслучай-
но мы их называем поколени-
ем победителей, а наше поко-
ление, соответственно, – потом-
ки поколения победителей. Сто-
ит отметить, что последующие 
поколения тоже достойно пока-
зали себя, защищая наше госу-
дарство, возвратились домой с 
победой из Афганистана, Чеч-
ни, Сирии.

И сейчас в зоне проведения 
специальной военной опера-
ции, наши воины героически 
сражаются, показывая приме-
ры доблести, славы нашего рос-
сийского оружия, нашего креп-
кого русского духа. Неслучай-
но наш Президент Владимир 
Владимирович Путин 2025 год 
объявил Годом защитника Оте-
чества, ведь на сегодняшний 
день это как никогда актуаль-
но. Делая акцент на героях на-
шей страны и их подвигах – 
мы обращаемся к тому поколе-
нию, которое будет следовать за 
нами, доказывая своими герои-
ческими поступками, что они и 
есть будущее и гордость нашей 
страны. И я уверен, что они бу-
дут такими же смелыми, силь-
ными, отважными, так же го-
рячо и беззаветно любить свою 
Родину, нашу Великую Родину, 
Великую Россию, как и их пред-
ки, воевавшие в свое время за 
их будущее и мирное небо над 
головой.

– Вернусь к вопросу о празд-
нике, всех ли мы в этот день 
мужчин поздравляем и мож-
но ли поздравлять женщин, 
чья работа, деятельность хоть 
как-то связана с военным де-
лом?

– Если женщина защищает 
свое Отечество, то, конечно, она 
тоже заслуживает поздравле-
ние в этот день. Я не раз гово-
рил, что Победа куется не толь-
ко на передовой, но и в тылу. 
Так, у нас работает большое ко-
личество общественников, во-
лонтеров, тех людей, кто актив-
но помогает фронту, в том чи-
сле и представительницы пре-
красного пола. Безусловно, они 
достойны не только поздравле-
ния, но, в первую очередь, ува-
жения.

– а если представитель 
сильного пола никак не свя-
зан со службой, а просто в па-
спорте у него стоит буква «м»? 
То что тогда?

– Раньше считалось, что не 
служить в армии – это позор 
самому человеку и его семье, 
и я этого мнения придержива-
юсь. Человек, который не слу-
жил в армии, он изгой. Должны 
быть веские основания (серьез-
ное заболевание и подобное), 
чтобы человек не прошел ар-
мейскую службу. Но настоящие 
мужчины, даже имея, к приме-
ру, серьезное заболевание, все 
равно всячески старались прой-
ти службу в армии. А те, кто 
умышленно от нее бегал – он 
не мужчина, мало ли что там в 
паспорте написано.

В 90-е годы мы наблюдали 

разрушение нашей страны, в те 
года мы многое потеряли, са-
мой главной потерей были то 
поколение и идеология. Но ра-
дует то, что в последние деся-
тилетия понятие «Родина» и 
все, что с ней связано (уваже-
ние, любовь, преданность к ней 
и прочее), возрождается.

Поэтому те люди, которые се-
годня не хотят защищать нашу 
Родину и уклоняются от служ-
бы, их поступкам надо будет 
давать отдельную оценку. Ко-
нечно, они не защитники Оте-
чества, не мужчины… Вопрос, а 
кто они тогда?

К слову, в некоторых государ-
ствах существуют такие пра-
вила: для того, чтобы получить 
гражданство данного государ-
ства, молодой человек обяза-
тельно должен пройти службу в 
армии. На мой взгляд, это очень 
правильно.

Если человек в то время, когда 
он был необходим Родине для 
защиты, покинул ее, то он явля-
ется трусом и предателем, и по 
возвращению обратно этот че-
ловек должен быть лишен мно-
гого, например, избирательного 
права. Ведь, когда страна выби-
рает новый путь, решение о ее 
выборе должны принимать те, 
кто защищал или защищает ее, 
те, кто старался сохранить свою 
страну, бился за нее с врагами. 
А те, которые сбежали, бросили 
ее на произвол судьбы, отдали 
в лапы врага, какое они имеют 
право решать ее судьбу, влиять 
на будущее своей страны?

– лишая права голосо-
вать на выборах, Вы думаете, 
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это  может сильно расстроить 
определенных людей?

– Дело не в расстройстве и их 
печали. Они лишаются граждан-
ских прав. А насколько это их 
заденет? То я думаю, заденет и 
очень сильно.

Данный человек своим по-
ступком себя уже проявил и обо-
значил свою позицию. Он трус и 
предатель, а нам и нашему го-
сударству с такими не по пути. 
Мы бережем и чтим историю на-
шей страны, заботимся о ее бу-
дущем – зачем в этих вопро-
сах нам нужно участие трусов и 
предателей?

Вернемся к Великой Отечест-
венной войне. Мы рассуждаем 
о том, откуда у нас появилось 
столько бандеровцев, фашистов? 
Начинаем разбирать архивные 
документы, сейчас их рассекре-
чивают массово, и понимаем, 
что потомков этих предателей 
и преступников мы сами реаби-
литировали в 50-х годах. Зачем? 
Вот теперь нам приходится бо-
роться с их детьми и внуками. 
На мой взгляд, если ты фашист 
и предатель, и отбывал срок по 
данной статье, то ты должен 
был сгнить в лагерях на рудни-
ках, а не встречать свою старость 
на свободе, пропагандируя свои 
взгляды в семье и в обществе.

Это все я говорю к тому, что 
когда война завершится и мы 
победим врагов нашей страны, 
врагов нашего народа, то никого 
прощать нельзя, не стоит повто-
рять ошибки прошлого, ни о ка-
кой реабилитации речи не долж-
но идти. Каждый должен будет 
ответить за совершенное им де-
яние.

Недавно, 1 февраля мы орга-
низовали салют в честь освобо-
жденного (первого в этом го-
ду) населенного пункта нашими 
бойцами – Великую Новосел-
ку. Очень хочется надеяться, что 
это будет первый населенный 
пункт перед большим наступле-
нием. Напомню, в прошлом го-
ду мы отметили салютом осво-
бождение Авдеевки. К слову, ос-
вобождение данного населенно-
го пункта ознаменовалось боль-
шим нашим наступлением на 
Покровском направлении.

Да, бесспорно, освобождение 
каждого города, каждого насе-
ленного пункта связано с огром-
ными разрушениями. Но я хочу 
напомнить, что в 2022 году Ма-
риуполь после освобождения на-
шими бойцами, действительно, 
находился весь в руинах. Сегод-
ня же Мариуполь новый, краси-
вый, отстроенный город. Про-
мышленную его часть предсто-
ит еще отстроить, но городская 
часть преобразилась до неузна-
ваемости: появились новые ми-
крорайоны с современной и 
комфортной инфраструктурой, 
хорошая дорожно-транспортная 
сеть, новые объекты социальной 
направленности и прочее. Мари-
уполь сегодня – новый и совре-
менный город, он пример буду-
щего, с которого нужно возро-
ждать Малороссию, как абсолют-
но новое государство не обреме-
ненное никакими старыми, бес-
смысленными постройками. Ма-
риуполь – новый русский го-
род. Такой же будет вскоре Вели-
кая Новоселка и другие освобо-
жденные нашими бойцами на-
селенные пункты. Стоит отме-
тить, что мы не просто отстро-
им данные территории, мы вер-
нем им исторические названия. 
Новороссия была и будет в со-
ставе России, это исконно рус-
ские земли, и так тому и быть. 
Поэтому меня руины сейчас не 
пугают.

– Вы заговорили о своих по-
ездках в зону сВО. Расскажите 
подробнее о них.

– Напомню, Магаданская об-
ласть организовала склад на 
территории Донецкой народ-
ной республики для того, что-
бы нашим бойцам можно было 
в кратчайшие сроки доставлять 
какую-либо помощь.

Наша организация «Боевое 
Братство» еще до начала специ-
альной военной операции, по-
могала частям ДНР (доброволь-
цам) всевозможными спецсред-
ствами, обмундированием и 
прочим, всем, что требовалось. 
Поэтому, когда началось про-
ведение СВО, масштаб помощи 
значительно увеличился. Реше-
ние создать склад принято на-
шим губернатором Сергеем 
Константиновичем Носовым и 

Антоном Александровичем Ба-
санским. Антон Александрович 
непосредственно в течение все-
го времени руководит работой 
склада, а мы ему в этом помо-
гаем. С тех пор по два-три во-
лонтера от нашей организации 
находятся там и оказывают все-
стороннюю помощь.

Также на базе нашей органи-
зации мы организовали сбор 
средств для помощи на фронт. 
Нам помогают не только орга-
низации и предприниматели, 
но и простые люди. Кто деньга-
ми поможет, кто маскировоч-
ными сетями, кто лекарствами, 
одеждой и прочим.

Так, собирая помощь (гума-
нитарные грузы и посылки), мы 
это потом передаем на склад, а 
далее наши волонтеры ее разво-
зят бойцам. К слову, для развоза 
у нас есть несколько автомоби-
лей, в 2024 году губернатор на-
шего региона приобрел нам ав-
томобиль (газель) для транспор-
тировки крупногабаритных ве-
щей. Из трех машин у нас толь-
ко одна находится под защитой 
РЭБ и тот, который сами в Ма-
гадане собрали. Остальные ма-
шины у нас без него и это тоже 
плохо, небезопасно.

Говоря о моих поездках в зо-
ну СВО, то они в первую оче-
редь связаны с осуществлени-
ем контроля за работой нашего 
склада. Я раз в два месяца посе-
щаю наш склад и наших бойцов, 
стараюсь проехать по всей ли-
нии фронта, от Херсона до Лу-
ганска.

Сейчас фронт двинулся впе-
ред, мы начинаем постепенно 
тоже продвигаться и заезжать в 
более дальние населенные пун-
кты, в которые раньше было за-
прещено. При этом стоит отме-
тить, что наши волонтеры не во-
оружены. Хоть бронежилеты, 
каски мы им предоставляем, но 
они находятся постоянно в зоне 
риска.

– Вы буквально недавно в 
своем телеграм-канале подво-
дили итоги за 2024 год об ока-
зании помощи за ленточку.

– Как я уже писал в своем Тг-
канале, 2024 год, несомненно, 
был сложный, тяжелый, с побе-
дами и потерями. Так, в прош-

лом году мы приобрели: 7 авто-
мобилей, 2 квадроцикла, 2 мо-
тоцикла, квадрокоптеры, тепло-
визоры, прицелы, усилители 
сигналов, рации, определители 
дронов, подавители дронов, ма-
скировочные сети, рыболовные 
сети, обмундирование и много-
много нужного и полезного для 
наших бойцов на фронте.

Каждый дрон – это удар по 
врагу. Каждый разведыватель-
ный дрон – это безопасность, 
которая помогла выявить про-
тивника. Каждый определитель 
дронов – это спасенная жизнь. 
Каждый доставленный генера-
тор – это тепло, которое поя-
вилось у наших бойцов. Все это 
важно и необходимо. Перечи-
слять можно до бесконечности.

– Мы не раз уже писали, но 
все же напомните нашим чи-
тателям, чем на сегодняшний 
день живет организация?

– 99 % всего времени орга-
низация сейчас занимается во-
просами и помощью СВО. Боль-
шое внимание уделяем ветера-
нам СВО и их семьям. И толь-
ко 1 % времени занимают на-
ши организационные меропри-
ятия. Каждый год мы органи-
зуем турнир памяти павших 
по греко-римской борьбе (12+) 
(среди юношей), мы его прово-
дим 33 года. Не забываем о ра-
боте с подрастающим поколе-
нием, посещаем школы, встре-
чаемся с учениками. Также про-
водим наши традиционные тор-
жественные мероприятия, по-
священные дням Воинской Сла-
вы – это 15 февраля, день выво-
да войск из Афганистана, 11 де-
кабря, начало чеченской кампа-
нии, обязательно 9 мая – День 
Победы и прочие важные и па-
мятные для нашей страны даты.

– напомните, кто может 
стать участником Вашей орга-
низации?

– Участником организации 
может стать ветеран любой вой-
ны. Сегодня у нас активно по-
полняются ряды ветеранской 
организации за счет участни-
ков СВО. Ребята приезжают в от-
пуск, приходят, вступают в на-
ши ряды.

– а есть те люди, кого Вы 
принципиально не возьмете в 

свою организацию? Кому от-
кажете?

– У нас таких прецедентов не 
было, чтобы мы кому-то отказа-
ли в принятии. У нас были пре-
цеденты, когда мы изгоняли из 
организации за дискредитиру-
ющие действия, то есть чело-
век, имея статус ветерана бое-
вых действий, совершил посту-
пок, дискредитирующий звание 
ветерана и в целом защитника 
Отечества. Конечно, за это он бу-
дет изгнан. У нас за последние 
10 лет было всего два таких слу-
чая.

– Возвращаясь к празднику, 
посоветуйте мамам, которые 
воспитывают сыновей, как 
воспитать настоящего муж-
чину, и на что еще в детстве 
они должны обратить внима-
ние?

– Совет очень простой – ка-
ждая женщина хочет видеть ря-
дом собой сильного, смелого, 
отважного мужчину, готового 
брать на себя ответственность 
за принятие решений. Поэтому, 
когда вы воспитываете маль-
чика, давайте ему право при-
нимать ответственные реше-
ния с детства, нужно подталки-
вать его к тому, чтобы он брал 
на себя ответственность, был са-
мостоятельным. Ни в коем слу-
чае не нужно с ним сюсюкаться, 
параноично оберегать его и во-
дить за руку до 18 лет. Это ни к 
чему хорошему не приведет. За-
ниматься спортом и обществен-
ной полезной работой.

– Эдуард юрьевич, наше ин-
тервью хотелось бы завер-
шить Вашим обращением к 
читателям.

– Любите свою Родину, обере-
гайте ее. Помните, она у нас од-
на и заслуживает большого ува-
жения и защиты. И только вме-
сте мы сможем справиться со 
всеми вызовами извне, только 
благодаря совместным усили-
ям мы сможем сохранить нашу 
историю, нашу страну, нашу Ве-
ликую Россию. Враг будет раз-
бит, Победа будет за нами!

наталья
МифТаХУТДинОВа
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Магаданские витязи
Победитель соревнования по 

военно-спортивному многоборью

В областном центре под-
вели итоги открытых го-
родских лично-командных 
соревнований по военно-
спортивному многоборью 
«Магаданские витязи» (12+). 
Состязания посвящены 80-ле-
тию Победы в Великой Отече-
ственной войне.

В соревнованиях участвова-
ли десять команд из образо-
вательных организаций горо-
да и области. Сборные демон-
стрировали навыки в стрель-
бе из пневматической вин-
товки, неполной разборке и 
сборке автомата, подтягива-
нии из виса на высокой пере-
кладине, поднимании туло-
вища из положения лежа на 
спине и прыжках в длину с 
места толчком двумя ногами.

Судили учащихся предста-
вители МОО ВООВ «Боевое 
братство» и Фонда «Защитни-
ки Отечества». Среди них – 
участники СВО: ветеран бо-
евых действий Алексей Не-
стеров и доброволец Николай 
Бондаренко.

По итогам напряженной 
борьбы в командном зачете 
лидером стал МОГАПОУ «Гор-
ный техникум»; «серебро» – 
у МАОУ «СОШ с УИМ № 15», а 
«бронзу» взяла сборная МАОУ 
«СОШ с УИОП № 4».

В личном зачете среди юно-
шей:

1 место – Эльдар Исаканов, 
МОГАПОУ «Горный техникум»;

2 место – Вадим Корышев, 
МАОУ «Гимназия (англий-
ская)»;

3 место – Всеволод Плахот-
ников, МБУДО «МВСТЦ «По-
двиг».

В личном зачете среди де-
вушек:

1 место – Эльвира Дейно, 
МБУДО «МВСТЦ «Подвиг»;

2 место – Екатерина Нечае-
ва, МОГАПОУ «Горный техни-
кум»;

3 место – Анастасия Тук, 
МОГАПОУ «Горный техни-
кум».

«Подобные мероприя-
тия способствуют укрепле-
нию патриотизма, форми-
рованию гражданской от-
ветственности и готовно-
сти к защите Отечества», – 
подчеркнули организаторы 
лично-командных соревно-
ваний. – «Отметим также, 
что в подготовке и проведе-
нии соревнований нам по-
могли ребята из доброволь-
ческого объединения «Век-
тор будущего».

Победителей и призеров на-
градили кубками, медалями 
и дипломами, а также цен-
ными призами от социаль-
ного партнера соревнований 
ООО «Тихрыбком».

За Веру! За Россию! 
За Победу!

Праздничным концертом дошколята 
открыли Год защитника Отечества

большой празднич-
ный концерт «за Веру! за 
Россию! за Победу!» (0+) 
прошел в магаданском 
детском саду № 39. Так, 
большой дружный кол-
лектив учреждения отме-
тил начало Года защитни-
ка Отечества.

В мероприятии приня-
ли участие воспитанники 
всех возрастных групп от 
3 до 7 лет, а также выпуск-

ники детского сада. Среди 
почетных гостей – участ-
ники специальной воен-
ной операции, вдовы ге-
ройски погибших бойцов.

Ребята вместе с воспита-
телями подготовили кра-
сочные концертные номе-
ра. В стихах, песнях и тан-
цах рассказали зрителям о 
том, как они любят Роди-
ну и ценят вклад каждого, 
кто стоит на ее защите.

Все получится!
В Магадане проходит конкурс профессионального мастерства «Педагог года»

В Магадане стартовал 34-й 
конкурс профессиональ-
ного мастерства «Педагог 
года» (18+). Его основная 
цель – выявление и распро-
странение образцов иннова-
ций в образовании, поиск та-
лантливых педагогических 
работников, их поддержка и 

поощрение, создание усло-
вий для самореализации пе-
дагогов.

Торжественная церемония 
открытия конкурса прошла во 
Дворце детского (юношеского) 
творчества. Поддержать участ-
ников отбора пришли их вос-
питанники и коллеги. Собрав-

шихся приветствовала заме-
ститель мэра Магадана свет-
лана КОлМОгОРОВа:

«В нашем городе есть хо-
рошие традиции, кото-
рым уже не один десяток 
лет. Конкурс «Педагог го-
да» – одна из них. Он стар-
товал в 1992 году. Практиче-
ски каждый третий учитель 
школ нашего города прини-
мал в нем участие. Конкурс 
дал старт целой плеяде та-
лантливых, всеми любимых 
педагогов. Он дал возмож-
ность развивать инноваци-
онные идеи, стал залогом 
профессионального и карь-
ерного роста участников, 
сформировал в Магадане 
уникальное педагогическое 
сообщество».

Уважаемые конкурсанты, 
вам предстоит очень тяже-
лая, насыщенная неделя: от-
крытые уроки, занятия, об-

мен опытом, взаимодейст-
вие с родителями, ученика-
ми, коллегами. Я желаю вам 
вдохновения, интересных 
творческих открытий и уда-
чи. Я уверена, что у вас все 
получится так, как вы заду-
мали. В добрый путь!

Юные артисты Магадана 
порадовали гостей меропри-
ятия концертными номера-
ми, зарядили конкурсантов в 
преддверии состязаний поло-
жительными эмоциями.

В 34-м сезоне «Педагога го-
да» в борьбу вступили 10 пе-
дагогических работников из 
образовательных организа-
ций города. Имена победите-
лей назовут 21 февраля.

Отбор проводится по двум 
номинациям: «Лучший пе-
дагог дошкольного образова-
ния» и «Учитель года».

Конкурсные мероприя-
тия впервые будут прохо-

дить только в очном формате 
в два этапа – первый и вто-
рой туры, которые включают 
в себя пять конкурсных зада-
ний.

Первый тур в номинации 
«Лучший педагог дошколь-
ного образования» включа-
ет два конкурсных испыта-
ния: «Педагогическое меро-
приятие с детьми» и «Прос-
ветительское мероприятие с 
родителями». В номинации 
«Учитель года» – два кон-
курсных испытания: «Урок» 
и «Педагогическое интер-
вью». Второй тур объединяет 
обе номинации конкурсны-
ми испытаниями «Мастер-
класс», «Брифинг» и «Блиц-
турнир».

Конкурсные испытания бу-
дут проходить на базе МАОУ 
«СОШ № 18» и МАДОУ «Дет-
ский сад комбинированного 
вида № 5».

Пресс-служба мэрии города Магадана

https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=97649
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=97649
https://magadan.49gov.ru/press/news/?id_4=97627
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Есть проблема
Состоялось заседание административной комиссии

В Магадане осуществляет-
ся постоянный контроль за 
соблюдением Правил бла-
гоустройства и содержания 
территорий столицы реги-
она, выявленные наруше-
ния рассматриваются еже-
недельно на заседании ад-
министративной комиссии. 
Очередное из них состоялось 
в управлении администра-
тивно-технического контроля.

Новые штрафы назначи-
ли магаданцам-автолюбите-
лям, которые нарушают пра-
вила парковки и размещают 
свои транспортные средст-
ва на детских или спортив-
ных площадках, участках, 
предназначенных для зеле-
ных насаждений. Подобные 
материалы рассматриваются 
практически каждую неделю. 

Напомним, ответственность 
за такое нарушение предус-
мотрена статьей 6.20 Закона 
Магаданской области «Об ад-
министративных правонару-
шениях». Минимальная ме-
ра – штраф 3 тысячи рублей.

Также к административ-
ной ответственности при-
влекли магаданку-владелицу 
метиса лабрадора за то, что 
она выгуливала питомца, не 
обеспечив необходимых мер 
безопасности для окружаю-
щих. В правоохранительные 
органы поступило сообще-
ние от жителей города о том, 
что женщина систематиче-
ски выводит на улицу свое-
го питомца без намордника 
в районе дома № 9б на улице 
Горького. Магаданцы отме-
тили, что собака проявляет 

агрессию, а хозяйка на заме-
чания не реагирует. Матери-
ал для рассмотрения переда-
ли в административную ко-
миссию города. Выяснилось, 
что в прошлом году владе-
лица четвероногого уже при-
влекалась к ответственности 
за аналогичное нарушение. 
Члены комиссии отметили 
недопустимость подобного 
выгула домашних животных 
и приняли решение назна-
чить хозяйке собаки штраф в 
3 тысячи рублей.

Напомним, согласно поста-
новлению правительства Ма-
гаданской области от 23 ию-
ня 2023 г. № 440-пп «Об ут-
верждении дополнительных 
требований к содержанию 
домашних животных, в том 
числе к их выгулу, на терри-

тории Магаданской области», 
владельцы обязаны:

– обеспечить надлежащие 
условия содержания домаш-
них животных в соответст-
вии с их видовыми и инди-
видуальными особенностя-
ми;

– пресекать проявления аг-
рессии со стороны домаш-
него животного по отноше-
нию к окружающим людям и 
животным и предотвращать 
причинение домашними жи-
вотными вреда жизни, здоро-
вью и (или) имуществу гра-
ждан, имуществу юридиче-
ских лиц;

– незамедлительно осу-
ществлять уборку продуктов 
жизнедеятельности домаш-
них животных на территори-
ях общего пользования, при-

домовой территории, в поме-
щениях многоквартирного 
дома, не являющихся частя-
ми квартир.

Владельцы обязаны выво-
дить собак из мест их содер-
жания:

– собак декоративных по-
род ростом до 25 см в холке 
и щенков до трех месяцев – 
на поводке;

– собак до 40 см в холке, за 
исключением собак декора-
тивных пород ростом до 25 
см в холке и щенков до трех 
месяцев – на поводке и в на-
морднике;

– собак свыше 40 см в хол-
ке – на коротком поводке и в 
наморднике;

– потенциально опасных 
собак – на коротком поводке 
и в наморднике.

Мы открываем мир
Завершилась ХVI городская научная конференция

В Магадане подвели ито-
ги ХVI городской науч-
ной конференции учащих-
ся начальных классов об-
щеобразовательных учре-
ждений областного центра 
«Мы открываем мир» (12+). 
Она собрала 55 учащихся 3-4 
классов из 20 школ столи-
цы региона, а также посел-
ков Ола и Палатка. Интеллек-
туальное состязание прошло 
на базе гимназии № 24.

В конференции действова-
ли такие секции, как:

– «Естествознание»;
– «История и краеведение»;
– «Биология и экология»;
– «Социология и психология»;
– «Лингвистика».
Каждый участник конфе-

ренции представил печат-
ный текст научного докла-
да, отражающий элементы 
его исследовательской дея-
тельности, со всеми прилага-
ющимися материалами, под-
тверждающими уровень са-
мостоятельности учащего-
ся при проведении исследо-
вания и подготовке доклада 
(схемы, фотографии, табли-
цы и др.). Свои выступления 
ребята сопровождали видео- 
и слайдовыми презентация-
ми.

Доклады учеников и их вы-
ступления оценивало компе-
тентное жюри.

По итогам интеллектуаль-
ного состязания диплома-
ми победителей и ценными 
подарками за «Лучший до-
клад» награждены 16 школь-
ников. В номинации отме-
чены дипломами и подарка-
ми 7 учащихся: «За исследо-
вательское мастерство» – 4 
учащихся, «За практическую 
направленность» – 2, «За ин-
тересный эксперимент» – 1.

Остальные участники кон-
ференции также отмечены 
грамотами и поощрительны-
ми призами.

По итогам конференции 
наибольшее количество по-
бедителей и номинантов 
подготовлены гимназиями 
(английской) и № 24.

Как отмечают в депар-
таменте образования мэ-
рии Магадана, научная кон-
ференция «Мы открываем 
мир» проводится с целью 
активизации познаватель-
ных интересов учащихся, 
развития навыков исследо-
вательской работы, творче-
ского потенциала, выявле-
ния талантливых учащих-
ся для дальнейшей их под-
держки, осуществления пе-
дагогического сопровожде-
ния для наиболее полно-
го раскрытия их природ-
ных способностей, с целью 
создания условий для фор-
мирования активной, твор-
ческой, интеллектуальной 
личности.

Как собрать личный 
VR-комплект

Для школьников провели мастер-класс 
по системному администрированию
В областном центре для 

учащихся «IT-куба» 12 фев-
раля прошел мастер-класс 
(12+) по системному админи-
стрированию. Его провел Ки-
рилл Соколов, выпускник шко-
лы № 15, на базе которой распо-
ложен Центр. В настоящее вре-
мя Кирилл является студентом 
очного отделения по програм-
ме «Прикладная информати-
ка» в Дальневосточном феде-
ральном университете.

На своем мастер-классе Ки-
рилл поделился со школьни-
ками своими знаниями о том, 
какие детали необходимы для 
сборки своего личного VR-ком-
плекта, рассказал, как сэконо-
мить на ремонте ноутбука и 
как увеличить продолжитель-
ность его эксплуатации, научил 
ребят выходить в виртуальную 
реальность без дорогих техни-
ческих устройств.

«Впечатления от Кирилла, 
как от Темного волшебника в 
мире виртуальной реальности. 
С одной стороны, его цели аб-
солютно ясны – создать рабо-
тающую VR-гарнитуру, а с дру-
гой стороны – привнести что-
то новое на уровне нынешних 
производителей, затратив при 

этом минимум ресурсов», – 
рассказывал обучающийся 
центра «IT-куб» Владислав 
еРМаКОВ.

Напомним, что Центр циф-
рового образования детей «IT-
куб» – это первое в регионе 
пространство для подготовки 
будущих лидеров науки и эко-
номики. Целый комплекс ме-
роприятий во всех федераль-
ных округах России реализу-
ется в рамках проекта «Циф-
ровая образовательная среда» 
нацпроекта «Образование», на 
смену которому с этого года 
пришел национальный проект 
«Молодежь и дети».

Отметим, что нацпроект на-
правлен на создание возмож-
ностей для развития талантов и 
самореализации молодых лю-
дей, воспитания ответственно-
го и высоконравственного че-
ловека. В центре нацпроекта – 
строительство и ремонт школ, 
повышение квалификации пе-
дагогов, создание новых мето-
дик преподавания и комфорт-
ных условий для обучения. От-
дельное внимание уделено 
поддержке талантливой мо-
лодежи, в том числе молодых 
специалистов.

Пресс-служба мэрии города Магадана
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Пресс-служба Магаданской городской Думы

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Обустройство детских площадок Под контролем
Депутат Магаданской 

областной Думы Роман 
исаеВ отреагировал на 
проблему проживания 
многодетной семьи в ава-
рийном доме в городе су-
сумане, сообщает пресс-
служба партии лДПР. 
Парламентарий направил 
информацию депутату Го-
сударственной Думы от 
ЛДПР Василине Кулиевой, 
которая незамедлительно 
взяла ситуацию под лич-
ный контроль и направи-
ла соответствующий за-
прос прокурору Магадан-
ской области.

Отметим, в одном из ма-
гаданских пабликов в со-
циальных сетях колымча-
не рассказали о том, что 
еще в 2021 году многоквар-
тирный дом № 14 по улице 
Советской в Сусумане был 
признан аварийным. Од-
нако меры по расселению 
органами власти не пред-
принимаются. Официаль-
ной информации о планах 
по переселению жильцам 
также не поступало.

«Жильцы дома жалуются 

на то, что крыша не ремон-
тировалась годами, из-за 
чего регулярные протечки 
разрушают жилые поме-
щения. Неисправная элек-
тропроводка уже неодно-
кратно становилась при-
чиной пожаров, а отсут-
ствие горячего водоснаб-
жения и постоянные про-
блемы с канализацией де-
лают жизнь в этом до-
ме невыносимой. Особен-
но остро вопрос переселе-
ния стоит для многодет-
ной семьи, которая выну-
ждена жить в крайне тя-
желых условиях – у ро-
дителей достаточно при-
чин опасаться за безопас-
ность своих детей», – рас-
сказал руководитель фрак-
ции ЛДПР в Магаданской 
областной Думе.

Роман Исаев в заключе-
ние добавил: «Мы будем 
следить за развитием этой 
ситуации и добиваться 
справедливости для жиль-
цов аварийного дома. Ни-
кто не должен жить в та-
ких условиях, особенно 
многодетные семьи».

Потребности города
В Магаданской город-

ской Думе прошла ко-
миссия по вопросам гра-
достроительства, жи-
лищно-коммунального 
хозяйства и экологии.

Одним из важных во-
просов повестки стало об-
суждение проекта реше-
ния Магаданской город-
ской Думы «О внесении 
изменений в отдельные 
решения Магаданской го-
родской Думы». В рамках 
данного проекта предла-
гается внести поправки в 
Порядок подготовки про-
ектов генерального плана 
и уточнить случаи, при 
которых муниципальные 
власти смогут разраба-
тывать проекты генераль-
ного плана или вносить 
в них изменения без не-
обходимости проведения 
общественных обсужде-
ний или публичных слу-
шаний в определенных 
случаях.

Кроме того, изменятся 
сроки, в течение которых 
мэр города должен при-
нимать решения по доку-
ментации по планировке 
территории – с 20 до 15 
рабочих дней с момента 
публикации заключения 

о результатах обществен-
ных обсуждений. Это из-
менение направлено на 
более оперативное реаги-
рование на запросы жите-
лей и потребности города.

Также был рассмотрен 
проект решения «О вне-
сении изменений в ге-
неральный план муни-
ципального образования 
«Город Магадан», разра-
ботанный Департаментом 
САТЭК мэрии. Этот про-
ект включает ряд ключе-
вых предложений, кото-
рые могут существенно 
повлиять на градострои-
тельную политику города.

Среди предложенных 
изменений – корректи-
ровка числовых значений 
в документах. В частно-
сти, в абзаце шестом под-
пункта 1.1А.1 пункта 1.1.4 
планируется заменить 
цифры «3500» на «2000», 
что также затронет пункт 
2.2, касающийся посел-
ка городского типа Сокол. 
Эти изменения иниции-
рованы обращением МУП 
«Водоканал».

В рамках изменений 
предлагается перевес-
ти часть зоны природно-
го ландшафта в комму-

нальную зону и устано-
вить границы зоны скла-
дирования и захороне-
ния отходов в районе 6 
км основной трассы. Так-
же планируются измене-
ния в границах зон улич-
но-дорожной сети, ком-
мунальной инфраструк-
туры и индивидуальной 
застройки в районе пере-
улка Транзитного.

Кроме того, в микро-
районе Солнечный, возле 
ДСК «Сирень», предлага-
ется перевести часть зоны 
природного ландшафта в 
зону ведения садоводства 
и огородничества по ини-
циативе одной из житель-
ниц города.

«Было определено ме-
сто для будущего строи-
тельства мусороперераба-
тывающего завода, была 
расширена зона для ре-
креации этих земель. За-
вод разрабатывается, про-
ектируется – это будущее 
нашего города. Он улуч-
шит экологическую обста-
новку в городе, прекратит 
образование свалок и ско-
пление мусора», – сказал 
заместитель председателя 
комиссии Петр Цветков.

Важные изменения
на заседании постоянной 

депутатской комиссии Мага-
данской городской Думы по 
вопросам социальной поли-
тики обсуждались важные из-
менения в системе почетных 
званий города. В рамках про-
екта решения «О внесении изме-
нений в решение Магаданской 
городской Думы от 29 февраля 
2008 года № 15-Д «Об установ-
лении почетных званий горо-
да Магадана» предлагается до-
полнить перечень почетных зва-
ний новым званием «Почетный 
работник сферы услуг». Это но-
вовведение позволит отметить 
достижения специалистов в та-
ких ключевых областях, как бы-
товые услуги, информационные 
технологии, социально-культур-
ная деятельность и финансы.

Кроме того, планируется из-
менить условия присвоения по-
четных званий «Почетный спа-
сатель города Магадана» и «По-
четный работник в сфере моло-
дежной политики». Теперь ми-
нимальный стаж работы для по-
лучения этих званий будет со-
ставлять не менее 10 лет. Для 
звания «Заслуженный добро-
вольный пожарный» также вво-
дится требование о регистрации 
в сводном реестре доброволь-
ных пожарных на срок не ме-
нее 10 лет.

Депутаты рассмотрели про-
ект решения «О внесении из-
менений в отдельные реше-
ния Магаданской городской 
Думы», где пунктом 1.1 предла-
гается актуализировать Поло-
жение «Об организации и осу-
ществлении мероприятий по 
работе с детьми и молодежью» 
в связи с изменениями в зако-
нодательстве.

Внесли поправки в Положе-
ние «О порядке проведения 
конкурса на замещение ва-
кантной должности муници-
пальной службы» в соответ-
ствии с новым требованием о 
предоставлении документа об 
образовании и квалификации.

Также на комиссии были 
рассмотрены проекты законов 
Магаданской области:

– № 735-7 «О внесении изме-
нений в Закон Магаданской 
области «Об ограничениях в 
сфере продажи безалкоголь-
ных тонизирующих напитков 
на территории Магаданской 
области»;

– № 738-7 «О внесении изме-
нения в статью 3.21 Закона ма-
гаданской области «Об адми-
нистративных правонаруше-
ниях в Магаданской области»;

– № 739-7 «О внесении изме-
нений в отдельные законы Ма-
гаданской области».

Депутат Магаданской об-
ластной Думы, член фракции 
«справедливая Россия» в ре-
гиональном парламенте алек-
сей гОлОВань рассказал о ре-
шении проблемы отсутствия 
во дворах игровых комплексов 
для детей. По его словам, с прош-
лого года в адрес регионального 
отделения партии «Справедли-
вая Россия – За Правду» посту-
пили десятки обращений, связан-
ных с отсутствием детских иг-
ровых зон. Очередное письмо с 
просьбой решить этот вопрос ад-
ресовали депутату жители домов 
№ 2 к. 1, № 15 и № 10 по улице Мар-
чеканской. Родители отмечают, 

что ближайшая детская площад-
ка находится во дворе дома № 32 
по той же улице.

«С 2023 года в Магадане бы-
ло демонтировано более 190 дет-
ских площадок. В прошлом году 
при содействии колымского от-
деления партии удалось устано-
вить три новые площадки во дво-
рах домов: № 6 по улице Болды-
рева, № 28 по улице Гагарина и 
№ 50 по улице Кольцевой. Я лич-
но занимаюсь решением это-
го вопроса. Проблема отсутст-
вия игровых зон для детей оста-
ется нерешенной. В марте будет 
сформирована и направлена в 
мэрию заявка на установку но-

вых детских площадок по ули-
це Марчеканской и другим адре-
сам, где проблема стоит особен-
но остро», – прокомментировал 
Алексей Головань.

По мнению депутата, опера-
тивное решение вопроса напря-
мую касается благополучия ты-
сяч семей – здоровья и безопас-
ности их детей: «Игры на детских 
площадках помогают укрепить 
здоровье, развить моторику и со-
циальные навыки, а также дают 
возможность родителям прово-
дить время с детьми на свежем 
воздухе. Их отсутствие вынужда-
ет ребят играть на проезжей ча-
сти или в заброшенных местах, 
что создает прямую угрозу их 
безопасности».

Алексей Головань отметил, что 
при решении данного вопроса 
большую роль играют слажен-
ная работа органов власти и жи-
телей Колымы. «В 2025 году мы 
продолжим активно заниматься 
вопросом обустройства детских 
площадок, чтобы каждый ребе-
нок в Магадане мог играть в без-
опасных и современных услови-
ях. Благодарю всех жителей за их 
активную позицию и доверие. 
Вместе мы сможем сделать наш 
город комфортнее для детей и их 
семей», – подытожил депутат.
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Пресс-служба социального фонда России

Социальный 

фонд России 

информирует

Страховые 
случаи

Правительство внесло из-
менения в правила установ-
ления скидок и надбавок к 
тарифам на обязательное 
страхование от несчастных 
случаев на производстве и 
профессиональных заболева-
ний. Одно из главных измене-
ний касается определения раз-
мера взносов для предприятий, 
которые подверглись террори-
стическим атакам и обстрелам 
со стороны вооруженных фор-
мирований Украины.

Несчастные случаи, произо-
шедшие в результате таких на-
падений, не зависят от условий 
и охраны труда на предпри-
ятии, поэтому соответствую-
щие инциденты больше не учи-
тываются при расчете повыше-
ний и понижений к тарифу. По-
мимо этого, работодатели те-
перь могут подавать заявление 

на скидку к страховому тари-
фу в любую клиентскую служ-
бу Социального фонда. Раньше 
это можно было сделать толь-
ко по месту регистрации ком-
пании.

Еще одно нововведение ка-
сается обжалования решений 
фонда относительно скидок и 
надбавок по уплате взносов. 
До внесения поправок оспо-
рить такие решения можно бы-
ло только при обращении в суд. 
Теперь предусмотрен еще и до-
судебный порядок рассмотре-
ния. Для обжалования решения 
страхователь вправе обратить-
ся к вышестоящему должност-
ному лицу или в вышестоящее 
подразделение Социального 
фонда. Например, оспорить ре-
шение регионального отделе-
ния фонда в центральном ап-
парате СФР.

Право на 
материнский капитал

В 2024 году Отделение 
соцфонда России по Мага-
данской области беззаяви-
тельно оформило 543 серти-
фиката на материнский ка-
питал жителям нашего ре-
гиона. Данные поступили в 
электронном виде в личные 
кабинеты колымчан на пор-
тале госуслуг.

Размер материнского капи-
тала ежегодно увеличивает-
ся. С 1 февраля 2025 года в со-
ответствии с уровнем факти-
ческой инфляции его проин-
дексировали на 9,5 %. Теперь 
сумма на первого ребенка, 
рожденного или усыновлен-
ного с 2020 года, составляет 
690266,95 рублей. В случае ро-
ждения второго ребенка, ро-
дителям доплатят 221 895,14 
рублей.

Если второй, третий или 
следующий ребенок родился 
или был усыновлен с 2020 го-
да, но до его появления пра-
ва на материнский капитал 
у семьи не возникало, то раз-
мер господдержки составит 
912 162,09 рублей.

«Если родители ранее уже 

частично распорядились ка-
питалом, но какие-то сред-
ства еще остались, то их 
также проиндексирова-
ли. Например, если остаток 
был 50000 рублей, то после 
февральского повышения 
он вырос до 54 750 рублей», 
рассказала надежда езОВ-
сКиХ, управляющая Отде-
лением сфР по Магадан-
ской области.

Направить материнский ка-
питал можно:

• на улучшение жилищных 
условий;

• на получение образования 
детьми;

• на ежемесячные выплаты 
на ребенка до 3 лет;

• на накопительную пенсию;
• на социальную адаптацию 

и интеграцию в общество де-
тей с инвалидностью.

При наличии остатка де-
нежных средств на сертифи-
кате 10 тысяч рублей и ме-
нее, его можно получить в ви-
де единовременной выплаты.

Пресс-служба 
социального фонда России 

по Магаданской области

Предстоит большая работа
В 2025 году отремонтируют почти 1,5 тысячи 

объектов образования

По про екту  «единой 
России» и Минпросвеще-
ния в 2025 году отремон-
тируют почти 1,5 тысячи 
объектов образования. В 
ближайшие три года по на-
родной программе «Единой 
России» капитально отре-
монтируют и построят по-
чти 4,5 тысячи объектов об-
разования.

Об этом сообщил секре-
тарь Генсовета Владимир 
Якушев на Всероссийском 
штабе партии и Минпрос-
вещения по капитальному 
ремонту школ.

Секретарь Генсовета на-
помнил, что с 2022 года 
уже отремонтированы 4932 
здания школ. Из них почти 
20 % – 847 школ – в прош-
лом году.

«Реализация проекта по-
казала: качество работы 
управленческих команд не 
всегда зависит от уровня 
бюджетной обеспеченности 
регионов», – подчеркнул 
Владимир Якушев.

Он также отметил, что в 
2024 году построены 293 
новых школы на 217,5 тысяч 
школьников. А всего с 2019 
года введены в эксплуата-
цию 1634 школы более чем 
на один миллион учебных 
мест. С 2019 года введено в 
эксплуатацию 1688 детских 
садов на 246 тысяч мест.

От того, когда и как по-
строена школа, детский 
сад, а сейчас идут и ремон-
ты колледжей, зависит от-
ношение людей, в том чи-
сле, к партии, заявил ми-
нистр просвещения Сергей 
Кравцов.

«Единая Россия» – это 
партия дела. И в отношении 
тех, кто это дело не дела-
ют, соответственно, долж-
ны быть приняты соответ-
ствующие решения», – ска-
зал он.

По его словам, к 1 сен-
тября после капремон-
та должны быть сданы  
75-80 % школ, детсадов и 
колледжей. Из средств фе-
дерального бюджета у ре-
гионов, которые в этом го-
ду будут срывать сроки, 
вычтут средства на следу-
ющий год – их придется 
компенсировать из регио-
нальных бюджетов.

«Количество школ не бу-
дет уменьшено, но будут 
уменьшены средства феде-
рального бюджета (на эти 
цели – прим. ред.). Такие 
решения приняты, и у нас в 
проекте они зафиксирова-
ны», – сказал он.

В заключение секретарь 
Генсовета «Единой Рос-
сии» обратился к предста-
вителям регионов с прось-
бой принять участие в об-
суждении Стратегии раз-
вития образования до 2036 
года с перспективой до 
2040 года. Разработка до-
кумента ведется по пору-
чению Президента.

В Магаданской области, 
начиная с 2019 года, про-
ведена значительная ра-
бота по модернизации си-
стемы школьного образо-
вания: не только ремонты 
школ и приобретение но-
вой оргтехники. На базе 
школ созданы особые обра-
зовательные пространства, 
оснащенные специализи-
рованным оборудованием, 
отвечающим современным 
требованиям и стандартам 
образования – «Точка ро-
ста».

С 2020 года в 30 школах 
Магаданской области для 
занятий детей физической 
культурой и спортом вы-
полнено обновление мате-
риально-технической ба-
зы.

«Для успешной реали-

зации Стратегии в буду-
щем предстоит большая 
работа с кадровым соста-
вом, программами обуче-
ния, материально-техни-
ческой базой наших учеб-
ных заведений. Эту дея-
тельность «Единая Россия» 
будет проводить сообща с 
родительским и педагоги-
ческим сообществами, ко-
торые первыми узнают о 
возникающих пробелах. 
Также будем опираться на 
мнение общественных ор-
ганизаций и экспертов в 
сфере образования», – ра-
нее сообщила региональ-
ный координатор проек-
та «единой России» «но-
вая школа», заместитель 
председателя колымско-
го парламента Виктория 
гОлУбеВа.

Она также напомнила, 
что в Магаданской обла-
сти в 2024 году в програм-
ме капитального ремон-
та приняли участие шко-
лы города Магадана, Ха-
сынского и Ягоднинского 
округов. Капитальный ре-
монт выполнялся на шести 
объектах в рамках народ-
ной программы партии.

Программа капремон-
та школ, которую «Единая 
Россия» реализует с Мин-
просвещения, входит в на-
родную программу партии 
и была инициирована Пре-
зидентом Владимиром Пу-
тиным на Съезде «Единой 
России» в 2021 году. Все 
этапы работ – от проекта 
до приемки – контролиру-
ют общественные штабы с 
участием депутатов Госду-
мы, сенаторов от партии, 
родителей и педагогов. Их 
«Единая Россия» и Мин-
просвещения сформирова-
ли в регионах. С 2024 года 
участие в программе при-
нимают и новые регионы.

Помимо этого, «Единая 
Россия» обеспечила выде-
ление средств федераль-
ного бюджета на реали-
зацию программы капре-
монта образовательных 
учреждений, а также стро-
ительства новых школ и 
детских садов. Ранее в По-
слании Федеральному Со-
бранию Президент пору-
чил продлить программу 
капремонта школ до 2030 
года, а также расширить ее 
на детские сады, колледжи, 
общежития вузов.

Пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «единая Россия»

http://actual.pravo.gov.ru/content/content.html#pnum=0001202501300013
http://actual.pravo.gov.ru/content/content.html#pnum=0001202501300013
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Спартакиада трудящихся
Традиционные состязания стартовали во Дворце спорта

Трудовые коллекти-
вы Магадана приня-
ли участие в открытой 
городской спартакиа-
де трудящихся 2025 го-
да (16+). 20 команд бу-
дут проходить 8 этапов 
соревнований до 16 мая. 
В первый день соревно-
ваний для ее участни-
ков проводили прыжки 
в длину с места, челноч-
ный бег, упражнения на 
гибкость и пресс.

ОРганизация

Структура Спартакиа-
ды трудовых коллективов 

призвана уровнять шансы 
всех участников на побе-
ду. Программа соревно-
ваний не включает в себя 
игровые и экстремальные 
виды спорта, а составле-
на из базовых спортив-
ных дисциплин, знако-
мых каждому: общая фи-
зическая подготовка, пла-
вание, пулевая стрель-
ба, настольный теннис, 
лыжные гонки, спортив-
ное многоборье, боулинг, 
легкоатлетическая эста-
фета. Согласно регламен-
ту, каждый этап Спарта-
киады допускает по 5 че-

ловек от каждой коман-
ды. Победитель опреде-
ляется суммой баллов за 
прохождение всех этапов 
спортивных соревнова-
ний. Помимо командно-
го зачета проводят лич-
ный, выявляя сильнейших 
представителей соревну-
ющихся трудовых коллек-
тивов. К участию в откры-
той городской Спартакиа-
де города Магадана допу-
скаются любые организа-
ции, независимо от форм 
собственности и сфер де-
ятельности. Обязатель-
ным условием участия 

в соревнованиях являет-
ся предоставление меди-
цинского допуска. После 
прохождения регистра-
ции капитанов спортив-
ных трудовых коллекти-
вов приглашают в специ-
альную группу в одном 
из популярных мессенд-
жеров для дальнейшего 
информирования.

сОРеВнОВания

Первый этап Спартаки-
ады трудящихся вклю-
чал в себя челночный бег, 
прыжки в длину с места, 
поднимание туловища из 
положения лежа за 1 ми-
нуту и наклон вперед из 
положения стоя на гим-
настической скамье. Ко-
манды трудовых коллек-
тивов поочередно прохо-
дили предложенные фи-
зические упражнения в 
понравившейся последо-
вательности. Нововведе-
ния Спартакиады косну-
лись одного из предсто-
ящих этапов соревнова-
ний – мужского спортив-
ного многоборья. В прош-
лом году толчок гири за-
менили на подтягивание, 
в этом году будет жим 
штанги весом 50 кг лежа 

на максимальное количе-
ство раз.

сУДейсТВО

Перед началом первого 
этапа соревнований Спар-
такиады провели инструк-
таж для судей, оцениваю-
щих правильность выпол-
нения физических упраж-
нений трудовыми коллек-
тивами. Судейская колле-
гия состояла из 14 судей, 
среди которых были спор-
тсмены и работники спор-
тивных комитетов, а также 
представители спортив-
ных школ. Таблицы с бал-
лами за каждое выполнен-
ное упражнение заполня-
ют судьи. Подсчет резуль-
татов проводится вручную 
главным судьей при капи-
тане команды. Далее эти 
показатели складываются 
в общую сумму баллов за 
прохождение первого эта-
па соревнований откры-
той городской Спартакиа-
ды трудовых коллективов, 
тем самым формируя про-
межуточные результаты 
для каждой участвующей 
организации, рассказала 
главный секретарь спар-
такиады Ольга фОМина.
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ТРУДОВые КОллеКТиВы

Коллектив Инженерной 
школы впервые участвует 
в Спартакиаде трудящих-
ся. Капитан команды, Кон-
стантин, привел на пер-
вый этап состязаний учи-
теля физической культу-
ры, инженера-электрони-
ка, учителя русского язы-
ка и литературы, педагога 
изобразительного искус-
ства. Готовились к сорев-
нованиям с января, в ве-
чернее время, на терри-
тории своего учреждения. 
Для разминки играли в во-
лейбол, а после проводили 
тренировки с использова-
нием необходимого спор-
тивного оборудования. 
Средний возраст участни-
ков команды Инженерной 
школы – чуть больше 30-
ти лет.

Павел – лидер спортив-
ной команды федеральной 
налоговой службы. Он по-
яснил, что в рабочем кол-
лективе много любите-
лей спорта, которые еже-
годно принимают актив-
ное участие в Спартаки-
аде трудящихся. Наилуч-
ший результат команды за 
прошлый год – четвертое 
место в общем зачете. Воз-
раст участников спортив-
ного коллектива от 25 до 
45 лет. Готовиться к откры-
той городской Спартакиа-
де трудовых коллективов 
начали с конца прошло-

го года: проводили трени-
ровки по три раза в неде-
лю после работы. В составе 
команды есть и спортсме-
ны, имеющие спортивные 
разряды.

Антон – капитан спор-
тивной команды Детско-
юношеского центра, тре-
тий год подряд носит зва-
ние сильнейшего в личном 
зачете Спартакиады трудя-
щихся. В открытой город-
ской Спартакиаде трудо-
вых коллективов предста-
вители центра участвуют 
на протяжении 5 лет, луч-
шим командным результа-
том из которых было вто-
рое место. Члены спортив-
ной команды тренируются 
индивидуально. На первый 
этап соревнований вышли 
две женщины и двое муж-
чин, средний возраст кото-
рых – 35 лет. Антон рас-
сказал, что Спартакиада 
трудящихся способствует 
сплочению коллектива и 
дает мотивацию для даль-
нейшего занятия спортом.

бОлельЩиКи

Ольга посетила пер-
вый этап открытой город-
ской Спартакиады трудо-
вых коллективов в соста-
ве группы поддержки ко-
манды Северо-Восточного 
комплексного научно-ис-
следовательского инсти-
тута, держа знамя учре-
ждения вместе с коллегой. 
Она рассказала, что при-

мет участие в соревнова-
ниях на следующем этапе: 
готовится к игре в теннис, 
эстафете и плаванию. На 
первый этап Спартакиады 
вышли геологи, инженеры, 
младшие научные сотруд-
ники. Эмоции от сорев-
нований только позитив-
ные, поделилась болель-
щица. Она рассказала, что, 
наблюдая за соревновани-
ями, использует научный 
подход, анализируя дейст-
вия и возможности конку-
рентов. Напоследок Ольга 
добавила: поддержка бо-
лельщиков очень важна 
для соревнующихся.

Федор с женой прибыл 
поддержать свой новый ра-
бочий коллектив. Болель-
щик работает водителем на 
областном канале, вместе с 
супругой он развернул на 

трибуне флаг телекомпа-
нии. Федор рассказал, что 
из его трудового коллекти-
ва участвуют в Спартакиа-
де в основном корреспон-
денты, которых водитель 
ежедневно возит на съемки. 
Впечатления от мероприя-
тия самые положительные, 
поддержать коллег новои-
спеченный сотрудник счи-
тает своим долгом.

Участники команды под-
держки Магаданэнерго вы-
делялись численностью и 
количеством символики: 
большое знамя, множество 
флажков, брендированная 
спортивная одежда выделя-
ли группу болельщиков на 
трибуне. Ольга не в первый 
раз поддерживает спортив-
ный коллектив предприя-
тия. Впечатления от Спар-
такиады девушка получает 

только положительные: ей 
нравится атмосфера спор-
тивных соревнований, объ-
единяющая разные трудо-
вые коллективы. Среди бо-
лельщиков был и Алексей, 
член спортивной команды 
Магаданэнерго. Он расска-
зал, что попасть в команду 
не так просто: нужно прой-
ти отбор, показав спортив-
ные навыки, так как кол-
лектив компании большой 
и постоянно пополняется 
молодыми кадрами. Алек-
сей будет принимать учас-
тие в плавании во втором 
этапе Спартакиады. Трени-
руется спортивный коллек-
тив в СК «Энергия» во вне-
рабочее время, по средам и 
понедельникам.

фото автора
Дмитрий бУлыгин
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Если есть четкие цели и вера в себя, 
значит все получится

Интервью с победителями Чемпионата мира по пауэрлифтингу федерации WPC 
Александром Дедовичем и Александром Горшковым

В конце прошлого года в 
Москве состоялся чемпионат 
мира по пауэрлифтингу фе-
дерации WPC (16+). Он собрал 
около 700 участников с раз-
ных регионов и городов Рос-
сии. Магадан также не остался 
в стороне. От нас помериться 
силой и показать свое мастер-
ство поехали сотрудники ком-
пании ООО «76 Магадан» Алек-
сандр Дедович и Александр 
Горшков. В течение двух дней 
ребята соревновались по трем 
дисциплинам и вернулись до-
мой с высокими результатами.

Так, Александр Дедович в но-
минации «Строгий подъем на 
бицепс» выполнил норматив  
«мастер спорта международ-
ного класса», взяв первое ме-
сто.

В номинации «Русский жим» 
занял первое место и выпол-
нил норматив «кандидат в ма-
стера спорта». В номинации 
«Классический жим лежа без 
экипировки» выполнил норма-
тив «мастер спорта».

Александр Горшков тоже не 
уступил своему коллеге. В но-
минации «Строгий подъем 
на бицепс» выполнил норма-
тив «мастер спорта междуна-
родного класса». В номинации 
«Русский жим» выполнил нор-
матив «мастер спорта», заняв 
первое место. И в номинации 
«Классический жим лежа без 
экипировки» выполнил норма-
тив «кандидат в мастера спор-
та», заняв первое место.

Об участии в Чемпиона-
те, соперниках, целях, а так-
же о причинах выбора имен-
но этой спортивной дисципли-
ны, тренировочном процессе и 

о предстоящих соревнованиях 
рассказали участники и побе-
дители чемпионата мира по 
пауэрлифтингу федерации 
WPC александр ДеДОВич и 
александр гОРшКОВ.

ВОПРОс – ОТВеТ

– В декабре Вы принимали 
участие в чемпионате мира 
по пауэрлифтингу WPC. По-
делитесь Вашими впечатле-
ниями.

александр Дедович: Чем-
пионат мира по пауэрлифтин-
гу федерации WPC (16+) прово-
дился в Москве в отеле Skypoint 
Sheraton (в Шереметьево). Сто-
ит отметить организацию са-
мого Чемпионата – она была 
на высочайшем уровне.

Сам Чемпионат проходил в 
течение двух дней, участвова-
ло около 700 спортсменов и, 
конечно, такой масштаб очень 
впечатляет. Что касается нас с 
Александром, то, признаюсь, 
нам было непросто. Долгий пе-
релет и разница во времени да-
ли о себе знать. Но несмотря на 
это, домой мы вернулись с хо-
рошими результатами.

александр горшков: Согла-
сен с Александром, все прошло 
очень хорошо. Эмоции только 
положительные, они останутся 
со мной до участия в следую-
щем Чемпионате. Хотя участие 
в этом состязании и было для 
меня эмоционально затрат-
ным, оно того стоило.

– семьсот участников, рас-
скажите о них, о Ваших кон-
курентах. Достойные сопер-
ники?

александр Дедович: Не про-
сто достойные, а настоящие 

профессионалы. Но и наши по-
казатели были высоки. С Алек-
сандром мы вошли в тройку 
лучших выступающих как ми-
нимум в одной из номинаций.

– Можно подробнее о Ва-
шем выступлении, как оно 
проходило, что было для Вас 
самым сложным, а что полу-
чилось легко?

александр Дедович: Я вы-
ступал в трех номинациях. 
«Строгий подъем на бицепс» 
был выполнен на один повтор 
(руки сгибаются со штангой, не 
отрываются ягодицы и спина). 
Готовился к его выполнению 
долго, тренировался и был уве-
рен, что у меня получится. Это 
упражнение мне далось доста-
точно легко.

Одноповторный жим лежа 
также дался легко, поскольку 
я много тренировался. В итоге 
выполнил результат и стал ма-
стером спорта России.

Самым тяжелым для ме-
ня оказался многоповторный 
жим лежа. Он называется «Рус-
ский 100». Выполняется следу-
ющим образом – 100 кг выжи-
маются на максимум, число 
повторений не ограничено и 
не зависит от веса атлета. Мне 
удалось выжать на 21 повтор – 
это близко к разряду «мастер 
спорта России».

александр горшков: Я так-
же выполнил строгий подъем 
на бицепс, где защитил звание 
«мастер спорта международ-
ного класса». Мой самый лю-
бимый «Русский жим 100», ко-
торый я сделал на 29 повторе-
ний – немного не хватило до 
элиты. В этом направлении я 
буду работать дальше.

В прошлом году решил по-
пробовать себя в новой дисци-
плине – одноповторный жим, 
уже выполнил кандидата в ма-
стера спорта.

– Вспомните Ваши первые 
эмоции, когда озвучили ре-
зультат.

александр горшков: По-
ка ты выступаешь, адреналин 
зашкаливает. На протяжении 
всех соревнований мозг сос-
редоточен только на сигналах 
(на табло), которые говорят о 
результате. Либо это три крас-
ных – ты не прошел как спор-
тсмен, не выполнил норма-
тив. Либо три белых – ты за-
щитился. Соответственно, ког-
да видишь три белых, адрена-
лин еще больше зашкаливает и 
ты понимаешь, что все получи-
лось.

александр Дедович: Ког-
да выступаешь, действитель-
но, эмоции перекрывают, и ты 
испытываешь большой душев-
ный подъем. Не замечаешь во-
круг никого и ничего, кроме 
снаряда и самого себя. Но есть 
важный момент – мы едем за 
результатом и примерно зна-
ем, что будет, плюс-минус ка-
кие-то небольшие погрешно-
сти. Участие в Чемпионате – 
не авантюра, а спланирован-
ное и рассчитанное вплоть до 
мелочей мероприятие. К нему 
мы готовились в течение года, 
в рамках программ трениро-
вок. Но всегда есть опасность, 
что часовой пояс может вне-
сти свои коррективы. Вот это 
страшно всегда.

– а было ли то, что Вам не 
понравилось на чемпионате, 
может, в себе или в органи-
зации?

александр Дедович: К ор-
ганизации вопросов нет, по-
вторюсь, все прошло отлично. 
Что касается подготовительно-
го снаряда для спортсменов – 
всего хватало.

По поводу себя, как бы ты ни 
выступил хорошо, всегда хо-
чешь лучше, и это нормальное 
желание. Самое главное при 
выступлении – это превзойти 
те результаты, которые были в 
прошлом году.

– насколько я понимаю, по-
добные соревнования у Вас 
проходят не в первый раз. где 
ранее участвовали?

александр Дедович: Если 
говорить про Москву, это бы-

ли мои третьи соревнования 
подобного масштаба. Первым 
был Чемпионат Евразии (12+) 
летом  2023-го года, вторым – 
Чемпионат мира (12+) в конце 
этого же года, и вот конец 2024-
го года – мои третьи соревно-
вания.

Если говорить про мест-
ные состязания, то я соревну-
юсь примерно с 2017-го года. 
Практически во всех местных 
и региональных чемпионатах 
я принимаю участие. Но я не 
соревнуюсь в троеборье, у ме-
ня отдельное движение – либо 
жим лежа, либо строгий подъ-
ем на бицепс или же многопо-
вторный жим.

александр горшков: В со-
ревнованиях по народно-
му жиму, которые проводи-
ли у нас в Магадане, я старал-
ся всегда принимать участие, в 
основном для себя, для оценки 
своих возможностей.

Однажды мой коллега по 
спорту предложил мне поуча-
ствовать в соревнованиях на 
Палатке, вот только тогда, по-
сле них, я и испытал адрена-
лин, спортивный кураж. После 
чего Александр мне предло-
жил принять участие в Чемпи-
онате в Москве в декабре 2024-
го года (12+) , и я согласился. 
Впечатления словами не пере-
дать.

– на каком этапе Вы нахо-
дитесь сейчас, готовитесь ли 
к следующим соревновани-
ям?

александр Дедович: Мы 
постоянно находимся в состо-
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янии подготовки. На текущий 
момент планируем выступить в 
поселке Палатка, в Магаданской 
области. Это будет 23-го февра-
ля, соревнование по строгому 
подъему на бицепс (16+).

Летом никаких соревнований 
практически не проводится, мы 
опять же находимся в процес-
се подготовки. А с сентября про-
должим активно готовиться к 
Чемпионату (Москва), который 
пройдет в конце текущего года, 
где мы рассчитываем превзой-
ти свои настоящие результаты.

– Перейдем к общим вопро-
сам. Почему Вы для себя вы-
брали этот вид спорта? Как 
давно им занимаетесь?

александр Дедович: Впервые 
в зал я пришел, когда мне было 
13 лет (1993 год). На меня боль-
шое влияние оказали фильмы с 
участием Арнольда Шварценег-
гера и других на тот момент яр-
ких актеров-спортсменов.

Я, как и многие мальчишки, 
хотел быть похожим на них. 
Этот мальчишеский задор не 
пропал до сих пор. Вот с тех пор 
практически без остановки тре-
нируюсь. Есть, конечно, неболь-
шие перерывы на отдых, но это 
буквально пару недель.

александр горшков: У меня 
знакомство с залом произошло 
в 24 года. Причина как и у Алек-
сандра – фильмы со Шварце-
неггером и другими. Знакомые 
ребята привели меня в зал, по-
казали, объяснили, я втянулся. И 
вот в этом году исполняется 18 
лет, как я занимаюсь.

– Как часто проходят Ваши 
тренировки?

александр Дедович: Мои 
тренировки проходят от трех до 
четырех раз в неделю, в зависи-
мости от программы подготов-
ки. Протяженность одной тре-
нировки составляет 2-2,5 часа.

александр горшков: Я хожу 
в зал в понедельник, среду, пят-
ницу. Во вторник, четверг и вы-
ходные – занимаюсь волейбо-
лом. Это полезное кардио для 
спортсмена. Времени на одну 
тренировку у меня уходит нем-
ного больше, чем у Александра.

александр Дедович: Самое 
сложное в данном виде спор-
та – дисциплина. Сюда входит 
и регулярное правильное пита-
ние, и отдых. В рамках режима 

нужно отказаться от алкоголя, 
он чрезвычайно бьет по спор-
тивным результатам. Не толь-
ко алкоголь, но и курение. Алко-
голь убивает тестостерон в кро-
ви как минимум на две неде-
ли и, конечно, ни о каком про-
грессе говорить не приходит-
ся. Нас режим и определенные 
правила не пугают, уже втяну-
лись и чувствуем себя хорошо. 
Но для вновь пришедших людей 
в зал такие ограничения даются 
очень тяжело.

– Данный вид спорта, на 
мой взгляд, достаточно трав-
моопасный. Так ли это?

александр Дедович: В целом, 
это так. Однако, если за тобой 
кто-то присматривает, и трени-
ровки проходят в рамках про-
грессии и нагрузки, то травмы 
практически исключены.

Если спортсмен сам «загру-
бил», не послушал тренера и 
прочее, то его ждет плачевный 
результат. Когда ты занимаешь-
ся под присмотром, когда у тебя 
прогрессия нагрузок соблюде-
на и восстановление должное – 
травм не будет.

александр горшков: Сам 
спортсмен должен понимать: 
приходя в зал и приступая к 
работе с весом, он должен со-
блюдать определенные прави-
ла (техника выполнения упраж-
нений и тому подобное). Если 
он пришел в зал и думает, что, 
мол, возьму себе побольше вес 
и сразу стану здоровым, то бу-
дут травмы. Это самое элемен-
тарное, даже на разогреве мож-
но повредиться. Ко всему нужно 
подходить обдуманно.

– Вы уже сказали, что нуж-
но соблюдать определенный 
режим, сон и отдых, и загово-
рили о правильном питании. 
соблюдаете ли Вы какие-то 
диеты, правильное питание, 
или можно есть все?

александр Дедович: Вы знае-
те, у пауэрлифтеров, к которым 
мы относимся, принято есть все 
подряд. Но я сам придержива-
юсь немного другой позиции, 
ведь хочется быть еще и атле-
тичным. Поэтому у меня с со-
бой в лоточке взвешенная еда, 
каждый день я ее подготавли-
ваю и рассчитываю на протя-
жении семи лет. Это помогает 
мне оставаться в одной и той же 

весовой категории (89-90 кг) и 
быть полным сил.

александр горшков: А мне 
в этом плане повезло, генети-
ка хорошая. Кто меня знает из 
спортсменов, те подтвердят, 
что я ем в любое время суток и 
сколько хочу. Мой вес тела со-
ставляет от 92 до 94 кг, все зави-
сит от тренировок.

– а есть еда, от которой Вы 
отказались – чипсы, кола и 
подобное?

александр горшков: Я – нет. 
Вы знаете, чипсы я особо не 
приветствую. Колу пью в любом 
объеме, поскольку все это доста-
точно интенсивно пережигается 
мышцами. То есть колу, квас, га-
зировки я без проблем употре-
бляю. Так же как и сладкое (пи-
рожные, тортики и т. д.). Все ог-
раничивается лишь тем, что я не 
ем на ночь.

– интенсивные трениров-
ки… Даете ли Вы своему телу 
отдохнуть, берете ли отпуск?

александр Дедович: Я – да. 
Для восстановления моей нерв-
ной системы заложено от двух 
до трех недель в году и, быва-
ет, что я умышленно отдыхаю 
перед особо тяжелой трениров-
кой, так называемой «проход-
кой». Это период, когда завер-
шена программа подготовки и 
по ее результатам нужно сде-
лать проходку, а перед ней – 
отдых, порядка недели.

александр горшков: У меня 
есть отдых, но в рамках подго-
товки. Все остальное время ор-
ганизм требует занятий спор-
том.

– В данный вид спорта ча-
сто приходят девушки. Мно-
гие к ним относятся скепти-
чески. Как, по-Вашему, этот 
спорт подходит для жен-
щин?

александр Дедович: В це-
лом, это достаточно жен-
ский вид спорта. У девушек 
способность к восстановлению 
больше и результаты лучше. Я 
говорю о соотношении весо-
вой категории и разрядного 
результата. Девушки быстрее 
становятся мастерами спор-
та, мастерами спорта между-
народного класса, поскольку 
они более выносливые, быст-
рее восстанавливаются. Насчет 
дисциплины, вопрос сложный, 

это уже у кого какое воспита-
ние. Однако, девушкам вполне 
это под силу, и они способны 
прогрессировать отлично.

александр горшков: Мно-
го девушек-пауэрлифтеров. 
Существует миф, что девушка 
может раскачаться. На самом 
деле, для нее это большая про-
блема, поскольку многое за-
вязано на гормональном фо-
не. Мышцы у нас быстрее рас-
тут, в том числе и от гормона 
«тестостерон» (мужского гор-
мона), у женщин его немно-
го, и им в разы тяжелее рас-
качаться. То есть, бояться того, 
что женщина станет «как му-
жик» ни в коем случае не надо, 
наоборот, она будет стройной, 
подтянутой, с тонкими рель-
ефными мышцами. У меня же-
на тоже занимается и очень 
довольна.

Как говорит Александр, по 
поводу дисциплины, мне ка-
жется, что женская половина 
даже больше дисциплинирова-
на, чем мужчины.

– Кому не подходит дан-
ный вид спорта?

александр горшков: Есть у 
меня родственник, который на 
протяжении долгого времени 
пытался заняться этим видом 
спорта. В итоге мы выходим в 
зал, проходит неделя подгото-
вительная, вторая… Месяца не 
проходит, он мне в зале гово-
рит: «Сань, мне это неинтерес-
но, мне скучно». То есть надо 
понимать, что человеку это не 
нужно. Гонять палкой в зале – 
результата особо не будет. Со-
ответственно, человеку лучше 
выбрать для себя другой вид 
спорта.

александр Дедович: Абсо-
лютно верно. Этот вид спорта 
не подойдет тем, кто не ориен-
тирован на него (в рамках ха-
рактера). Да, есть люди, любя-
щие подвижный образ жизни, 
есть любящие единоборство, 
игровые виды спорта, плава-
ние и подобные виды. Каждо-
му свое.

– Мы уже в начале интер-
вью рассказали о весе, кото-
рый был выполнен. что даль-
ше? есть ли какой-то предел 
мечтаний?

александр Дедович: Мы 
сейчас стремимся к выполне-

нию норматива – элита Рос-
сии в рамках федерации WPC 
по строгому подъему на би-
цепс.

Для меня это вес 85 кг, для 
Александра – 90 кг. Прибли-
зились мы к этому достаточно 
вплотную, мне не хватает по-
рядка 7,5 кг, а Александру где-
то 5 кг.

александр горшков: Что 
дальше? Вероятно, можно бу-
дет выступать в других номи-
нациях. Их тоже очень много. 
Есть различные другие подви-
ды: жимы лежа, подъемы на 
бицепс и прочее. У нас с Алек-
сандром по строгому подъему 
на бицепс осталось чуть-чуть 
работы. Можно во всем себя 
пробовать и работать всегда.

– Вы сказали, что Ваши се-
мьи Вас поддерживают в 
данном виде спорта.

александр Дедович: Абсо-
лютно верно. Супруга на всех 
моих соревнованиях бывает, 
две дочки тоже. Они меня всег-
да поддерживают, всегда под-
мечают успех, всегда помога-
ют.

александр горшков: Очень 
важно, когда рядом с тобой се-
мья. В прошлом году мы с же-
ной летали на Чемпионат в 
Москву. Супруга посмотрела, 
вдохновилась и в этом году то-
же полетит.

– и наше интервью хочется 
завершить Вашим обраще-
нием к читателям.

александр Дедович: Ставь-
те адекватные цели, выполни-
мые, выраженные в количест-
венно-числовых показателях. 
Например, «я хочу похудеть на 
определенное количество ки-
лограмм» или «я хочу набрать 
определенное количество ки-
лограмм», «я хочу нарастить 
руки до такого-то сантиме-
тра»… И идите короткими ша-
гами к этим целям. Тогда все 
получится.

александр горшков: Одноз-
начно. Занимайтесь спортом, 
старайтесь правильно питать-
ся, больше отдыхать. Мы за 
здоровый образ жизни, мы за 
спорт, мы за развитие!

наталья
МифТаХУТДинОВа
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культура

Исчезнувший город
Музейный комплекс приглашает посетить выставку «Гижигинск»

с 1 февраля по 2 марта в 
выставочном павильоне 
парка «Маяк» проходит те-
матическая выставка «ги-
жигинск» (6+), посвящен-
ная первому городу на тер-
ритории Магаданской обла-
сти. Это уникальное событие 
представляет собой не только 
историческую реконструк-
цию, но и яркий пример сли-
яния культур, которое прои-
зошло в XVII веке, когда рус-
ские землепроходцы – каза-
ки и купцы – основали Ги-
жигинск на землях, где уже 
проживали чукчи, коряки, 
эвены и камчадалы.

Выставка «Гижигинск» 
предлагает посетителям по-
грузиться в атмосферу то-
го времени, узнать о жиз-
ни и быте первых поселен-
цев, а также о взаимодейст-
вии различных народов, на-
селявших этот край. Раскопки 
на территории исчезнувше-
го города начались в 2020 го-
ду и стали возможными бла-
годаря партнерскому проек-
ту Магаданского областного 
отделения ВОО «Русское гео-
графическое общество» и Се-

веро-Восточного государст-
венного университета «Город 
у моря Охотского». Археоло-
гические экспедиции прохо-
дят при поддержке замести-
теля Председателя облдумы 
игоря Донцова и депутата 
регионального парламента, 
руководителя Магаданского 
областного отделения РгО 
александра несТеРОВича.

исТОРия 
ВОзниКнОВения

«Гижигинск, расположен-
ный на северо-востоке Рос-
сии, в XVIII-XIX веках стал 
крупнейшим городским по-
селением в этом регионе. 
Этот город не просто выпол-
нял функции форпоста Рос-
сийской империи, защищая 
границы, но и стал важным 
центром для формирования 
международных отношений 
и торговли. В Гижигинске 
активно развивались торго-
вые связи с различными ино-
странными государствами, 
что способствовало его про-
цветанию, – рассказывает 
руководитель отделения Рус-
ского географического обще-

ства (РГО) в нашем регионе 
Александр Нестерович. – С 
момента основания, когда в 
середине XVII века сюда при-
шли казаки, Гижигинск начал 
свою историю как небольшое 
зимовье на берегу реки, все-
го в 25 километрах от Охот-
ского побережья. Постепенно 
это поселение расширялось, 
превращаясь в полноцен-
ный город. Благодаря своему 
стратегически удобному рас-
положению, Гижигинск при-
влекал представителей мно-
жества стран, включая Сое-
диненные Штаты Америки, 
Японию и Китай. Эти торгов-
цы привозили товары и куль-
турные влияния, что способ-
ствовало многообразию и ди-
намичному развитию города.

Гижигинск стал важным 
узлом для торговли, где пе-
ресекались интересы различ-
ных наций. Здесь заключа-
лись сделки, обменивались 
товарами и идеями, что сде-
лало его не только экономи-
ческим, но и культурным 
центром региона. Город стал 
символом взаимодействия 
между Востоком и Западом, 
а его история отражает слож-
ные процессы, происходив-
шие в это время в мире».

аРТефаКТы

Знакомство с историче-
скими находками из древне-
го города станет увлекатель-
ным и познавательным опы-
том не только для ученых и 
взрослых посетителей, но и 
для юных колымчан. Спе-
циалисты Музейного ком-
плекса совместно с волонте-
рами разработали содержа-
тельный и богато иллюстри-
рованный стендовый отчет 
о результатах раскопок, ко-
торый позволит всем желаю-
щим погрузиться в мир архе-
ологии и узнать больше о на-
шем историческом наследии.

Для детей подготовлен спе-
циальный игровой модуль, 
который дает возможность 
каждому юному исследова-
телю примерить на себя роль 

археолога. В этом интерак-
тивном пространстве ребя-
та смогут не только узнать 
о методах раскопок, но и са-
мостоятельно поучаствовать 
в увлекательных заданиях, 
которые развивают их лю-
бознательность и творческое 
мышление.

«К сожалению, площадь 
выставочного зала не позво-
ляет разместить все найден-
ные при раскопках артефак-
ты. В настоящее время мы 
смогли представить лишь не-
большую часть нашей кол-
лекции, и это всего лишь не-
сколько артефактов, найден-
ных в ходе трех археологи-
ческих экспедиций. На са-
мом деле, это лишь крошеч-
ная доля от того, что было об-
наружено – даже не десятая, 
а, возможно, сотая часть все-
го объема находок. Археоло-
гические исследования тре-
буют соблюдения опреде-
ленных технологий и мето-
дик, которые обеспечивают 
законность и научную обо-
снованность проводимых 
работ, – поясняет один из 
устроителей выставки Алек-
сандр Нестерович. – Прежде 
всего, для начала раскопок 
необходимо наличие обосно-
вания, на основании которо-
го формируется открытый 
лист. Этот документ может 
быть оформлен как для офи-
циального проведения раско-
пок, так и для других целей, 
однако важно помнить, что 
проводить раскопки без соот-
ветствующих разрешений не-
законно. Только лица, обла-
дающие специальным обра-
зованием и правами, могут 
заниматься такими работа-
ми. После получения откры-
того листа проводятся рас-
копки, а затем составляется 
отчет, по завершении которо-
го лист закрывается.

Благодаря первым обсле-
дованиям и археологиче-
ским раскопкам нам уда-
лось подать документы и по-
лучить статус особо охраня-
емой территории, связанной 
с культурным наследием Ма-
гаданской области. Этот ста-
тус был признан и на феде-

ральном уровне, что подчер-
кивает значимость наших 
находок и их охрану. Таким 
образом, мы имеем юриди-
чески закрепленные стату-
сы, что является важным ша-
гом в сохранении культурно-
го наследия региона.

Кроме того, на выставке 
представлены видеоматериа-
лы, которые значительно рас-
ширят знания о истории на-
шей территории. Эти ресур-
сы помогут детям и взро-
слым глубже понять, как жи-
ли наши предки, какие тра-
диции и обычаи они соблю-
дали, а также какие важные 
события происходили на 
этих землях.

Приглашаю вас посетить 
нашу новую выставку «Ги-
жигинск», которая прохо-
дит в выставочном павиль-
оне парка «Маяк». Выставка 
будет открыта ежедневно с 
12:00 до 18:00, за исключени-
ем понедельников и вторни-
ков. Вход свободный, и мы 
будем рады видеть каждого 
из вас!

Хочу выразить искрен-
нюю благодарность всем, 
кто уже на протяжении мно-
гих лет трудится над реали-
зацией этого проекта. Осо-
бая признательность студен-
там и преподавателям СВГУ, 
Музейному комплексу Мага-
дана, волонтерам и нашим 
партнерам, которые взяли на 
себя организационные рас-
ходы. – члена Попечитель-
ского совета отделения РГО, 
заместителя Председателя 
Магаданской областной Ду-
мы Игоря Донцова, Прави-
тельство Магаданской обла-
сти и Губернатора Колымы 
Сергея Носова за их поддер-
жку и помощь.

Не упустите возможность 
погрузиться в уникальную 
атмосферу выставки и уз-
нать больше о нашем куль-
турном наследии».

анна 
гУзаРеВич
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПРОДаВал МаслО 
Каннабиса

Оперативниками Управ-
ления по контролю за обо-
ротом наркотиков регио-
нального УМВД был уста-
новлен  ранее  судимый 
44-летний магаданец, по-
дозреваемый в незакон-
ном сбыте наркотических 
средств.

В период с марта по 
апрель 2023 года он два-
жды продал масло канна-
биса 37-летнему местному 
жителю. Всего изъято око-
ло шести граммов запре-
щенного вещества.

Следователем возбу-
ждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного п. «б» ч. 
3 ст. 228.1 УК РФ (незакон-
ный сбыт наркотических 
средств в значительном 
размере). Максимальная 
санкция – лишение свобо-
ды на срок от 8 до 15 лет.

засТРелили ПРиезжиХ

Собранные Хасынским 
межрайонным следствен-
ным отделом СУ СК России 
по Магаданской области 
доказательства признаны 
судом достаточными для 
признания двух жителей 
колымского поселка ви-
новными в совершении ка-
ждым из них преступле-
ний, предусмотренных ч. 1 
ст. 105 УК РФ (убийство) и 
ч. 1 ст. 222 УК РФ (незакон-
ные хранение и ношение 
огнестрельного оружия и 
боеприпасов к нему).

Как установлено следст-
вием и судом, в 2017 году 
житель Усть-Омчуга неза-
конно приобрел два писто-
лета с боеприпасами, один 
из которых в 2018 году по-
дарил вместе с боевыми 
патронами своему знако-
мому.

Ночью 24 августа 2024 го-
да у дома 10 на улице Ми-
ра в поселке Усть-Омчуг 
Тенькинского района меж-
ду 31-летним местным жи-
телем и двумя приезжими 
из Алтайского края возни-
кла ссора, в связи с чем он 
позвал 47-летнего прияте-
ля, и каждый из них при-
был к месту конфликта с 
заряженным огнестрель-
ным оружием.

Продолжая ссору с при-
езжими, один из злоу-
мышленников, не выни-

мая из кармана куртки ог-
нестрельное оружие, про-
извел выстрел в живот 
21-летнего потерпевшего. 
В свою очередь, увидев на-
чавшуюся после этого по-
тасовку, второй мужчина 
произвел из подаренного 
пистолета два выстрела в 
живот и голову 31-летнего 
алтайца.

Стрелявшие покинули 
место преступления, спря-
тавшись на дачном участ-
ке на окраине поселка, где 
впоследствии и были за-
держаны.

Несмотря на оказанную 
медицинскую помощь, от 
полученных огнестрель-
ных ранений потерпевшие 
скончались.

Приговорами суда осу-
жденным назначено нака-
зание в виде лишения сво-
боды на срок 10 и 11 лет 
с отбыванием в исправи-
тельной колонии строгого 
режима. По искам потер-
певших взыскана компен-
сация морального вреда.

Пьяный за РУлеМ

Госавтоинспекторами 
регионального УМВД на 
улице Транзитной в Мага-
дане был остановлен авто-
мобиль «Ниссан Эльгранд» 
под управлением 32-лет-
него местного жителя. От 
мужчины пахло алкого-
лем, а речь была невнят-
ной. Результаты освиде-
тельствования на состоя-
ние опьянения подтверди-
ли, что гражданин был не-
трезв.

Также установлено, что 
ранее он привлекался к ад-
министративной ответст-
венности за аналогичное 
нарушение и был лишен 
права управления транс-
портными средствами.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по ч. 1 
ст. 264.1 УК РФ (управление 
транспортным средством 
в состоянии опьянения ли-
цом, подвергнутым адми-
нистративному наказанию 
или имеющим судимость). 
Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок 
до трех лет.

В настоящее время фи-
гурант содержится в спец-
приемнике для админист-
ративно-задержанных. Его 
автомобиль изъят и поме-
щен на специализирован-
ную стоянку.

Подготовила наталья Мифтахутдинова

Первый центр пробации
УФСИН России по Магаданской области сообщает

на базе автономной не-
коммерческой органи-
зации центр социальной 
адаптации «Магадан» со-
стоялось открытие первого 
центра пробации с лими-
том в 20 мест.

Церемонию открытия воз-
главили начальник УФСИН 
России по Магаданской об-
ласти Алексей Князькин, на-
чальник Управления Миню-
ста России по Магаданской 
области и Чукотскому авто-

номному округу Алексан-
дра Кочиеру, руководитель 
управления по вопросам без-
опасности аппарата губер-
натора Магаданской обла-
сти Григорий Манха, дирек-
тор АНО ЦСА «Магадан» Ан-
тон Гороховский.

Центр пробации создан с 
целью оказания поддержки 
лицам, в отношении которых 
применяется постпенитен-
циарная пробация. Он будет 
предоставлять временное 

место пребывания тем, кто 
нуждается в помощи после 
освобождения.

В открытом Центре со-
зданы все необходимые 
бытовые условия. Посколь-
ку здесь человек может 
пребывать до одного го-
да в учреждении имеются 
спальные помещения, ком-
ната для приема пищи, ду-
шевая. Также бывшие осу-
жденные смогут бесплатно 
получать психологическую 
помощь, содействие при 
оформлении документов, 
пособий и выплат, профо-
бучении и трудоустройст-
ве.

Деятельность по созда-
нию центров пробации 
имеет огромное значе-
ние, так как направлена на 
профилактику рецидивной 
преступности, социальную 
адаптацию и реабилита-
цию граждан, освободив-
шихся из учреждений уго-
ловно-исполнительной си-
стемы.

Учебно-методический 
сбор сотрудников

СУ СК России по Магаданской области сообщает

Профессионально-долж-
ностная подготовка со-
трудников является важ-
ным направлением дея-
тельности следственного 
управления сК России по 
Магаданской области. С це-
лью повышения квалифика-
ции следователей регулярно 
организуются учебные сбо-
ры и стажировки, для уча-

стия в которых приглаша-
ются как сотрудники аппа-
рата следственного управле-
ния, так и специалисты-пра-
ктики различных организа-
ций и ведомств.

В ходе прошедшего на ба-
зе аппарата следственно-
го управления СК России по 
Магаданской области учеб-
но-методического сбора со 

следователями, кримина-
листами и руководителя-
ми следственных подразде-
лений проведены занятия 
представителями эксперт-
ных учреждений системы 
МВД и министерства здра-
воохранения, сотрудниками 
профильных отделов аппа-
рата.

Участники сбора обсудили 
актуальные проблемы вза-
имодействия, судебную и 
следственную практику, оз-
накомились с нормативны-
ми документами, делились 
накопленным опытом.

Совершенствование на-
выков следственной рабо-
ты, изучение и применение 
при расследовании уголов-
ных дел передовых методик, 
является важной составляю-
щей профессиональной под-
готовки следователей, кото-
рая осуществляется в след-
ственном управлении на си-
стемной основе.
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Право собственности
Какие документы нужно проверить перед покупкой жилья

заключение договора о ку-
пле-продаже квартиры или 
иного жилого помещения 
требует от покупателя по-
вышенной внимательности. 
Ведь если не уделить долж-
ного внимания к представ-
ленным документам, то мож-
но лишиться и приобретенной 
квартиры, и денег, которые бы-
ли заплачены за ее покупку.

«При покупке квартиры су-
ществуют риски из-за невни-
мательного отношения к доку-
ментам стать жертвой мошен-
ников, либо приобрести иму-
щество, которое продавать по 
тем или иным обстоятельст-
вам было нельзя, и сделка бу-
дет признана недействитель-

ной. Поэтому перед заключе-
нием договора о купле-прода-
же квартиры необходимо про-
верить как минимум следу-
ющий пакет документов. Па-
спорта собственников. Необ-
ходимо проверить паспорта у 
каждого собственника, если их 
несколько, а не только у про-
давца, с которым вы контак-
тируете. При проверке паспор-
та надо обратить внимание на 
его действительность, нали-
чие всех страниц, соответст-
вие указанным в паспорте дан-
ным информации о собствен-
нике в документах на кварти-
ру. Необходимо соотнести фо-
то в паспорте с внешним обли-
ком человека, представляюще-

гося собственником», – пояс-
нил «Российской газете» юрист 
по недвижимости Дмитрий 
МОлчанОВ.

Также один из важнейших 
документов, отметил он, это  
документ-основание права 
собственности на квартиру.

К данным документам от-
носятся: свидетельство о праве 
на наследство, договор купли-
продажи, долевого участия или 
уступки права требования, до-
говор приватизации. В них на-
до проверить: данные участни-
ков сделки, адрес приобретае-
мого объекта, площадь объек-
та, условия договора.

Выписка из ЕГРН тоже очень 
важна.

«Во-первых, выписка долж-
на быть свежей, то есть взятой 
не ранее чем месяц назад. Во-
вторых, надо обратить внима-
ние на число собственников, 
данные собственников, нали-
чие обременений – например, 
ипотеки, наличие несовершен-
нолетних, что требует получе-
ния перед сделкой разреше-
ния от органов опеки и попе-
чительства», – добавил юрист.

Если квартира была прио-
бретена в браке, потребуется 
согласие второго супруга, да-
же если на момент продажи 
супруги уже развелись. Росре-

естр зарегистрирует сделку и 
в том случае, если продавец не 
предоставит согласие, но тог-
да в дальнейшем будет риск 
оспаривания такой сделки по 
иску супруга, не давшего со-
гласие на продажу имущест-
ва, нажитого во время брака. 
В согласии надо проверить да-
ту оформления, наличие нота-
риального заверения и данные 
супругов.

Перед сделкой все зареги-
стрированные лица должны 
выписаться из квартиры, так 
будет безопаснее всего для по-
купателя.

«Кроме того, надо попро-
сить предоставить справ-
ки об отсутствии задолженно-
сти по коммунальным плате-
жам, если только вы не согла-
шаетесь приобрести квартиру 
с долгами на условиях скидки 
и потом оплатить данные дол-
ги самостоятельно. Кроме то-
го, следует проверить, не про-
ходит ли собственник кварти-
ры в настоящее время проце-
дуру банкротства физическо-
го лица. Это можно сделать на 
сайте «Единый федеральный 
реестр сведений о банкротстве 
(ЕФРСБ)», – уточнил юрист.

Банкротство опасно для тех, 
кто покупает недвижимость. 
Если продавца признали бан-

кротом даже через несколько 
лет после сделки, покупатель 
может остаться без жилья, до-
бавил руководитель компании 
«Контур. Недвижимость» Конс-
тантин Ташлыков.

Гражданин, по его словам, 
может сам инициировать 
процедуру банкротства, если 
не может расплатиться с дол-
гами. И, возможно, будущий 
банкрот сознательно распро-
давал имущество, чтобы у не-
го нечего было изъять, когда 
он откажется платить по дол-
гам.

Ревизию сделок может про-
вести один из кредиторов или 
специально назначенный фи-
нансовый управляющий. «Если 
он решит, что одна из сделок 
задела права кредиторов, он 
может обратиться в суд с тре-
бованием ее аннулировать.

Если судья согласится с до-
водами, недвижимость вернут 
в собственность продавца-бан-
крота. Конечно, его обяжут вы-
платить стоимость объекта по-
купателю, но случится это не 
сразу. Покупатель присоеди-
нится к другим кредиторам и 
будет ждать, пока имущество 
банкрота не продадут на тор-
гах», – пояснил Ташлыков.

Ольга игнаТОВа, 
Марина ТРУбилина

Расходы на лечение
Как получить социальный вычет

социальные вычеты пре-
доставляются налогоплатель-
щикам для уменьшения на-
логооблагаемой базы по на-
логу на доходы физических 
лиц (нДфл). Одним из наибо-
лее популярных видов соци-
альных вычетов являются вы-
четы по расходам на лечение 
и приобретение медикаментов. 
О том, какие суммы можно по-
лучить в рамках такого вычета 
и как правильно его оформить, 
«Российской газете» рассказала 
адвокат Марьяна ХаДжиеВа.

КТО МОжеТ ПОлУчиТь 
сОциальный ВычеТ

Социальный вычет по расхо-
дам на лечение и медикаменты 
могут получить:

– Налогоплательщики, упла-
чивающие НДФЛ (например, 
работники по трудовому до-
говору, индивидуальные пред-
приниматели и др.).

– Близкие родственники (су-
пруги, дети, родители) налого-
плательщика, если они обраща-

ются за получением вычета на 
свои медицинские расходы.

КаКие РасХОДы 
МОжнО УчиТыВаТь

Социальный вычет может 
быть предоставлен на следую-
щие расходы:

– Услуги врачей и медицин-
ских учреждений. Это могут 
быть как государственные, так 
и частные клиники.

– Приобретение медикамен-
тов. Вычет предоставляется на 
лекарства, купленные по рецеп-
ту врача.

– Оплата лечения в сана-
торно-курортных учреждени-
ях. Данная категория включает 
расходы на санаторное лечение 
по медицинским показаниям.

– Профилактические меди-
цинские услуги. Например, ди-
спансеризация или вакцина-
ция.

– Дорогостоящее лечение. Для 
некоторых заболеваний, требу-
ющих дорогих методов лече-
ния, могут предусматриваться 

специальные условия и суммы 
вычета.

РазМеР ВычеТа и 
ОгРаничения

На социальный вычет по рас-
ходам на лечение и медика-
менты имеются следующие ог-
раничения:

– Максимальная сумма вы-
чета. Сумма к возврату не мо-
жет превышать 120 000 рублей 
на каждого налогоплательщика. 
То есть вычет может составить 
до 15 600 рублей (13 % от 120 000 
рублей) за налоговый период.

– Дополнительные возмож-
ности. Если вычет оформляется 
на лечение близких родствен-
ников, помимо основного вы-
чета, дополнительно учитыва-
ется также расчет на них – до  
120 000 рублей на каждого.

КаКие ДОКУМенТы 
неОбХОДиМО 

ПРеДОсТаВиТь
Для получения социального 

вычета необходимо собрать па-

кет документов:
– Декларация по форме 

3-НДФЛ. Это основной документ 
для подачи вычета. Декларацию 
можно подать за три предыду-
щих налоговых периода.

– Справка о доходах (форма 
2-НДФЛ). Выдается работодате-
лем или налоговым агентом.

– Копии документов, под-
тверждающих расходы на лече-
ние. Сюда входят чеки, квитан-
ции или договора с медицин-
скими учреждениями.

– Копия паспорта. Обязатель-
но для идентификации налого-
плательщика.

– Документы, подтверждаю-
щие родственные связи, если 
вы оформляете вычет на расхо-
ды ваших близких (например, 
свидетельство о рождении или 
браке).

ПОРяДОК ПОлУчения 
ВычеТа

Процедура получения соци-
ального вычета включает сле-
дующие шаги:

– Сбор документов. Убеди-
тесь, что все необходимые до-
кументы собраны и оформле-
ны правильно.

– Заполнение декларации 
3-НДФЛ. Эту декларацию мож-
но заполнить самостоятельно 
или с помощью налогового кон-
сультанта.

– Подача декларации в нало-
говую инспекцию. Декларацию 
можно подать через личный 
кабинет на сайте ФНС, а также 
лично или по почте.

– Ожидание результатов. По-
сле подачи декларации налого-
вая инспекция рассматривает 
ее в течение трех месяцев. Если 
документы в порядке, вам на-
правят уведомление о предо-
ставлении вычета.

– Получение средств. Налого-
вый вычет может быть возвра-
щен на ваш банковский счет 
или учтен при дальнейшем на-
логообложении.

Ольга игнаТОВа
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Без лишних добавок
Завтрак, способный спасти от рака кишечника

зарубежные исследова-
тели выяснили, что упо-
требление натурального 
йогурта без лишних доба-
вок на завтрак помогает 
снизить риск развития ра-
ка кишечника.

Как передает Sun со ссыл-
кой на ученых, даже одна 
порция йогурта в неделю 
уменьшает риск появления 

опасного заболевания. Эф-
фективность продукта была 
еще выше при регулярном 
употреблении йогурта два-
жды в неделю в течение дли-
тельного времени.

Специалисты отметили, 
что положительное влияние 
продукта на кишечник свя-
зано с изменением микро-
биома и бифидобактериями, 

оказывающими противово-
спалительный эффект.

Риск рака снижается «за 
счет поддержания сбалан-
сированной кишечной ми-
крофлоры, которая может 
помочь исключить вредные 
микробы», уточнили специ-
алисты.

Сообщается, что в рабо-
те исследователей приняли 
участие порядка 150 тысяч 
человек.

Ранее врач-эндокринолог, 
кандидат медицинских на-
ук Оксана Михалева отмети-
ла, что в магазинный йогурт 
могут добавлять сахар, кон-
серванты, красители, стаби-
лизаторы, эмульгаторы. Та-
кие добавки не делают про-
дукт полезным. Тогда как 
в натуральном йогурте – 
только молоко и кисломо-
лочные бактерии. Его мож-
но использовать в здоровом 
питании, давать детям, но и 
хранится такой продукт от 
трех до пяти суток.

Оксана гРибанОВа

Интервальное 
голодание

Плюсы и минусы 
популярной диеты

интервальное голодание 
ведет к повышению в ор-
ганизме «плохого» холе-
стерина, рассказала дие-
толог, нутрициолог софия 
КОВанОВа.

Существует несколько схем 
интервального голодания, 
предусматривающих полный 
или частичный отказ от еды. 
Например, схема 16 на 8, по 
которой 16 часов человек го-
лодает, а 8 часов принимает 
пищу. По аналогии есть схе-
мы 14 на 10, 18 на 6, 20 на 4 и 
другие.

Интервальное голодание 
привлекает людей тем, что не 
нужно считать калории, а это 
многим удобно, сказала экс-
перт в разговоре с aif.ru. Оче-
видный плюс такой диеты – 
человек перестает есть в ука-
занный промежуток времени. 

Однако, по словам диетолога, 
есть и минусы. Так, в период, 
когда можно есть, еда может 
поступать неконтролируемо. 
Также к минусам относят из-
менение состава тела, повы-
шение «плохого» холестерина 
и снижение мышечной мас-
сы, что как раз и дает умень-
шение цифры на весах.

Диетолог обращает внима-
ние, что интервальное голо-
дание не подразумевает то, 
что можно есть все, что хо-
чешь, не вставая из-за стола, 
в течение 8 часов.

Система интервального го-
лодания не подойдет людям 
с гастритом, проблемами с 
желчным пузырем, хрониче-
скими заболеваниями пече-
ни и почек, подросткам в ста-
дии активного роста и бере-
менным.

Магнитные бури
Как метеозависимым справиться с недомоганием

Резкие изменения пого-
ды, слишком высокое или 
низкое атмосферное давле-
ние, как и магнитные бу-
ри, часто приводят к ухуд-
шению самочувствия лю-
дей с сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями. Нынеш-
няя неделя, согласно про-
гнозам ученых Института 
космических исследований 
и Института солнечно-зем-
ной физики СО РАН, пройдет 
под знаком магнитных бурь. 
Что предпринять, чтобы сни-
зить риск ухудшения здоро-
вья, «Российской газете» рас-
сказала врач-терапевт «ин-
витро» светлана КУПРина.

чем опасно повышен-
ное атмосферное давление, 
магнитные бури для здоро-
вья? Кто в группе риска?

светлана Куприна: При по-
вышенном атмосферном дав-
лении метеочувствительные 
люди подвергаются серьез-
ным рискам для здоровья. 
Наиболее опасными являют-

ся повышение артериального 
давления, особенно у гипер-
тоников, увеличение вязкости 
крови с риском тромбообра-
зования, усиление нагрузки 
на сердечно-сосудистую си-
стему. Нередко обостряются 
хронические заболевания су-
ставов, появляются головные 
боли и мигрени, ухудшается 
общее самочувствие, возника-
ет сонливость и апатия.

Какие меры можно пред-
принять, чтобы минимизи-
ровать риски?

светлана Куприна: Что-
бы облегчить свое состоя-
ние в периоды повышенно-
го атмосферного давления, 
необходимо следовать ряду 
важных рекомендаций. Пре-
жде всего, следует регуляр-
но контролировать артери-
альное давление, измеряя 
его минимум дважды в день, 
и всегда иметь при себе на-
значенные врачом препа-
раты. Крайне важно соблю-
дать режим дня с полноцен-

ным сном 7-8 часов, избегать 
стресса и чрезмерных физи-
ческих нагрузок.

Особое внимание сто-
ит уделить питанию: огра-
ничить потребление соли, 
исключить алкоголь и увели-
чить потребление воды, если 
нет противопоказаний. Тя-
желая пища в такие перио-
ды нежелательна. Важно со-
здать комфортную среду: ча-
ще проветривать помещение, 
поддерживать оптимальную 
влажность воздуха и по воз-
можности меньше находить-
ся на улице в пиковые часы.

В качестве профилакти-
ческих мер рекомендуется 
строго следовать схеме прие-
ма назначенных врачом пре-
паратов, можно использо-
вать растительные успокои-
тельные средства, практико-
вать дыхательную гимнасти-
ку и делать легкий самомас-
саж височной области.

Когда следует обратиться 
к врачу?

светлана Куприна: Край-
не важно немедленно обра-
титься к врачу при появле-
нии таких симптомов, как 
сильная головная боль, го-
ловокружение ,  тошно-
та, боль в области сердца 
или затрудненное дыха-
ние. Помните, что все ме-
дикаментозные назначения 
должны быть согласованы с 
лечащим врачом, учитывая 

индивидуальные особенно-
сти организма и имеющие-
ся заболевания.

Внимательное отношение 
к своему здоровью и своев-
ременные профилактические 
меры помогут вам легче пе-
реносить периоды метеоро-
логической нестабильности 
и сохранить хорошее само-
чувствие.

ирина неВинная
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Крысы в городе
Роспотребнадзор по Магаданской области разъясняет

В Управление Роспо-
требнадзора по Магадан-
ской области периодиче-
ски поступают обраще-
ния граждан о том, что на 
контейнерных площад-
ках рядом с домом заво-
дятся крысы.

Полчища грызунов пу-
гают жителей, и обеспоко-
енные граждане пытаются 
найти на них управу.

Роспотребнадзор разъяс-
няет: Согласно п. 8 СанПиН 
2.1.3684-21 «Санитарно-эпи-
демиологические требова-
ния к содержанию терри-
торий городских и сель-
ских поселений, к водным 
объектам, питьевой воде 
и питьевому водоснабже-
нию, атмосферному воз-
духу, почвам, жилым по-
мещениям, эксплуатации 
производственных, обще-
ственных помещений, ор-
ганизации и проведению 
санитарно-противоэпиде-
мических (профилактиче-
ских) мероприятий» прове-
дение уборки, дезинсекции 
и дератизации контейнер-

ной и (или) специальной 
площадки должен обеспе-
чивать владелец контей-
нерной и (или) специаль-
ной площадки.

Владельцем контейнер-
ной площадки может быть 
управляющая организация, 
ТСЖ или органы местного 
самоуправления (админис-
трация города).

Если площадка относит-
ся к общему имуществу 
в многоквартирном доме 
(МКД) и находится на его 
придомовой территории, 
то за ее содержание (в том 
числе дератизацию) отве-
чает управляющая органи-
зация.

Если собственником пло-
щадки является муници-
пальное образование, то 
ответственным за органи-
зацию дератизационных 
мероприятий являются ор-
ганы местного самоуправ-
ления.

Таким образом:
– Если жильцы многок-

вартирного дома обнару-
жили на придомовой кон-

тейнерной площадке крыс, 
им следует направить об-
ращение в управляющую 
организацию (или ТСЖ).

– Если контейнерная пло-
щадка относится к торго-
вому центру, магазину, 
как правило, собственни-
ком площадки является ад-
министрация этого торго-
вого центра. Соответствен-
но, обязанность по прове-
дению дератизационных 
мероприятий лежит на 
владельце ТЦ.

– В том же случае, если 
грызуны обосновались на 
городской территории, на-
пример, там, где неравно-
душные граждане стихий-
но организовали место для 
прикорма птиц – следу-
ет обращаться в городскую 
администрацию.

Согласно п. 88 СанПиН 
3.3686-21 «Санитарно-эпи-
демиологические требова-
ния по профилактике ин-
фекционных болезней» 
органы государственной 
власти субъектов Россий-
ской Федерации, органы 

местного самоуправления, 
юридические лица и инди-
видуальные предпринима-
тели обеспечивают органи-
зацию и осуществление де-
ратизационных мероприя-
тий, направленных на пре-
дупреждение возникнове-
ния и распространения ин-
фекционных болезней на 
эксплуатируемых объек-
тах, территориях, в том чи-
сле посредством привлече-
ния специализированных 
организаций. В этих целях 
проводятся следующие ме-
роприятия:

– профилактические (ме-
роприятия, предупрежда-
ющие заселение объектов 
грызунами);

– обследования с целью 
определения гигиениче-
ского состояния объекта и 
прилегающей к нему тер-
ритории, учета численно-
сти и определения заселен-
ности объектов и террито-
рии грызунами;

– истребительные меро-
приятия против грызунов;

– контроль за проведени-

ем дератизационных меро-
приятий и их эффективно-
стью.

В том случае, если вла-
делец объекта (террито-
рии) не исполняет надле-
жащим образом возложен-
ные на него обязательства, 
граждане могут обратить-
ся в Управление Роспо-
требнадзора по Магадан-
ской области. Прием обра-
щений граждан осуществ-
ляется: в электронном виде 
путем заполнения специ-
альной электронной фор-
мы либо вы можете напра-
вить обращение почтовым 
отправлением по адресу: г. 
Магадан, ул. Якутская д. 53 
к. 2. По всем фактам несо-
блюдения санитарного за-
конодательства Управле-
нием могут приниматься 
меры административного 
реагирования.

Пресс-служба 
Роспотребнадзора по 
Магаданской области

«Клевая Колыма»
Прием заявок для участия в V фестивале зимней рыбалки открыт до 27 февраля

1 марта в Магадане 
пройдет ежегодный V фе-
стиваль зимней люби-
тельской рыбалки «Кле-
вая Колыма» (18+). В рам-
ках события пройдут тра-
диционные соревнования 
по подледному лову в лич-

ном и командном зачетах. 
Развлекательная програм-
ма состоится на террито-
рии парка «Маяк», а сорев-
нования в бухте Нагаева.

Испытывать удачу в лов-
ле рыбы будут 300 человек 
в личном зачете и 25 ко-

манд (по 4 человека в ка-
ждой группе, один из кото-
рых – капитан). Регистра-
ция участников соревнова-
ний начнется 1 марта в 8:00 
в кафе «Маяк» города Ма-
гадана.

Заявки принимаются до 
18:00 27 февраля – спеши-
те поймать свой «клевый» 
улов! Участие бесплатное.

КаК ПРиняТь УчасТие
Ознакомиться с положе-

нием соревнований. Рыба-
ки, участвующие в личном 
зачете, не могут подавать 
заявку в командные сорев-
нования и наоборот. К уча-
стию в «Клевой Колыме» 
допускаются лица, подав-
шие заявку и прошедшие 
регистрацию, в возрасте 18 
лет и старше.

• Заполнить форму для 

участия в личном зачете.
• Направить заявку для 

участия в командном за-
чете.

Справки по телефону: 
+7(4132)62-67-36.

нОМинации

В личном зачете:
• «Клевый рыбак» – по 

скорости прохождения 
трех секторов в рыболов-
ном биатлоне.

• «Лучший рыбак отбо-
рочного этапа» – по само-
му большому весу улова 
рыбы в первом этапе.

В командном зачете:
•  «Клевая команда» – 

по самому большому весу 
улова рыбы.

• «Самая яркая коман-
да» – за лучшее оформле-
ние команды (название, 

внешний вид, атрибути-
ка, оригинальность) и со-
держание (командный дух, 
спортивное поведение , 
дисциплина).

Главный приз – снегоход 
и звание «Клевый рыбак» 
участнику соревнований в 
личном зачете от Губерна-
тора Магаданской области.

Кроме соревнований по 
подледному лову будет 
проведена большая развле-
кательная программа – га-
строзона, сувенирные лав-
ки, фотозона, экскурсион-
ная программа, виктори-
ны, игровые зоны для де-
тей и многое другое.

Подробная  програм-
ма «Клевой Колымы» бу-
дет опубликована на сайте 
visitkolyma.ru, следите за 
новостями.
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https://drh.49gov.ru/press/news/index.php?id_4=97448
https://drh.49gov.ru/press/news/index.php?id_4=97448
https://drh.49gov.ru/common/upload/84/editor/file/Polozhenie_KK-2025.pdf
https://drh.49gov.ru/common/upload/84/editor/file/Polozhenie_KK-2025.pdf
https://forms.yandex.ru/u/67a530ebd04688928ffbf9a1/
https://forms.yandex.ru/u/67a5316249363990dc4d79c5/
https://visitkolyma.ru/
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

слалОМ
В Красноярске в фанпарке «Бо-

бровый лог» завершился очеред-
ной этап Кубка (12+). По итогам 
заездов (слалом) на двух трассах 
Анна Нагайцева, представляю-
щая наш регион и Кемеровскую 
область (двойной зачет) заняла 3 
место с результатом 1:48.90.

Для спортсменки эта медаль 
стала первой в новом году на эта-
пах Кубка России (12+).

Следующие старты для наших 
горнолыжников прошли в Ман-
жероке 12 февраля в дисципли-
не «слалом-гигант», а 13 февраля 
там же прошел Чемпионат Рос-
сии (12+).

ВОлейбОл
В Магаданской области состо-

ялись соревнования по волейбо-
лу среди коллективов физической 
культуры УФСИН России по Ма-
гаданской области (18+). В состя-
заниях приняли участие семь ко-
манд из подразделений уголов-
но-исполнительной системы Ко-
лымы. На протяжении двух дней 
они соревновались за звание луч-
шей команды.

Первый день турнира участ-
ники боролись за выход в финал. 
На второй день в решающем по-
единке со значительным преиму-
ществом победу одержала коман-
да отдела по конвоированию. Вто-
рое место досталось сотрудникам 
отдела специального назначения. 
Почетное третье место заняли 
спортсмены следственного изо-
лятора № 1.

Команды-победители награ-
ждены грамотами и кубками. 
В ходе состязаний определены 
сильнейшие спортсмены, они 
войдут в состав сборной команды 
УФСИН России по Магаданской 
области, которая примет участие 
в ежегодных соревнованиях сре-
ди силовых структур на кубок 
«Динамо» (18+).

снОУбОРД
В столице Колымы заверши-

лись Чемпионат и Первенство 
Дальневосточного федерального 
округа по сноуборду (12+). За ме-
дали на снежных склонах в трех 
дисциплинах боролись более 100 
участников из Магаданской, Са-
халинской областей, Камчатско-

го, Приморского, Хабаровского 
краев. Магаданская сборная ли-
дировала в неофициальном об-
щекомандном зачете. На счету 
наших сноубордистов 37 медалей. 
В последний соревновательный 
день колымские райдеры подни-
мались на пьедестал 20 раз. Гене-
ральным партнером соревнова-
ний выступила компания «Поли-
металл».

Чемпионат и Первенство Даль-
невосточного федерального окру-
га по сноуборду завершали дис-
циплиной «Сноуборд-кросс». Ли-
дерами стали:

• мужчины, женщины:
– первое место – Яничкин Егор 

(Камчатка), Демидова Маргарита 
(Магадан);

– второе место – Кривошеин 
Юрий (Магадан), Семенцова Ка-
милла (Магадан);

– третье место – Голяшов Алек-
сандр (Магадан), Кончева Алек-
сандра (Магадан);

• юниоры, юниорки:
– первое место – Яничкин Егор 

(Камчатка), Семенцова Камилла 
(Магадан);

– второе место – Кривошеин 
Юрий (Магадан), Кончева Алек-
сандра (Магадан);

– третье место – Голяшов Алек-
сандр (Магадан);

• юноши, девушки 13-14 лет:
– первое место – Головина Вла-

дислава (Магадан), Мычко Мак-
сим (Магадан);

– второе место – Скоп Анна 
(Магадан), Славогородский Дани-
ил (Магадан);

– третье место – Яруллова Ре-
гина (Магадан), Войтеховский Ки-
рилл (Магадан);

• юноши, девушки 11-12 лет:
– первое место – Чекуров Мар-

тин (Магадан), Чижевская Мария 
(Магадан);

– второе место – Головкина 
Милана (Магадан), Колесник Гри-
горий (Магадан);

– третье место – Базанов Алек-
сей (Камчатка), Матвеева Елизаве-
та (Магадан).

По итогам трех дисциплин на-
ши спортсмены завоевали 8 золо-
тых, 14 серебряных и 15 бронзо-
вых медалей. Поздравляем сноу-
бордистов и их наставников. Же-
лаем крепкого здоровья и новых 
спортивных успехов!

Редакция «ВМ»

На воде, на молоке и кефире
Легкие рецепты вкусных блинов к Масленице

Масленица – старинный 
русский народный праздник. 
Его отмечают за семь дней до 
Великого поста и, соответст-
венно, за семь недель до нача-
ла Пасхи. В этом году Маслени-
ца выпадает на 24 февраля и бу-
дет длиться до 2 марта (включи-
тельно).

На Руси Масленица издав-
на отмечалась широко и шум-
но: люди катались на пестро 
украшенных тройках, устраива-
ли массовые гуляния, чаепития 
в кругу семьи и прочее. Глав-
ным атрибутом данного празд-
ника считаются чучело, которое 
по традиции будет сожжено, и 
блины. Им то и будет посвящен 
наш материал. Мы уверены, что 
каждая хозяйка знакома с этим 
блюдом и его приготовление не 
вызывает особых трудностей. Но 
если кто-то позабыл рецепт бли-
нов и хочет попробовать новый, 
то наша статья вам в помощь.

блины на ВОДе (без 
яиц и МОлОКа)

Продукты (на 2 порции): му-
ка – 200 г., вода – 400 мл, масло 
растительное – 50 мл, сахар – 
40 г, соль – 2 г.

Муку перед использованием 
просейте, чтобы насытить кис-
лородом. Вода должна быть те-
плой. Количество сахара регули-
руйте по своему вкусу. Подбе-
рите глубокую миску для блин-
ного теста. Влейте теплую воду. 
Всыпьте сахар и соль. Хорошо 
перемешайте венчиком, чтобы 
все крупинки сахара и соли пол-
ностью растворились.

Влейте растительное масло. 
Перемешайте. Всыпьте подго-
товленную муку. Перемешай-
те венчиком, чтобы разбить все 
мучные комочки. Тесто должно 
получиться однородным, сред-
ней густоты.

Разогрейте блинную сковоро-
ду. Смажьте растительным ма-
слом с помощью кулинарной 
кисточки. В центр разогретой 
сковороды влейте половник те-
ста. Быстрыми круговыми дви-
жениями распределите тесто 
по дну сковороды. Жарьте блин 
1-1,5 минуты на умеренном огне, 

до румяности.
Переверните блин. Продолжи-

те жарить в том же режиме еще 
около 1 минуты.

блинчиКи «зебРа»

Продукты: молоко – 2 стака-
на, яйцо – 1 шт., мука – 1 стакан, 
какао – 2 ст. л., сахар – 2 ст .л., 
ванильный сахар – 1 ч. л., соль – 
щепотка.

В глубокой посуде соединяем 
муку, сахар, ванилин, добавляем 
яйца, молоко и все хорошенеч-
ко взбиваем. Потом полученное 
блинное тесто делим пополам.

В одну миску добавляем ка-
као-порошок и хорошо его вы-
мешиваем до полного растворе-
ния.

Далее начинаем жарить бли-
ны. Половником наливаем бе-
лое тесто на сковороду и враща-
ющими движениями распреде-
ляем по всей ее поверхности. На 
огонь не ставим.

Шоколадное тесто перелива-
ем в посуду с носиком. На бе-
лый блин круговыми движения-
ми выливаем шоколадное тесто. 
И только сейчас отправляем ско-
вороду на огонь и жарим блины 
как обычно, примерно по 2 ми-
нуты на каждой стороне.

Блинчики с одной стороны по-
лучаются белые, а со второй – в 
полоску.

ТОнКие блинчиКи на 
КефиРе, с сыРОМ и зеленью

Продукты (на 4 порции): ке-
фир (жирностью 1  %) – 600 мл, 
яйца – 2 шт., сыр твердый – 70 
г., зелень свежая (укроп и пе-
трушка) – 20 г., вода (кипяток) – 
215 мл., масло растительное – 30 
мл. + для смазывания сковоро-
ды, мука – 250 г., сода – 0,5 ч. 
ложки., соль – 0,25 ч. ложки., са-
хар – 1 ч. ложка.

Кефир подойдет любой жир-
ности. Можно использовать да-
же слегка перекисший кефир.

Сыр выбирайте хорошего ка-
чества, чтобы он хорошо пла-
вился. Из зелени я использовала 
укроп и петрушку. Кефир пере-
лейте в глубокую миску. Всыпь-
те сахар и соль, перемешайте 
венчиком до растворения кри-

сталликов. Вбейте яйца, переме-
шайте до однородности. Твер-
дый сыр натрите на крупной 
терке, можно на средней или 
мелкой.

Добавьте сырную стружку к 
остальным ингредиентам. Пере-
мешайте.

Зелень промойте и обсушите, 
обрежьте стебли. Листики мелко 
нарежьте и добавьте в тесто. Пе-
ремешайте. Влейте растительное 
масло без запаха и перемешай-
те. В чайнике вскипятите воду 
(215 мл). В кипяток всыпьте соду, 
перемешайте и сразу же влейте 
к остальным ингредиентам в те-
сто. Перемешайте.

Всыпьте частями просеянную 
муку. Перемешайте, чтобы не 
было мучных комочков. Долж-
но получиться жидковатое тесто 
с сырными ниточками и рубле-
ной зеленью.

На умеренном огне разогрейте 
сковороду (диаметр моей блин-
ной сковороды – 18 см), смажь-
те растительным маслом. Влей-
те тесто в центр разогретой ско-
вороды и быстрыми круговыми 
движениями распределите по 
всему дну. Жарьте блин на сред-
нем огне по 1-2 минуты с каждой 
стороны, до румяной корочки.

шОКОлаДные блины

Продукты: мука – 1 стакан., 
молоко теплое – 2 стакана., яй-
цо – 1 шт., растительное ма-
сло – 2 ст. л., сахар – 3 ст. л., ва-
нилин – 1 пакетик, щепотка со-
ли, какао порошок – 2 ст. л.

Как сделать шоколадные бли-
ны: в глубокую посуду положи-
те муку, яйцо, растительное ма-
сло, соль, сахар и ваниль. Моло-
ко немного подогрейте и влейте 
его ко всем ингредиентам. За-
тем тесто хорошо вымешайте.

Добавьте какао порошок и 
опять все хорошо перемешайте. 
Если использовать молоко хо-
лодным, то какао будет плохо 
вмешиваться, и могут оставать-
ся мелкие его комочки.

Тесто для блинов шоколад-
ных должно быть густоты сме-
таны, но не должно быть слиш-
ком жидким. Тогда оно будет 
красиво растекаться по сково-
роде.

Сковороду смажьте маслом 
и поставьте на большой огонь. 
Чтобы избежать первого блина 
комом, налейте на сковороду 
небольшую порцию теста. Дай-
те ему впитать в себя излишки 
жира, покрутите его по сково-
роде, а затем выбросьте.

Затем жарьте шоколадные 
блинчики около 1,5 минуты на 
каждой стороне.

Если будут возникать пробле-
мы с переворачиванием, тогда 
поддевайте шоколадные блины 
деревянной лопаточкой.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было му-
чительно больно за бес-
цельно потраченное вре-
мя? Мы всегда подска-
жем, куда сходить и чем 
заняться в нашем городе.

КинОТеаТР «гОРняК»

что выбрать из множе-
ства фильмов и как не 
пропустить действитель-
но интересное кино? Что-
бы справиться с этими за-
дачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Гор-
няк» (проспект Ленина, 19).

«Манюня: День рожде-
ния ба» (6+)

До 26 февраля в прокате 
кинотеатра фильм «Маню-
ня: День рождения Ба» (6+). 
Жанр: комедия.

«Приближается гранди-
озное торжество – юбилей 
Ба, на который собираются 
родные и близкие, даже на-
конец-то приедет ее сестра 
Фая. Родители Манюни, Ка-
ринки и Наринэ приклады-
вают массу усилий, чтобы 
праздник прошел идеаль-
но. Но, как назло, все идет 
не по плану: сбегает ба-
ран, испорчен именинный 
торт, да еще оказывается, 
что Манюню взяли в пре-
стижную школу, и теперь 
она переезжает в другой 
город. Смогут ли девочки 
спасти праздник и сохра-
нить свою дружбу?», – со-
общает kinomagadan.ru.

«МУльТ в кино. Выпуск 
№ 178. чудеса и не только» 
(0+)

До 21 февраля в прока-
те кинотеатра мультфильм 
«МУЛЬТ в кино. Выпуск  
№ 178. Чудеса и не только» 
(0+). Жанр: мультфильм.

«В новом выпуске «МУЛЬТ 
в кино» Кеша и Тучка ре-

шают все делать шиворот-
навыворот, Катя и Эф от-
правляются внутрь чело-
веческого организма, у ко-
шечек и собачек случился 
модный спор, Турбо из Се-
ми королевств ищет свой 
дар, а Сказочный патруль 
вновь проходит различные 
испытания. «МУЛЬТ в ки-
но. Выпуск 178. Чудеса и не 
только» – в кинотеатрах 
с 25 января!», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Пророк. история алек-
сандра Пушкина» (12+)

До 5 марта в прокате ки-
нотеатра фильм «Пророк. 
История Александра Пуш-
кина» (12+). Жанр: биогра-
фия, драма, мелодрама, 
мюзикл.

«Пушкин молод, дерзок и 
любим публикой: он звезда 
любого бала, поклонники 
носят его на руках, а де-
вушки мечтают о его вни-
мании. Но ни высокие по-
кровители, ни верные дру-
зья, ни известность не мо-
гут отвести от него злой 
рок – ссылки, дуэли, безде-
нежье. Пока однажды он не 
встречает ту самую, един-
ственную, кто осветит его 
жизнь и станет его судь-
бой. Судьбой гения, кото-
рого нам только предстоит 
по-настоящему узнать», – 
сообщает kinomagadan.ru.

МагаДансКий 
ОбласТнОй 

ТеаТР КУКОл

Куда сходить с ребен-
ком, чтобы ему это бы-
ло не только интересно, 
но еще и полезно? Позна-
комить малыша с миром 
искусства так, чтобы спек-
такли подходили по возра-
сту даже самым малень-
ким, можно в Магадан-
ском областном театре ку-
кол (ул. Парковая, 20).

22 февраля – спектакль 
«Колобок» (0+).

« В е с е л ы й  и  о з о р н о й 
спектакль для самых ма-
леньких поставлен по мо-
тивам всеми любимой рус-
ской народной сказки «Ко-
лобок» (0+). Решили Де-
душка и Бабушка испечь 
себе Колобок. Получился 
Колобок веселый, озорной, 
смышленый и непослуш-
ный. Решил он уйти из до-
ма, да и покатился вон со 
двора в лес, где ждали его 
приключения и неожидан-
ные встречи с Зайцем, Вол-
ком, Медведем и, конеч-
но же, хитрой обманщицей 
Лисой», – говорится в опи-
сании.

Начало в 12.00.
22 февраля – спектакль 

«Дети ленинграда. 900 
дней и ночей» (12+).

«Трогательная литера-
т у р н о - х уд о ж е с т в е н н а я 
композиция, созданная на 
основе реальных воспоми-
наний истории детей, пе-
реживших Ленинградскую 
блокаду. Эта история, за-
ставляет задуматься о му-
жестве и самоотверженно-
сти подрастающего поко-
ления. Взглянув на их по-
двиги и отважность, мож-
но лишь восхититься тем, 
как даже маленькие дети 
смогли полностью понять 
важность своего граждан-
ского долга и готовы были 
приложить все усилия для 
защиты и помощи Родине 
в трудный час», – говорит-
ся в описании.

Начало в 17.30.

«МУТ нУТЭнУТ – 
наша зеМля» (12+)

ансамбль песни и тан-
ца народов севера «Энэр» 
подготовил уникальный 
концерт «Мут нутэнут – 
наша земля» (12+).

В программе – завора-
живающие напевы, мело-
дии и национальные тан-
цы, которые расскажут о 
жизни оленеводов и мор-
ских охотников на бере-
гах Чукотского и Охотско-
го морей. Каждое высту-
пление наполнено энерги-
ей, страстью и нежностью, 
а артисты передадут вам 
любовь к бескрайним про-
сторам родной земли.

Когда: 27 февраля в 
19:00.

Г д е :  Д К  « А в т о т э к » , 
ул. Шандора Шимича, д. 6.

Действует Пушкинская 
карта.

Редакция «ВМ»

согласитесь, сказки лю-
бят не только дети, но и 
мы с вами – взрослые. И 
в этом нет ничего удиви-
тельного: ведь, несмотря на 
возраст, в душе у каждого 
из нас сидит маленький ре-
бенок, который верит в чу-
деса, в настоящую любовь, 
искреннюю дружбу, что до-
бро обязательно восторже-
ствует и в то, что вера во 
что-то доброе и светлое – 
она исцеляет. Именно та-
кие убеждения и служат ос-
новой большинства сказок, 
вне зависимости от их про-
исхождения и эпохи напи-
сания.

Поэтому неслучайно се-
годня наша книжная под-
борка состоит из добрых 
сказок, и она посвящена 
Всемирному дню рассказы-
вания сказок (26 февраля).

«МаленьКий ПРинц» 
(6+) 

анТУан Де сенТ-
ЭКзюПеРи

Философская сказка о 
дружбе, любви и вечных 
истинах бытия. Маленький 
принц – юный путешест-
венник с далекого астеро-
ида, путешествует по раз-
ным планетам, встречая 
взрослых и задавая им дет-
ские, но очень глубокие во-
просы. Его невинный взгляд 
позволяет увидеть самую 
суть вещей, спрятанную за 
привычной оболочкой. Кни-
га учит заботиться о ближ-
них и нести ответствен-
ность за тех, кого приручи-
ли. Трогательная история о 
том, как важно сохранять 
способность удивляться.

«Все О МУМи-ТРОлляХ: 
ПОВесТи-сКазКи 
(сбОРниК)» (0+) 

ТУВе янссОн
Все приключения му-

ми-троллей в одной кни-
ге! Здесь вы встретитесь с  
обитателями сказочной 
страны – муми-троллями, 
хатифнаттами, хемулями... 
Их приключениями зачи-
тывается весь мир.

«МОй ДеДУшКа был 
Вишней» (6+) 

анДжела нанеТТи

Вишневое дерево по име-
ни Феличе было посажено 
в честь рождения дочери и 
росло вместе с ней. И оно 
стало героем детских вос-
поминаний ее сына: его 
другом в играх, местом 
познания и приключений, 
символом непрерывно-
сти жизни. Главный герой 
этой книги – дедушка, ко-
торый со своей энергией, 
чувством свободы и спо-
собностью слышать дыха-
ние дерева, кажется нем-
ного «странным». И так же 
легко, как дышит дерево, 
автор книги касается та-
ких тем, как страдание и 
смерть близких, и искрен-
не верит, что «человек не 
умирает, пока вишневые 
деревья продолжают жить 
для него».

«Малыш и КаРлсОн, 
КОТОРый жиВеТ на 

КРыше» (0+) 
асТРиД линДгРен

Представьте, что одна-
жды мимо вашего окна с 
жужжанием пролетит ма-
ленький толстенький чело-
вечек с моторчиком и про-
пеллером на спине и ска-
жет: «Привет! Можно мне 
здесь на минуточку при-
землиться?» Именно так 
познакомились герои од-
ной из самых популярных 
детских книжек – Малыш 
и Карлсон, который живет 
на крыше.

«Винни-ПУХ и Все-Все-
Все» (0+) 

алан Милн

В сборник вошли две 
книги историй про весело-
го, никогда не унывающе-
го медвежонка и его дру-
зей: мальчика Кристофера 
Робина, поросенка Пятач-
ка, Кролика, ослика Иа-Иа 
и многих других: «Винни-
Пух» (0+) и «Дом на Пухо-
вой Опушке» (0+).

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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страницы истории

Жизнь Михаила Ивановича Карелина
Колымские истории

В 1938 году по мобилиза-
ции цК ВлКсМ из сталин-
града на Колыму прибыла 
большая группа комсомоль-
цев. Этот призыв получил на-
звание «Сталинградский». 
Многие из комсомольцев при-
зыва стали коммунистами, 
партийными и хозяйственны-
ми руководителями предпри-
ятий Дальстроя и оставили 
свой след в истории Колымы.

Среди молодежи, прибыв-
шей по комсомольскому при-
зыву на Колыму, был и Каре-
лин Михаил Иванович.

Михаил Иванович родился 9 
декабря 1912 года в селе Малые 
Копены Саратовской губернии 
в многодетной семье, в кото-
рой было девять детей. Детст-
во Михаила прошло в этом се-
ле.

Как подрос, подался рабо-
тать в Саратов. С 1930 по 1934 
года Михаил Иванович тру-
дился на Саратовском заводе 
силикатного кирпича имени 
«12 лет Октября» в должности 
электромонтера 6 разряда.

Во время работы на заводе, в 
1933 году прошел курсы повы-
шения квалификации в Ниж-
не-Волжском отделении Гос-
центрбюро (ГЦБ) «Энергока-
дры» по квалификации «элек-
трик-практик», «электромон-
тер» в городе Саратов.

В 1934 году был призван на 
службу в Рабоче-крестьян-
скую Красную Армию, в воз-
расте 22 лет.

По воспоминаниям детей 
Михаил Иванович после ар-
мии продолжил работать на 
силикатном заводе.

Через некоторое время Каре-
лин покидает Саратов, чтобы 
продолжить обучение в Ста-
линграде. Однако закончить 
обучение и получить образо-
вание не успел, был выбран в 
числе других комсомольцев 
по призыву на Колыму.

«сТалингРаДсКий» 
ПРизыВ

3 июля 1938 года был мо-
билизован ЦК ВЛКСМ в сис-

тему Главного Управления 
Строительства Дальнего Севе-
ра НКВД СССР «Дальстрой». К 
этому времени Михаилу Ива-
новичу шел 26 год, за плечами 
был трудовой стаж по найму 
6 лет, службы в рядах Красной 
Армии – 2 года.

Это было время великого ос-
воения Колымы. Новые прии-
ски, рудники, предприятия и 
поселки требовали для жизни 
и работы значительного коли-
чества электроэнергии: строи-
лись электростанции, прокла-
дывались линии электропере-
дач. И вряд ли Карелин тогда 
мог предположить, что прове-
дет большую часть своей жиз-
ни в суровом колымском крае 
и будет тесно связан с истори-
ей развития энергетики.

нагаеВО

На Колыму Михаил Ивано-
вич прибыл не один, а вместе 
с женой, находившейся в по-
ложении. Ольга Никифоровна 
комсомольскому призыву не 
подлежала, но поехала вслед 
за мужем.

Она не боялась предстоящих 
испытаний, так как c шести 
лет осталась круглой сиротой 
и была отдана «в люди» нян-
чить чужих детей. Это закали-
ло ее характер и умение прео-
долевать трудности.

Перед распределением се-
мья жила в палатке на берегу 
бухты Нагаева.

ТЭс-1

Своим рождением локомо-
бильная тепловая электро-
станция ТЭС-1 обязана планам 
дирекции треста Дальстрой о 
строительстве в устье реки Та-
скан будущей столицы Колы-
мы. Подготовительные рабо-
ты по возведению нового ад-
министративного центра ве-
лись с 1935 года. Площадка для 
строительства новой колым-
ской столицы, представля-
ла собой остров, омываемый 
протокой реки Колыма, пло-
щадью около 8 квадратных ки-
лометров. Все административ-

ное строительство сосредота-
чивалось на острове, промыш-
ленные сооружения, в том чи-
сле ТЭС-1, строились за прото-
кой на левом берегу реки Ко-
лыма.

Построенная на берегу ре-
ки ТЭС-1 выдавала суммар-
ную мощность 1525 киловатт 
и должна была обслуживать 
будущий город, и горнопро-
мышленные предприятия.

В сентябре 1938 года Михаил 
Иванович был зачислен стар-
шим дежурным Управления 
при Тасканской электростан-
ции Северного Горнопромыш-
ленного Управления (СГПУ).

Семья Карелиных перееха-
ла в поселок Усть-Таскан при 
ТЭС-1. (Имеется ввиду старый 
Усть-Таскан, позднее на его 
месте будет поселок Пище-
вой – О. В.)

В ноябре 1938 года родил-
ся сын Карелиных Вячеслав. 
Молодой семье выделили две 
комнаты в бараке. Каких-ли-
бо комфортных условий для 
жизни не было: общая кухня, 
удобства на улице. Стирка бе-
лья в таких условиях – дело 
хлопотное: белье стирали в ко-
рыте или кипятили в баке на 
печи, а полоскать носили на 
речку. Недалеко от общежития 
шел пологий спуск, где мно-
гие семьи пользовались удоб-
ным для этих целей берегом.

ПаВОДОК 1939 гОДа

При проектировании буду-
щей столицы дирекции Даль-
строя было известно о том, 
что во время половодья бур-
ным течением Колымы пра-
вый берег острова размывает-
ся, а при большом подъеме во-
ды, что случалось крайне ред-
ко, одна шестая часть острова 
уходила под воду на 20–30 см.

Возможно, этому не бы-
ло предано должного внима-
ния, что в 1939 году привело 
к фатальным последствиям. 
В двадцатых числах августа в 
центральных районах Колы-
мы из-за непрекращающихся 
ливней произошло катастро-
фическое наводнение. Под во-
ду ушли поселки, прииск и до-
роги. Усть-Таскан и ТЭС-1 не 
были исключением.

Спустя много лет Михаил 
Иванович вспоминал об этом 
событии: «Вода в Колыме под-
нялась очень быстро и зали-
ла поселок, многие постройки 
были разрушены. В воде нахо-
дились люди и животные. Ра-
бочие электростанции пере-
сели на лодки и спасали всех, 
кто оказывался в беде. Мощное 
течение реки повалило линии 
электропередач. Одна лошадь 
запуталась в проводах, я по-
дошел к ней на лодке, пытаясь 

спасти. Оказалось, что ее но-
ги были туго запутаны прово-
дами. Течение постоянно сно-
сило лодку, поднырнуть и по-
мочь животному не получи-
лось. Вот тогда я в первый раз 
в жизни увидел, как плачет ло-
шадь, чувствуя свою кончину.

После того как вода ушла, 
наша бригада начала в сроч-
ном порядке восстанавливать 
разрушения на ТЭС-1, а также 
линию электропередач».

За ударную работу по лик-
видации последствий навод-
нения в августе 1939 года и бы-
строго восстановления элек-
тро-механической части ТЭС-1 
был награжден Почетной гра-
мотой от руководства СГПУ, 
Политического отдела СГПС и 
Общеприискового комитета.

Время шло, и в 1940 году 
у Карелиных родилась дочь 
Светлана, а в 1942 – Елена. Се-
мья стала многодетной. Ми-
хаилу Ивановичу разрешили 
взять в помощь дневального, 
так как дети были еще совсем 
маленькие. Им стал грек, по-
лучивший свободу без права 
выезда на материк. В его обя-
занности входило носить во-
ду, рубить дрова, топить печь 
и следить за детьми.

ТРУДОВые УсПеХи

За время работы на  
ТЭС-1 Карелин был неодно-
кратно отмечен руководством 
Тасканского энергокомбината 
за ударную работу.

В январе 1940 года за наи-
высшие показатели в работе 
ему была объявлена благодар-
ность.

В феврале 1941 года за образ-
цовую и безаварийную работу 
на ТЭС-1 объявлена благодар-
ность.

В мае 1941 года за ударную 
работу в апреле ему было при-
своено звание стахановца.

ВелиКая ОТечесТВенная 
ВОйна

С самых первых дней Вели-
кой Отечественной войны Ми-
хаил Иванович, как и многие 
колымчане, подал заявление 
об отправке на фронт. Но ему, 
как и другим специалистам, 
в этом было отказано: Даль-
строй нуждался в квалифици-
рованных кадрах.

В период войны работали 
самоотверженно, отдавая все 
силы на благо Победы.

В апреле 1942 года Михаил 
Иванович дважды был отме-
чен руководством Тасканско-
го энергокомбината. За хоро-
шую работу в марте ему бы-
ло присвоено звание ударни-
ка. За образцовые стаханов-
ские показатели, достигнутые 
в предмайском соцсоревнова-

нии, объявлена благодарность.

КУлинсКая 
лОКОМОбильная 
ЭлеКТРОсТанция

Для увеличения объемов до-
бычи золота в Омчакской до-
лине необходимо было меха-
низировать прииски, но сде-
лать это без электроэнергии 
было практически невозмож-
но. Руководством Дальстроя 
было принято решение о стро-
ительстве электростанции на 
реке Кулу.

Времени на создание про-
екта Кулинской электростан-
ции с нуля, доставку локомо-
билей, генераторов и другого 
оборудования с материка не 
было – в таком случае о вво-
де электростанции в строй 
весной 1943 года можно бы-
ло забыть. Также остро стоял 
вопрос с квалифицированной 
рабочей силой для КРЭС – не 
так уж много было свободных 
специалистов-энергетиков на 
Колыме.

Впрочем, руководству Даль-
строя удалось обойти все эти 
подводные камни доволь-
но красивым способом. Бы-
ло принято решение, что для 
строительства электростан-
ции будет использован про-
ект Тасканской локомобиль-
ной электростанции (ТЭС-1) c 
рядом внесенных изменений. 
Оборудование ТЭС-1 и часть 
ЛЭП было решено демонти-
ровать, перевезти на Кулу и 
смонтировать на новом месте. 
Вместе с ТЭС-1 на строительст-
во новой электростанции был 
передан и ее персонал.

Строительство и монтаж 
Кулинской районной элек-
тростанции было поруче-
но Омчакскому строительно-
му участку управления капи-
тального строительства (УКС)  
ГУСДС, со сроком ввода элек-
тростанции в эксплуатацию 1 
мая 1943 года.

В связи с этим в январе 1943 
года Михаил был направлен в 
распоряжение Управления ка-
питального строительства Ко-
мендатуры и зачислен элек-
тромонтером Стройконторы 
УКС.

Уже в мае 1943 года его на-
значают дежурным техником 
временной электростанции 
Кулинской РЭС Омчакской 
Стройконторы УКС.

Специальность и опыт Каре-
лина были востребованы, и его 
часто перебрасывали по раз-
ным электростанциям Даль-
строя.

В июне 1943 года по распоря-
жению начальника УКС ГУСДС 
переведен на Нерючинскую 
электростанцию Хениканд-
жинского горнорудного ком-

Народный судья Карелин М. И.
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бината, где был назначен стар-
шим электриком.

В марте 1945 году Карелина 
снова переводят на Кулинскую 
районную электростанцию де-
журным электриком, а в февра-
ле 1947 года переводят на долж-
ность старшего техника-элек-
трика.

В июле 1946 года награжден 
медалью «За доблестный труд 
в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг».

ПОселОК ТРансПОРТный

В начале 1948 году семья Ка-
релиных снова перебирается на 
новое место. В феврале 1948 го-
да Михаил Иванович назначен 
техником-электриком на Тень-
кинскую дизельную электро-
станцию, которая располага-
лась в поселке Транспортном.

Хозяйство Транспортного 
было многопрофильным. Для 
обслуживания предприятий 
Омчакской долины Тенькин-
ским горнопромышленным 
управлением здесь была созда-
на автобаза. Действовала Тень-
кинская строительная контора 
для обеспечения сооружения 
дизельных электростанций, 
ЛЭП (с подстанциями) к прии-
скам Омчакской долины, обо-
гатительных фабрик «Игуме-
новская» и «Декдеканская», жи-
лищного строительства, школы 
и больницы в Усть-Омчуге.

В районной больнице Транс-
портного, где в то время было 
два отделения (хирургическое 
и терапевтическое), работали 
квалифицированные врачи.

Семье Карелиных выделили 
две комнаты в бараке с отдель-
ной кухней. Был и свой неболь-
шой коридор, из части которо-
го Михаил Иванович сделал ку-
рятник. По меркам того време-
ни семья жила вполне хорошо.

Климат на Транспортном су-
ровостью не отличался, жаркое 
лето позволяло заниматься ого-
родничеством. Во дворе вско-
пали огород, в котором выра-
щивали овощи, а в парнике – 
огурцы.

Михаил Иванович был заяд-
лым рыбаком и охотником: са-
мостоятельно катал дробь, де-
лал патроны. У каждого посел-
ка, где приходилось жить, по-
дыскивал свое собственное озе-
ро для охоты на уток и с охо-

ты возвращался увешанный ди-
чью. У эвенов, перегоняющих 
через поселок стада оленей, по-
купали мясо. Летом и осенью 
собирали грибы и ягоды.

Любимым местом притяже-
ния всех жителей Транспорт-
ного было футбольное поле, на 
котором в летний период часто 
устраивали соревнования по 
футболу.

Культурная жизнь поселка 
была налажена: в клубе крути-
ли кино, устраивали концерты.

У детей Карелиных сложи-
лись свои любимые забавы: ле-
том вставали посередине на-
весного моста через реку и рас-
качивались, как на качелях, зи-
мой с сопок катались на лыжах 
и санках.

В Транспортном работала на-
чальная школа до 4 класса. Так 
как старшему сыну Карелиных 
необходимо было продолжить 
обучение, его отправили в интер-
нат поселка Усть-Омчуг для по-
лучения среднего образования.

ТеньКинсКая Дизельная 
ЭлеКТРОсТанция

По роду своей деятельнос-
ти Михаилу часто приходилось 
бывать на Бутугычагской ди-
зельной электростанции (посе-
лок Центральный или Верхний 
Бутугычаг), где он проводил ра-
боты по обслуживанию.

Добросовестная работа тех-
ника-электрика не осталась 
незамеченной руководством 
Тенькинского энергокомбина-
та и его назначают на более от-
ветственные должности. 1 октя-
бря 1948 года Карелин назначен 
на должность сменного инже-
нера ТДЭС.

Надо сказать, что Михаил Ива-
нович оправдывал доверие ру-
ководства, о чем говорят записи 
в трудовой книжке. Так, 30 апре-
ля 1949 года за высокие показа-
тели в предмайском социали-
стическом соревновании и ак-
тивном участии в обществен-
ной и политической жизни кол-
лектива Карелин награжден По-
четной грамотой комбината.

наРОДный сУДья

В марте 1951 году Михаил Ива-
нович был избран народным 
судьей 4-го участка Среднекан-
ского района, в этой должности 
он проработал до 1954 года.

Согласно Положению о выбо-
рах народных судов РСФСР на-
родные суды избирались гра-
жданами района на основе все-
общего, прямого и равного из-
бирательного права при тай-
ном голосовании сроком на 
три года.

Рабочий кабинет судьи на 
Транспортном располагался в 
отдельном доме. В кабинете на-
ходилось множество докумен-
тов и сейф, в котором храни-
лись улики.

… и инженеР

Несмотря на столь ответст-
венный пост, Карелин продол-
жил трудиться на Тенькин-
ской электростанции, вклады-
вая свою душу и опыт в работу.

Об этом лучше всего расска-
зывают сухие строки трудовой 
книжки.

Благодаря Михаилу Иванови-
чу на Тенькинской дизельной 
электростанции зимой 1951 го-
да была предотвращена авария 
дизеля № 4, за что Карелин по-
лучил благодарность. Из запи-
си в трудовой книжке: «6 марта 
1951 года. За проявленную вни-
мательность по предотвраще-
нию аварии дизеля № 4 объяв-
лена благодарность».

Указом Президиума Верхов-
ного Совета Союза ССР от 11 фев-
раля 1952 года он награжден за 
выслугу лет и безупречную ра-
боту медалью «За трудовую до-
блесть».

За достигнутые высокие по-
казатели в предоктябрьском 
социалистическом соревнова-
нии в ноябре 1952 года занесен 
на Доску почета ТЭК.

В ноябре 1952 года смог пре-
дотвратить крупную аварию 
агрегата № 10 «Чикаго-пневма-
тик», за что ему была объявле-
на благодарность.

За профессиональные знания 
и опыт приказом МВД СССР  
№ 43 от 13 января 1953 года Ка-
релину было присвоено персо-
нальное звание «Техник 2 ранга 
электростанций».

В апреле 1953 года награжден 
значком «Отличник социали-
стического соревнования золо-
то-платиновой промышленно-
сти».

Наверное, самой высокой 
оценкой работы Михаила Ива-
новича в Дальстрое стало на-

граждение его орденом Трудо-
вого Красного Знамени Указом 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 30 января 1954 года.

29 апреля 1954 года за хоро-
шие показатели в предмайском 
социалистическом соревнова-
нии Карелину была объявлена 
благодарность.

Еще одну благодарность он 
получил 5 ноября 1954 года: «За 
достигнутые высокие показате-
ли по выработке электроэнер-
гии».

В июле 1955 года во время 
пожара на Тенькинской ди-
зельной электростанции сумел 
привести в течение трех минут 
в действие средства пожаро-
тушения, благодаря чему уда-
лось ликвидировать пожар в 
кратчайшие сроки, за что руко-
водством комбината ему была 
объявлена благодарность.

РабОТа В ДиРеКции ВВс 
и РЭУ «МагаДанЭнеРгО»

В 1955 году Михаила откоман-
дировывают в распоряжение 
дирекции ВВС (высоковольт-
ные сети), где 30 марта 1955 го-
да он был назначен на долж-
ность старшего мастера участ-
ка дирекции ВВС. Здесь Михаи-
лу Ивановичу предстояло отра-
ботать 13 лет, до самого выхода 
на пенсию.

сУсУМан

Первым местом работы Каре-
лина в ВВС была подстанция в 
поселке Сусуман. Вместе с Ми-
хаилом Ивановичем в Сусуман 
переехала и его семья.

В микрорайоне «Заречье», 
расположенном за рекой Бе-
релех, находился Сусуманский 
ремонтный завод, а выше на со-
пке (на возвышенности) – по-
низительная подстанция.

Рядом с подстанцией стоял 
барак, где жили обслуживаю-
щие ее работники. Барак имел 
печное отопление, все удобства 
на улице. В нем семье Карели-
ных выделили две комнаты.

Сусуман, по воспоминаниям 
детей Карелиных, был благо-
устроенным поселком с хоро-
шим парком. На стадионе ча-
сто проводили соревнования 
по футболу, зимой заливали 
большой каток.

Недалеко от парка находил-
ся небольшой котлован, зали-

тый водой. Летом это место бы-
ло притяжением всей ребятни, 
в жаркую погоду в рукотвор-
ном озерце купались от души.

В то время в Сусумане было 
две школы: в Заречье (началь-
ная) и в самом Сусумане (деся-
тилетняя). Старший сын Каре-
линых Вячеслав вернулся к се-
мье и доучивался 9 и 10 классы 
в Сусумане.

Домом культуры поселка Су-
суман руководила Дементьева 
Инна Борисовна, позднее она 
переехала в Магадан и стала 
директором МЦК. Был и свой 
пионерский лагерь.

чТО ТаКОе зОлОТО?

Как-то дети пристали к Ми-
хаилу Ивановичу с вопросами, 
чтобы рассказал, что такое зо-
лото. Ведь они множество раз 
слышали, что вокруг идет его 
добыча, видели технику и дра-
ги. Не отказал Карелин детям и 
повел на речку. Взял лоток, про-
мыл породу и показал шлихи.

– Посмотрели?
– Да.
– Поняли, как выглядит золо-

то в природе?
– Да.
– Ну посмотрели и хватит…
После чего выплеснул все в 

речку. Этот момент дети за-
помнили на всю жизнь…

беРелЁХ

После того как была постро-
ена понизительная подстанция 
в поселке Берелех, Карелина пе-
ревели в Берелех, куда он пере-
ехал вместе с семьей.

В 1960 году семье Карелиных 
дали квартиру по адресу: ули-
ца Полевая, д. 24. Это была пер-
вая достойная квартира за всю 
жизнь работы на Колыме.

Двухэтажный кирпичный 
дом с двумя подъездами зани-
мали рабочие берелехской по-
низительной подстанции. Трех-
комнатная квартира в доме ис-
пользовалась под общежитие 
для неженатых рабочих под-
станции. Окна дома смотрели 
на гору Морджот (эту красоту 
до сих пор помнят дети Каре-
линых).

Однако понятие «благоустро-
енность» в те времена было 
очень относительным. Горячую 
воду брали из батареи, а хо-
лодную привозили цистерной. 

Народные судьи Среднеканского района. Карелин 
М. И. в верхнем ряду третий слева.Берелёх. На заднем плане «Tatra».
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Удобства находились на улице. 
Ванной тоже не было, поэтому 
приходилось ходить в берелех-
скую поселковую баню.

Поселок Берелех был очень 
уютным поселком. Воспита-
тельная работа в комсомоль-
ской ячейке поселкового клу-
ба при автобазе являлась цен-
тром притяжения молодежи. 
Здесь устраивали концерты, 
на которые приезжали арти-
сты из города, бывали в гостях 
и московские артисты оперет-
ты. На высоком уровне бы-
ла организована самодеятель-
ность. Когда начинался про-
мывочный сезон, берелехские 
артисты ездили с концертами 
по трассе.

В то время на Берелех-
ской автобазе (автобаза № 5 
УАТ) испытывали автомобили 
«Tatra», с завода-изготовите-
ля приезжали чехи. Директо-
ром автобазы был Хоперский 
Анатолий.

РабОТа В ДиРеКции ВВс 
и РЭУ МагаДанЭнеРгО

Михаил Иванович работал 
на берелехской понизитель-
ной подстанции, бригада под 
его руководством обслужива-
ла ЛЭП.

На работы по ремонту и об-
служиванию линии электро-
передач выезжали на крытом 
ЗИЛе, в котором стояла печка. 
Зимой приходилось работать 
и в суровые морозы, и жесто-
кую пургу – электроснабже-
ние не должно было прекра-
щаться.

Бригаду Карелина знали по 
всей трассе. Его дочь Светлана 
вспоминает: «Мы часто езди-
ли студентами с концертами 
по всей трассе. Множество раз 
меня спрашивали о том, кто 
мои родители. Я рассказывала 
об отце и каждый раз удивля-
лась, что его знают далеко за 
пределами Берелеха.

– А, Михаил Иванович, зна-
ем, – реакция у людей всегда 
была одна – уважение.

Отец был человеком общи-
тельным и большим балагу-
ром, несмотря на такую тя-
желую работу и ответствен-
ность».

К сожалению, Михаил Ива-
нович не оставил после себя 
записей или дневников. Един-
ственным бесстрастным сви-
детелем его работы стали до-
кументы, по которым можно 
понять, как работал Карелин:

• 28 апреля 1956 года объяв-
лена благодарность за хоро-
шие производственные пока-
затели и участие в обществен-
ной работе;

• 6 ноября 1956 года за до-
стигнутые успехи объявлена 
благодарность;

• 25 апреля 1958 года за хо-
рошую работу объявлена бла-
годарность и выдана денеж-
ная премия;

• 28 апреля 1960 года награ-
жден Почетной грамотой и 
выдана денежная премия за 
хорошую работу;

• 26 апреля 1961 года выда-
на денежная премия за хоро-
шую работу;

• 1 декабря 1961 года за хоро-
шую работу награжден Почет-
ной грамотой;

• 15 февраля 1962 года за 
успешную работу в 1961 году 
награжден значком «Отлич-
ник социалистического сорев-
нования РСФСР»;

• 1 ноября 1962 года выдана 
Почетная грамота за хорошую 
работу;

• 23 апреля 1964 года награ-
жден Почетной грамотой и 
выдана денежная премия;

• 28 декабря 1964 года на-
гражден Почетной грамотой в 
честь 10-летия ВВС;

• 29 апреля 1965 года занесен 
на Доску Почета;

• 6 ноября 1965 года выдана 
денежная премия.

В 1964 году Карелин назна-
чен на должность старшего 
мастера РМС-1.

В 1966 году приказом Минэ-
нерго СССР № 156 от 20 июня 
1966 года было создано Рай-
онное энергетическое управ-
ление «Магаданэнерго» (РЭУ 
«Магаданэнерго»), куда вошла 
и дирекция ВВС. Таким обра-
зом, Михаил Иванович пере-
шел из Дирекции ВВС в РЭУ 
«Магаданэнерго».

После реорганизации 2 
участка в 1966 году назначен 

мастером РМС службы ЛЭП 
района высоковольтных сетей.

За добросовестный труд на-
гражден Почетной грамотой 
РЭУ «Магаданэнерго» в декаб-
ре 1966 года, а в марте 1967 го-
да Карелину объявлена благо-
дарность.

В 1968 году Михаил Ивано-
вич был уволен в связи с вы-
ходом на пенсию по старости. 
После выхода на пенсию вме-
сте с женой уехал в Белорус-
сию, город Речница Гомель-
ской области. В те годы в этом 
городе многие колымчане 
строили кооперативы и пра-
ктически весь дом по адресу 
улица Мира, дом 7, был засе-
лен магаданцами.

ПОДВОДя иТОги

Таким образом, прибыв на 
Колыму в рядах комсомоль-
ского «Сталинградского» при-
зыва в 1938 году Карелин М. И. 
в общей сложности отдал Ко-
лыме 30 лет, большую часть 
своей трудовой жизни.

Всю свою трудовую жизнь 
он посвятил энергетике, рабо-
тал на Кулинской, Нерючин-
ской и Тенькинской электро-
станциях ТГПУ, и Дирекции 
высоковольтных сетей ЗГПУ 
(позднее – РЭУ «Магаданэнер-
го», Сусуманский район).

За время своей трудовой де-
ятельности был неоднократно 
отмечен благодарностями ру-
ководства предприятий за хо-
рошую работу и высокие по-
казатели в социалистическом 
соревновании. Среди наград 
Михаила Ивановича грамоты, 
медаль «За доблестный труд в 
Великой Отечественной вой-
не 1941–1945 гг.», «За трудовую 
доблесть», его дважды заноси-
ли на Доску Почета.

КаРелина Ольга 
ниКифОРОВна

На этом можно было бы и за-
кончить рассказ о жизни и ра-
боте Карелина Михаила Ива-
новича, но было бы несправед-
ливо не упомянуть и не отдать 
должное человеку, который 
прошел с ним рядом через всю 
колымскую жизнь. Речь идет 
о его жене – Карелиной Ольге 

Никифоровне.
Жена Карелина (девичья фа-

милия – Шевченко) Ольга Ни-
кифоровна помимо семьи и 
детей, практически всю свою 
трудовую жизнь посвятила 
Колыме – работала поваром, 
нянькой в детском саду, швеей.

Она, безусловно, была талан-
тлива. Готовила наивкусней-
шие блюда, как говорят, «с ду-
шой».

Несмотря на то, что специ-
ального образования не по-
лучила (окончила начальную 
школу), шила из ткани велико-
лепную одежду. С выкройками 
работала как конструктор, мо-
делируя изделия. Вся семья Ка-
релиных была красиво одета, 
причем верхняя одежда тоже 
шилась ее руками.

Чтобы в суровые колымские 
морозы дети не мерзли, освои-
ла скорняцкое дело и отлично 
работала с мехом.

ДеТи

Михаил и Ольга уехали, но 
их дети, внуки и правнуки пу-
стили корни здесь, в Магадане, 
и вполне могут считаться ко-
ренными магаданцами. Дети 
Карелиных получили достой-
ное советское образование.

Сын Вячеслав по окончании 
средней школы поступил в Ни-
колаевский кораблестроитель-
ный институт имени адми-
рала С. О. Макарова, который 
находился в городе Николаев 
УССР.

Во время учебы в институ-
те, работая в студенческом КБ, 
вместе со своими сокурсни-
ками участвовал в строитель-
стве парусно-моторной яхты 
«Антарктика», на которой впо-
следствии всеми участниками 
строительства совершил путе-
шествие по маршруту: Никола-
ев – Херсон – Одесса и обрат-
но.

По окончании институ-
та получил специальность 
и н ж е н е р - ко р а бл е с т р о и -
тель со специализацией по 
сварке и был распределен в  
ДВНИИТС (Дальневосточный 
научно-исследовательский 
институт технологии судо-
строения г. Хабаровск), в ко-

тором проработал 51 год, имея 
единственную запись в трудо-
вой книжке. Уволился только 
после того, как институт пре-
кратил научную деятельность, 
в должности начальника лабо-
ратории сварки.

В задачи НИИ входило разви-
тие военного и гражданского 
судостроения на Дальнем Вос-
токе, к которому Карелин В. М. 
имел самое непосредственное 
отношение, принимая участие 
в строительстве и ремонте во-
енного атомного подводного 
флота России.

За время своей трудовой де-
ятельности был неоднократно 
поощрен и награжден ведом-
ственными и Правительствен-
ными наградами.

В 1962 году в Берелех прие-
хали агитаторы из Магадана и 
убедили сестер Карелиных – 
Елену и Светлану поступить в 
педагогический институт. Это 
был второй набор в Магадан-
ский педагогический инсти-
тут. В результате – достойное 
образование, достойный путь 
в педагогической деятельнос-
ти.

Много лет проработала 
Светлана учителем начальных 
классов. Преподавала в школе 
№ 4 и школе № 7, а затем заме-
стителем директора по учеб-
но-воспитательной работе  
МАОУ «Гимназия № 30». Об-
щий стаж ее педагогической 
деятельности – 56 лет.

Елена же стала отличным 
учителем технологии, талант 
к шитью ей передался от ма-
тери. Работала в средней шко-
ле Берелеха, а затем перебра-
лась в Магадан и вместе с се-
строй преподавала в МАОУ 
«Гимназия № 30».

Светлана и Елена награжде-
ны ведомственными награда-
ми.

Статья написана по воспо-
минаниям детей Михаила Ива-
новича Карелина и документам 
домашнего архива. Большая 
часть фотографий предостав-
лена семьей Карелина.

автор статьи: 
елена Полищук

Оригинал статьи: 
www.kolymastory.ru

Карелин М. И. на подстанции «Берелех» (третий слева). Ольга Никифоровна Карелина. 1949 год.
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
ВыПлаТы за ДОлгий бРаК

На рассмотрение Государ-
ственной Думы представлен 
законопроект о выплатах для 
супружеских пар, состоящих 
в зарегистрированном браке 
не менее 30 лет. Авторами вы-
ступили группа депутатов от 
фракции ЛДПР и сенатор Еле-
на Афанасьева, сообщает «РГ».

Согласно инициативе, су-
пруги, длительное время про-
жившие в официально зареги-
стрированном браке, получат 
право на получение денеж-
ных выплат к юбилею сов-
местной жизни в следующих 
размерах:

30 тысяч рублей – за 30 лет;
40 тысяч рублей – за 40 лет;
50 тысяч рублей – за 50 лет;
60 тысяч рублей – за 60 лет;
70 тысяч рублей – за 70 лет.
Законопроектом предусмо-

трено, что выплата к юбилею 
совместной жизни будет рас-
пределяться между супру-
гами в равных частях на ка-
ждую юбилейную дату. Раз-
мер выплаты ежегодно ин-
дексируется правительством 
РФ.

шТРафы за 
ОсКОРбления гРажДан

В Госдуму поступил под-
готовленный группой депу-
татов законопроект, повы-
шающий ответственность 
государственных и муни-
ципальных служащих при 
общении с гражданами. В 
случаях, когда чиновники 
оскорбляют граждан или не 
отвечают на их письма, со-
общает «РГ».

Самый последний такой 
вопиющий случай произо-
шел буквально на днях. Со-
трудница мэрии Кызыла по-
зволила себе во всеуслыша-
ние прокомментировать ЧП 
в одном из сел, где произош-
ло насилие над школьницей. 
Четверых виновников задер-
жали. Но чиновница заяви-
ла: девочка сама виновата, 
надо скромнее себя вести. И 
родители ее виноваты. По-
нятно, что ни родителей, ни 
ребенка эта чиновница даже 
не знала.

Закон об ответственности 
чиновников перед гражда-
нами у нас есть. Но суммы 
установленных в нем не-
сколько лет назад штрафов 
сегодня, мягко говоря, не 
впечатляют. Теперь размер 
таких санкций за оскорбле-

ния предложено повысить. 
За оскорбление – в 1,5 раза, 
за игнорирование обраще-
ний – вдвое.

Авторы хотят внести из-
менения в статьи 5.59 и 5.61 
КоАП. Точнее, штрафы мо-
гут поднять с 5-10 тысяч до 
10-20 тысяч рублей за на-
рушение порядка рассмо-
трения обращений граждан 
должностными лицами, на 
которые «возложено осу-
ществление публично зна-
чимых функций». И с 50-
100 тысяч до 75-150 тысяч  
рублей за оскорбления, со-
вершенные чиновниками в 
связи с исполнением своих 
обязанностей. А при повтор-
ном нарушении в течение 
года придется заплатить 
150-225 тысяч рублей вместо 
100-150 тысяч.

заМОРОзяТ на 10 Дней

В правительство направ-
лен для получения отзы-
ва законопроект, предлага-
ющий замораживать на де-
сять дней деньги при покуп-
ке квартир. Предполагается, 
что за это время у продав-
ца будет шанс одуматься и 
все исправить, если его об-
манули. Об инициативе со-
общила заместитель пред-
седателя Комитета гос-
думы по строительству и 
жКХ светлана РазВОРОТ-
неВа. По ее словам, Центро-
банк уже поддержал проект, 
сообщает «РГ».

«Ко мне, как к московско-
му депутату, периодически 
приходят люди, которых ли-
шили квартиры и им просто 
негде жить. Поэтому возни-
кла идея, которую мы пы-
таемся воплотить в закон, – 
это заморозка средств от 
продажи квартиры у про-
давца на десять дней», – 
рассказала парламентарий.

Заявление прозвучало в 
ходе Московского риэлтор-
ского форума. Светлана Раз-
воротнева пояснила, что за 
этот срок жертва мошенни-
чества сможет осознать, что 
она вот-вот останется без 
жилья. Придут другие люди 
и вселятся. Ему же укажут 
на дверь. А деньги... У без-
домных они исчезают осо-
бенно быстро. Если челове-
ка действительно обработа-
ли аферисты, у него будет 
возможность прийти в себя 
и расторгнуть мошенниче-
ский договор.

Редакция «ВМ»

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что якутская 
пенсионерка, пытаясь вер-
нуть деньги, отдала афери-
стам еще 1,6 млн, в Хабаров-
ске вынесен приговор за по-
хищение человека и вымо-
гательство и в благовещенс-
ке накажут мужчину, оста-
вившего кота без присмотра 
на неделю.

ПыТалась ВеРнУТь 
УКРаДеннОе

76-летняя жительница горо-
да Мирного в Якутии хотела 
вернуть ранее похищенные 
мошенниками деньги и по-
теряла еще 1,6 миллиона ру-
блей, сообщает «РГ» со ссыл-
кой на пресс-службу МВД по 
Республике Саха (Якутия).

В марте 2024 года пенсио-
нерка перевела лжесотрудни-
кам банка 30 тысяч рублей. В 
августе того же года она от-
правила им еще 600 тысяч, 
а в октябре – 700 тысяч ру-
блей.

В текущем году, надеясь 
вернуть украденные мошен-
никами деньги, женщина ре-
шила воспользоваться услу-

гами «юридической компа-
нии», на которую вышла в 
интернете. В итоге за услуги 
лжеюристов она заплатила 1 
620 000 рублей.

ПОХиЩение и 
ВыМОгаТельсТВО

В Хабаровске суд вынес 
приговор руководителю пре-
ступной группы, похитив-
шей сына предпринимателя 
и требовавшей денег за его 
освобождение, сообщает «РГ».

Сорокалетний горожанин 
признан виновным по ста-
тьям 126 УК РФ «Похищение 
человека» и 163 УК РФ «Вымо-
гательство».

Как сообщили в прокурату-
ре Хабаровского края, в марте 
2016 года подсудимый создал 
преступную группу. У него 
был авторитет в криминаль-
ных кругах, он привлек свое-
го знакомого, а тот подыскал 
других участников.

Злоумышленники замани-
ли под вымышленным пред-
логом сына одного из мест-
ных коммерсантов в гараж-
ный кооператив и похитили 
его. С отца молодого челове-

ка потребовали 20 миллио-
нов рублей за освобождение. 
Но заложника они убили, а от 
тела избавились. Организатор 
похищения находился в фе-
деральном розыске, и был за-
держан в Москве в сентябре 
2023 года.

Суд приговорил его к 13 го-
дам лишения свободы. Отбы-
вать наказание он будет в ис-
правительной колонии особо-
го режима.

ОсТаВил КОТа без 
ПРисМОТРа

В Благовещенске привле-
кут к ответственности муж-
чину, который оставил кота 
без присмотра на неделю. Об 
этом сообщает «РГ» со ссыл-
кой на управление ветерина-
рии Амурской области.

Бдительные соседи сообщи-
ли в полицию, что в запер-
той квартире несколько дней 
кричит кот. Стражи порядка 
установили родственников 
владельца и вместе с ними 
вскрыли квартиру.

Специалисты из управле-
ния ветеринарии осмотрели 
кота и убедились, что с ним 
все в порядке. Хозяин оставил 
для питомца достаточно кор-
ма и воды, а также несколь-
ко лотков. Но животному бы-
ло скучно, поэтому кот стал 
кричать.

Несмотря на то, что жи-
вотное не пострадало, жите-
ля Благовещенска привлекут 
к административной ответст-
венности за нарушение пра-
вил содержания домашних 
животных.

Сейчас кот у волонтеров. 
Хозяин сможет забрать его, 
когда вернется.

Заставляли жениться 
под угрозой увольнения
безусловно, семья – это 

важно. Но что делать, если 
люди по каким-то своим при-
чинам не спешат становиться 
частью счастливой ячейки об-
щества? Например, их можно 
попытаться заставить это сде-
лать…

Так, компания заставила со-
трудников жениться под угро-

зой увольнения, сообщает Лен-
та.ру.

Китайская фирма разослала 
всем сотрудникам от 28 до 58 
лет, которые еще не связали се-
бя узами брака, уведомление 
с предупреждением, что если 
они не женятся до конца сен-
тября, то будут не только холо-
стыми, но и безработными.

Но работники не собира-
лись идти на поводу у ру-
ководства и начали жало-
ваться. Информация до-
шла до властей, и компа-
ния сразу отменила пра-
вила, попытавшись оправ-
даться тем, что просто хо-
тела поддержать культур-
ные ценности.

Что удивило из мира новостей за неделю
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закон и порядок
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О с Т О Р О ж н О !  М О ш е н н и К и  В  и н Т е Р н е Т е  и  н а  с В я з и  П О  Т е л е ф О н У !

ВниМание! аДРес гОсУслУг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У Вас ВыМОгаюТ ВзяТКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

Ваш участковый

на территории Магадан-
ской области продолжает-
ся акция «Ваш участковый» 
(6+). Основная ее цель – про-
филактика правонарушений 
по месту жительства, инфор-
мирование граждан о прави-
лах личной и имуществен-
ной безопасности, а также 
установление доверитель-
ных отношений. Участковые 
уполномоченные совершают 
обход жилых домов и квар-
тир, проводят беседы с гра-
жданами, вручают визитные 
карточки.

Во время общения жите-
ли рассказывают о правона-
рушениях, очевидцами ко-

торых они стали. К приме-
ру, к участковому областно-
го центра обратился житель 
одного из домов на улице 
Пролетарской, сосед которо-
го нередко выбрасывает му-
сор из окна пятого этажа. Те-
перь по данному заявлению 
проводится проверка.

По словам временно ис-
полняющего обязанности на-
чальника участковых упол-
номоченных полиции ОМВД 
России по г. Магадану Алек-
сандра Чубарова, в ходе ме-
роприятия колымчанам рас-
сказывают о том, как не стать 
жертвой кибермошенников.

«Основной задачей, стоя-

щей перед участковым, яв-
ляется предупреждение 
преступлений и админист-
ративных правонарушений, 
в том числе в сфере инфор-
мационно-телекоммуника-
ционных технологий. Осо-
бое внимание в этой рабо-
те уделяем гражданам по-
чтенного возраста, которые 
чаще других попадаются 
на уловки злоумышленни-
ков», – отметил майор по-
лиции.

Кроме того, в целях пре-
дупреждения семейно-бы-
тового дебоширства стражи 
порядка рассказывают о ра-
боте кризисного центра для 
женщин, оказавшихся в не-
простой жизненной ситуа-
ции.

Возьмите на заметку!
П ол у ч и т ь  ко н с ул ь т а -

цию квалифицированно-
го психолога, а также под-
робнее узнать о поряд-
ке размещения в Кризис-
ном центре можно по те-
лефонам: 8-800-200-95-00,  
8-4132-62-06-06 (анонимно и 
бесплатно).

Максим Дедов

Не отвечал на звонки
12 февраля в УМВД России 

по Магаданской области по-
ступило обращение от жи-
тельницы Твери. Женщина со-
общила, что вот уже 10 дней на 
связь не выходит ее 74-летний 
отец, проживающий на улице 
Авиационной в Магадане.

В этот же день оперативник 
уголовного розыска ОМВД Рос-
сии по городу Магадану пое-
хал домой к гражданину и вы-
яснил, что с ним все в порядке.

Мужчина рассказал, что у не-
го сломался телефон. Как раз 
на днях пенсионер планиро-
вал приобрести новый. Поли-
цейский позвонил заявитель-
нице, передал трубку ее отцу, 
который успокоил взволнован-
ную дочь и пообещал больше 
не оставаться без связи.

Гражданка поблагодарила 
полицейских следующими сло-

вами: «Спасибо ведомству и его 
сотрудникам за быстрое реаги-
рование на мое заявление о ро-
зыске пожилого отца, который 
перестал выходить на связь. К 
сожалению, никого не осталось 
из знакомых, проживающих в 
Магадане, к кому можно было 
бы обратиться с просьбой про-
верить, все ли в порядке с мо-
им папой, сама давно живу в 
Твери. Находиться в неведении, 
тревоге, ожидании, что отец 
объявится сам, не было сил: его 
телефон не отвечал несколько 
дней, затем находился уже не 
в сети, и надежда на благопо-
лучный исход таяла с каждым 
днем, учитывая возраст и оди-
нокое проживание моего па-
пы. Еще раз спасибо за вашу 
службу!».

анна сахарова

Полицейский 
Дядя Степа

УМВД России по Магадан-
ской области при поддер-
жке Общественного сове-
та проводит региональный 
этап Всероссийского конкур-
са детского творчества «По-
лицейский Дядя степа» (6+).

В мероприятии могут участ-
вовать ребята в возрасте от 6 
до 14 лет. Работы победителей 
будут направлены в МВД Рос-
сии.

Конкурс предполагает вы-
полнение следующих усло-
вий: работы должны иметь 
признаки, отражающие внеш-
ний облик сотрудников орга-
нов внутренних дел. Произ-
ведения должны быть выпол-
нены самостоятельно, любой 
конструкции из разнообраз-
ного материала (текстиля, де-
рева, пластилина, полимерной 

глины и др.), их размер не ог-
раничен.

К работе необходимо прило-
жить заявку на участие в кон-
курсе, где указать данные ав-
тора и контактный телефон.

Поделки принимаются до 18 
апреля включительно по адре-
су: г. Магадан, ул. Дзержинско-
го, д. 9, отдел информации и 
общественных связей.

В честь 80-летия со Дня По-
беды ждем творческие работы 
участников, в которых, в том 
числе будет отражена темати-
ка защиты Отечества.

Обращаем внимание, что 
материалы, представленные 
на конкурс, не рецензируются 
и по окончании мероприятия 
не возвращаются.

Справки по телефонам:  
69-67-19, 69-64-90, 69-66-53.

Приглашаем на встречу
22 февраля в 13.00 и в 

14.00 в медицинском кол-
ледже (ул. Октябрьская, д. 
19) пройдут встречи с насе-
лением участковых упол-
номоченных полиции пун-
кта «нагаево».

1 марта в 14.00 и 15.00 со-
трудники участкового пун-
кта полиции «Строитель» 
встретятся с гражданами в 

помещении школы № 29 (На-
бережная реки Магаданки,  
д. 59).

2 марта в 14.00 аналогич-
ное мероприятие состоится в 
лицее № 1 (ул. Лукса, 7). О сво-
ей работе магаданцам рас-
скажут участковые пункта 
«Лукса».

Отчет участковых перед 
гражданами направлен, пре-

жде всего, на реализацию 
принципа открытости и пу-
бличности. Сотрудники по-
лиции расскажут о крими-
нальной ситуации, об осо-
бенностях обслуживаемой 
территории, выслушают 
предложения, помогут ре-
шить проблемы, касающиеся 
их компетенции.

Максим Дедов

Продиктовала код неизвестному
В дежурной части ОМВД 

России по городу Магадану 
зарегистрирован случай мо-
шенничества, в результате ко-
торого 61-летняя пенсионерка 
стала жертвой злоумышлен-
ников.

Под предлогом перерасчета 
пенсии неизвестный связался с 
женщиной и убедил ее продик-
товать код, полученный в SMS-
сообщении. Доверчивая пенси-
онерка, не подозревая о недо-
брых намерениях собеседника, 
выполнила просьбу. В результа-
те злоумышленники получили 

доступ к ее кабинету на Порта-
ле Госуслуг.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотрен-
ного ч. 1 ст. 272 УК РФ (неправо-
мерный доступ к компьютер-
ной информации).

Чтобы избежать подобных 
ситуаций, полицейские Колы-
мы настоятельно рекомендуют:

1. Не сообщать личные дан-
ные: никогда не передавайте 
коды, пароли или другую кон-
фиденциальную информацию 
незнакомцам.

2. Проверять информацию: 
если кто-то предлагает услуги, 
связанные с государственными 
учреждениями, лучше самосто-
ятельно позвонить в организа-
цию и уточнить необходимость 
таких действий.

3. Сохранять спокойствие: 
мошенники часто используют 
психологическое давление. По-
старайтесь не поддаваться па-
нике и тщательно обдумать си-
туацию.

Берегите себя и своих близ-
ких, будьте внимательны!

анна болотина
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

В Магадане стартовал 34-й конкурс профессионального 
мастерства «Педагог года» (18+)
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Команда Горного техникума стала победителем в соревнованиях по 
военно-спортивному многоборью «Магаданские витязи» (16+)
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Александр и Галина Кущенко из Магадана отметили золотую свадьбу

Большой праздничный концерт «За Веру! За Россию! За 
Победу!» (0+) прошел в магаданском детском саду № 39

Церемония памяти о россиянах, исполнявших служебный 
долг за пределами Отечества (16+), прошла в Магадане
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Коллектив мэрии Магадана поблагодарил за 
совместную плодотворную работу Юрия Гришана
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